
INDEPENDENTE? - I
Lula criticou ontem (18) a re-

lação do presidente do Banco
Central, Roberto Campos Neto,
com o governador de São Paulo,
Tarcisio de Freitas, alegando fal-
ta de autonomia e comportamen-
to prejudicial ao país. O presidente
da República questionou a alta
taxa de juros, comparando a au-
tonomia de Campos Neto com a
de Henrique Meirelles, seu ex-
presidente do Banco Central.

INDEPENDENTE? - II
Lula também enfatizou a im-

portância de um presidente do
Banco Central comprometido com
o desenvolvimento do país e o con-
trole da inflação, além de estabele-
cer metas de crescimento econômi-
co, expressando sua intenção de
escolher um presidente do Banco
Central experiente e responsável,
imune às pressões do mercado e
focado no interesse dos brasilei-
ros. O Capiau, idoso e cansado,
questiona: “Roberto Campos Neto
não era para ser independente?”

FHC — I
O ex-presidente Fernando

Henrique Cardoso completou on-
tem (18) 93 anos. Professor, soció-
logo, cientista político, é considera-
do o ‘pai do Plano Real’, que com-
pleta 30 anos em julho. Um dos
fundadores do PSDB, foi o primei-
ro presidente a ser reeleito. Aliás,
a Constituição de 1988 determi-
nava exatamente ao contrário.
Como mudou, quem contaria?

FHC — II
Atualmente, o aniversarian-

te preside a Fundação Fernando
Henrique Cardoso, participando
de conselhos consultivos em di-
ferentes órgãos no exterior, além
de ocupar uma das cadeiras da
Academia Brasileira de Letras
(ABL) e a presidência de honra do
PSDB. Em 2002, o pré-candidato
à Prefeitura de Piracicaba, Barjas
Negri ocupou o cargo de minis-
tro da Saúde em seu governo.

VIBRANDO (...)
O presidente do MDB de Pira-

cicaba, André Augusti, acompa-
nhou de perto a votação das con-
tas da Prefeitura de Piracicaba, re-
ferente ao ano de 2020, enquanto
Barjas Negri era o prefeito. A ses-
são ordinária aconteceu na segun-
da (17). Augusti estava na primei-
ra fileira do Plenário Francisco
Antônio Coelho, e vibrou com a
aprovação das contas por unani-
midade por parte dos vereadores.
Camilo Barioni, secretário do PSDB
de Piracicaba, também estava lá.

FRENTE 8M - I
A Frente 8M de Piracicaba,

movimento feminista supraparti-
dário, que atua na luta em diferen-
tes dimensões da vida política, so-
cial e cultural, está organizando (e
chamando a população) para um
ato neste sábado (22), às 10h30,
contra a PL 1904 (popularmente
conhecido como ‘PL do Estupro’)
e que ocorrerá próximo ao Termi-
nal Central de Integração (Av. Ar-
mando de Salles Oliveira, 2001).

FANTÁSTICO
Os mais críticos ao deputa-

do Alex Madureira (PL), pré-
candidato a prefeito de Piracica-

ba, querem saber de “pegar no
pé”. Perguntam: “Se entregar
mais uma camisa do XV parra o
Bolsonaro vai pedir música no
Fantástico?”. A resposta é simples:
a camisa de ontem era para o go-
vernador Tarcísio de Freitas, por-
que Jair Bolsonaro já foi presente-
ado quando visitou Piracicaba.

MARTIM
“Não serei candidato e, sim,

vou me integrar a um mandato
coletivo, encabeçado por Ceiça
Sandoval, pelo PT, seguido por
mim, o ex-vereador e padre
José Maria Teixeira, o José Luiz
Theodoro (presidente do Treze
de  Maio) ,  Dirce  de Souza
e a Lia Martins”, informou on-
tem o jornalista Martim Vieira.

BRITO — I
Edvaldo Brito, pré-candidato

a prefeito pelo Avante, é condena-
do pela Justiça Eleitoral a pagar
multa por divulgar fake news, em
primeira instância. Garante que irá
recorrer. Ex-assessor do prefeito
Luciano Almeida (PP), Brito foi
multado em R$ 5 mil e sua base de
discurso é “bater” no ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB). A decisão saiu
segunda-feira (17), assinada pelo
juiz de direito Maurício Habice.

BRITO — II
O PSDB entrou com uma re-

presentação por propaganda elei-
toral antecipada contra Edvaldo
Brito (Avante), alegando que Bri-
to divulgou nas redes sociais Fa-
cebook e Instagram conteúdo ne-
gativo e falso sobre o pré-candi-
dato do partido, Barjas Negri,
utilizando-se de fake news com
manchetes descontextualizadas,
associando o pré-candidato tu-
cano a esquemas de corrupção.

BRITO — III
O partido tucano também

alegou que os vídeos publicados
nas redes sociais de Brito têm ca-
ráter difamatório, com o objetivo
de influenciar negativamente a
imagem do ex-prefeito Barjas Ne-
gri durante o período pré-eleito-
ral. Um dos vídeos em questão
sugere que Negri, em seu passa-
do político, teria traído a confi-
ança pública, vinculando-o a es-
quemas ilícitos sem apresentar o
desfecho das acusações, como a
absolvição de Barjas Negri pelo
STF (Supremo Tribunal Federal).

BRITO — IV
Na publicação, Brito utilizou o

impulsionamento pago no Face-
book para ampliar o alcance das
postagens, o que é proibido pela le-
gislação eleitoral vigente para con-
teúdo negativo. Além disso, Brito
teria usado um chatbot (um pro-
grama de computador que tenta
simular um ser humano na con-
versação com as pessoas, respon-
dendo às perguntas de tal forma
que as pessoas tenham a impres-
são de conversar com outra pessoa
e não com um programa de compu-
tador) para interagir com os segui-
dores, o que aumentaria a disse-
minação das informações falsas e
também é proibido pela legislação.

BRITO — V
Brito usou a frase “você acei-

taria quem te traiu de volta” re-
ferindo-se ao pré-candidato tu-
cano, o que seria interpretado
como “não seja votado”. As pu-
blicações foram deletadas das
páginas de Brito. E até outubro,
muitos detalhes virão... o que e
como, quem sabe? Importante é
que a Justiça Eleitoral faz cum-
prir a lei. E os prazos são curtos.

Edição: 16 páginas

Divulgação/CCS

VISITA A OBRAS
O secretário de obras Már-
cio Marino, o vereador Josef
Borges e o prefeito Luciano
Almeida — pré-candidato à
reeleição pelo PP — visita-
ram as obras na USF de Ar-
temis, como parte de uma
agenda em que o chefe do
Executivo realizou, ao lon-

go do dia de ontem (18),
para verificar o andamento
de obras na cidade. O cro-
nograma da vistoria teve iní-
cio no bairro de Artemis, onde
foram visitadas as obras de
reforma e de revitalização
da quadra poliesportiva, na
rua Júlio Quinelato. A11

ENTREVISTA
O pré-candidato a prefeito de
Piracicaba pelo PSDB, Bar-
jas Negri esteve na manhã de
ontem (18) concedendo en-
trevistas. Logo pela manhã
na rádio Difusora, no progra-

ma Manhã Total, comanda-
do por Ary Jones. Barjas
também foi à Rádio Educa-
dora no programa da Amiza-
de, apresentado pelo Titio
Luiz (à esquerda na foto).

Divulgação

Divulgação/CCS

Os indicadores foram divulgados pela Pesquisa Alfabetiza Brasil nesta semana e o município superou cidades de porte similar

Piracicaba registra alfabetização
infantil acima da média do Estado
Indicadores foram divulgados pela Pesquisa Alfabetiza Brasil nesta
semana em todo o país, e o município superou cidades de porte similar

Indicadores da Pesquisa Al-
fabetiza Brasil nesta semana em
todo o país mostram que o mu-
nicípio superou cidades de por-
te similar, como Ribeirão Preto

(39,1%),  Mogi  das Cruzes
(46,6%) e São José do Rio Preto
(52,1%). Piracicaba registrou
índice de alfabetização para cri-
anças de até sete anos de 54,7%

no ano passado, acima da mé-
dia estadual, de 52%. De acordo
com o resultado da pesquisa, o
índice atingido demonstra que
os estudantes conseguem ler pa-

lavras, frases e textos curtos, lo-
calizar informações em textos de
até seis linhas e inferir informa-
ções em textos que combinam lin-
guagem verbal e não verbal. A6

PROFESSORA
BEBEL
A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) aproveitou o
último final de semana para
prestigiar eventos e dialogar
com lideranças populares de
diversos bairros da cidade. “É
assim que vamos conhecen-
do cada vez mais as deman-
das da nossa população pi-
racicabana e, a partir disso,
construindo o nosso progra-
ma de governo para que re-
presente, de fato, as neces-
sidades da nossa cidade”,
afirma a pré-candidata a pre-
feita de Piracicaba. A9

Divulgação

“PARADAS
PRO SUCESSO”
O 4° Concurso Cultural Pa-
radas pro Sucesso divulga-
rá, no próximo dia 27, no
Teatro Erotides de Campos,
no Engenho Central, dos
nove vencedores. A divulga-
ção será durante a Solenida-
de de Premiação da 4ª edi-
ção do concurso, que neste
ano recebeu 127 trabalhos de
alunos de 19 escolas. A14

Divulgação Campanha
do Agasalho

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fundo Social de So-
l idar iedade  de  Pirac icaba
(Fussp), segue arrecadando itens
para a Campanha do Agasalho
2024. O Centro Cívico, prédio da
Prefeitura, localizado na rua
Antônio Corrêa Barbosa, 2233, é
ponto fixo de doações. Com o slo-
gan Doe um Agasalho e Aqueça
uma Vida, a Campanha do Aga-
salho 2024 integra a ação enca-
beçada pela EPTV Campinas. A5
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Cartoneros
Os "hermanos"Os "hermanos"Os "hermanos"Os "hermanos"Os "hermanos"
partiram parapartiram parapartiram parapartiram parapartiram para
a edição doa edição doa edição doa edição doa edição do
livro própriolivro própriolivro própriolivro própriolivro próprio

Camilo Irineu
Quartarollo

Na grande edi-
tora, o livro
tem editor,

revisor, iconógrafo,
designer, ilustrador,
capista, diagramador,
impressor e cheiro de
novo. O livro cartone-
ro, porém, diz mais que obras em
série, são únicos, moldados indi-
vidualmente pelas mãos de algum
autor ou autora que não pisaram
as academias, fora dos círculos
ilustres. Conhece algum(a)?! Mui-
tas obras artesanais rendem cinco
ou dez livros a cada lote, feitos um
a um, e depois tem-se de catar mais
papelão e histórias, longe das má-
quinas frias e seriais de uma gran-
de editora gráfica. É a história dos
pequenos escritores/leitores.

O livro cartonero surgiu na
Argentina, no início deste século,
em meio à crise econômica, na
qual a literatura subsistiu. Os

"hermanos" partiram
para a edição do livro
próprio e reuniram-se
escritores anônimos nes-
sa linha artesanal de
pouquíssimas tiragens,
com o papelão reutili-
zado, sem vínculo ou
pretensões dos "best-
sellers". Nesse livro há
ênfase ao fato cotidia-

no, dos invisíveis entre os pape-
lões, os quais escapam à percepção
do FMI que vive de juros e impõe
padrões econômicos e bancários,
como ora vemos na Argentina.

Ressurge a literatura medi-
ante textos próprios ou preferi-
dos da mão catadora, cedidos ou
de Direito público dos nossos po-
etinhas. Dando forma à capa,
com o guache ou o lápis de cor,
colando o título, imprimindo o
miolo em impressoras coletivas e
juntando as páginas em ordem
para pôr o laço colorido ao meio.
O fato de reciclar os papelões apro-
veitáveis para capas traz uma

garimpagem do mundo esqueci-
do ou de temas deixados à ribalta.

Os cartoneros têm faro pela in-
finidade de histórias comuns e pu-
blicam aos poucos a quem possa
perceber no aonde e no quando nos-
sa alma viaja. Vale pisar uma horta
verde, rever o jardim do regozijo,
afundar os pés na umidade do man-
gue, ir a um fim de mundo qual-
quer, pois as pessoas não moram
nas televisões, na net, no celular,
mas estão nas páginas recicláveis de
um mundo que precisa esse mesmo
se reciclar. Há escritores pobres que
saem de seus torrões quase como
hippies e vêm com a sacola de alça à
feira dos cartoneros, de almas livres
e despretensiosas. Entretanto, esse
projeto ultrapassou as fronteiras do
continente da América pobre che-
gando a países como Espanha, Sué-

cia, Alemanha e Moçambique e em
Piracicaba-SP, na Casa do Povoa-
dor, onde tivemos em maio deste
ano, a 1ª Feira Brasileira da Edi-
tora Cartonera, realizada pela Edi-
tora Catapoesia, da Associação
Cultural Arte e do Ponto de Cul-
tura Garapa, reunindo autores,
com rodas de conversa, oficinas,
exposição e feirinha, vídeos e en-
tretenimento. Presentes as Edito-
ras Catapoesia (MG e SP), Cande-
eiro Cartonera (PE), Voz Cartone-
ra (PR), Dulcinéia Catadora (SP),
Kapivara Kartonera (PR), YIYI
Jambo (MS), Rendeira Cartone-
ra (RJ), Ganesha Cartonera
(RJ), Eureka Catronera (BA), Vi-
ajeira Cartonera (BA), Butecanis
(SC) e Olga Cartonera (Chile).

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros e do
livro Contos inacreditá-
veis da Vida adulta

Antenas Haarp
e a controvérsia

João Salvador

Nada de associ-
ar os furacões,
as formações

repentinas de nuvens
cúmulos, inundações
de Dubai e as enchen-
tes do Rio Grande do
Sul, com os efeitos das
chamadas antenas
Haarp. É mais uma teoria da
conspiração, construída pela
junção de elementos difusos so-
bre a manipulação climática. A
razão das enchentes no RS se ba-
seia pela formação de uma bolha,
tipo "cavado", que aprisionou
o calor e a umidade, impedin-
do a entrada de frentes frias.

O Haarp - Programa de Pes-
quisa em Aurora Ativa de Alta
Frequência - dos norte-america-
nos, situado no Alasca - Estados
Unidos -, estuda apenas as pro-
priedades comportamentais da
ionosfera, camada acima da at-
mosfera, região onde incide a luz
solar, com suas tempestades de
átomos altamente energizados.
Seus elétrons se excitam e saltam
de camadas, dando origem as cha-
madas auroras boreais. O conjun-
to de antenas Haarp, busca fa-
zer essa função, projetar essa au-
rora, de maneira artificial, vi-
sando estudar as possíveis inter-
ferências das tempestades sola-
res nas comunicações, visto que
nessa camada, existem muitos
satélites em órbita da Terra. Por
outra parte, estuda-se aperfeiço-
ar os conhecimentos sobre os fenô-
menos meteorológicos e otimizar o
serviço de previsão do tempo.

As ondas de rádio do Haarp,
apesar de alta frequência, não

O clima doO clima doO clima doO clima doO clima do
planeta éplaneta éplaneta éplaneta éplaneta é
controlado peloscontrolado peloscontrolado peloscontrolado peloscontrolado pelos
oceanos, raiosoceanos, raiosoceanos, raiosoceanos, raiosoceanos, raios
solares e com assolares e com assolares e com assolares e com assolares e com as
peraltices dosperaltices dosperaltices dosperaltices dosperaltices dos
meninos (...)meninos (...)meninos (...)meninos (...)meninos (...)

atingem longo alcance,
são limitadas e ajusta-
das em uma área espe-
cífica. Não causam mu-
danças na superfície
terrestre, pela distân-
cia de localização. Suas
ondas energizadas não
são absorvidas pela at-
mosfera, não produ-
zem água, não liberam

gases e radiação, nem interagem
com a água das nuvens, razão
pela qual, não há qualquer efeito
negativo na atividade climática.

É na troposfera, a camada
mais baixa da atmosfera, de mai-
or contato com a superfície ter-
restre, onde ocorrem os princi-
pais fenômenos meteorológicos,
como: tempestades, chuvas, pre-
cipitações de neve ou granizo e
formação de geadas. É a cama-
da que sustenta a vida e a evolu-
ção de todos os reinos, pela
abundância de oxigênio, hidro-
gênio, carbono e nitrogênio, por
isso mesmo, também chamada
de biosfera. O clima do planeta é
controlado pelos oceanos, raios
solares e com as peraltices dos
meninos El Niño - aquecimento -
e La Niña - esfriamento -, o resto
é falácia, idiotice, negacionismo.

———
João Salvador, biólogo
e articulista

O vaivém da fome
Dimas Ramalho

De todas as divi-
 sões que atra-
vessam a socie-

dade brasileira, a mais
cruel e indigna é, sem
dúvida, aquela que
separa os que têm o
que comer daqueles
que passam fome. Se
historicamente a chaga da fome
pode ser explicada por nossos
profundos problemas socioeco-
nômicos, o fato de persistir com
tanta força até hoje soa parado-
xal: o país em que milhões não
conseguem alcançar a nutrição
básica diária é o mesmo que
propagandeia alimentar o pla-
neta com suas safras recordes.

Não faz muito, houve um
momento em que essa tragédia
nacional parecia próxima de ser
superada. Infelizmente não foi
o que aconteceu. A grave crise
econômica da década passada
e a pandemia de Covid-19 fize-
ram com que parte considerá-
vel desses avanços fosse perdi-
da. Hoje, depois de alguma re-
cuperação nos últimos anos,
nos encontramos como na ima-
gem do copo meio cheio, meio
vazio -ou melhor, do prato.

Segundo dados da Pnad
Contínua (Pesquisa Nacional por
Amostra de Domicílios Contí-
nua) divulgados recentemente
pelo IBGE, o Brasil tinha, em
2023, cerca de 64 milhões de pes-
soas morando em domicílios clas-
sificados com algum grau de in-
segurança alimentar. Esse enor-
me contingente vivia em 21,6
milhões de domicílios, os quais
correspondiam a 27,6% do total
de habitações do país à época.

Trata-se -e esse é
o prato meio cheio- de
uma redução signifi-
cativa frente ao levan-
tamento anterior, rela-
tivo ao período 2017-
2018, quando a inse-
gurança alimentar
atingiu a indecente
proporção de 36,7%
dos domicílios do país.

Por outro lado, o prato meio
vazio é o fato de que não apenas
quase 3 em cada 10 moradias bra-
sileiras enfrentam algum grau de
insegurança alimentar como ain-
da nos encontramos numa situa-
ção pior do que há uma década,
quando esse índice era de 22,6%.

O conceito de insegurança
alimentar utilizado pelo IBGE
divide-se em três níveis e consi-
dera tanto a quantidade como a
qualidade da comida que é pos-
ta na mesa. O primeiro nível, de-
nominado leve, refere-se à pre-
ocupação ou à incerteza quanto
ao acesso aos alimentos no fu-
turo. Nessa condição, a quali-
dade da alimentação pode ser
afetada para não comprometer
a quantidade. A moderada, por
sua vez, alude a modificações
nos padrões habituais da alimen-
tação entre os adultos de um
domicílio concomitante à restri-
ção na quantidade de comida.

Já a insegurança alimentar
grave caracteriza-se pela ruptu-
ra do padrão usual de alimenta-
ção, com comprometimento da
qualidade e redução da quanti-
dade de comida de todos os
membros da família, inclusive
das crianças. É a fome. No ano
passado, de acordo com o IBGE,
8,7 milhões de brasileiros enfren-
tavam essa situação obscena.

Carolina MariaCarolina MariaCarolina MariaCarolina MariaCarolina Maria
de Jesus escrevede Jesus escrevede Jesus escrevede Jesus escrevede Jesus escreve
que a tonturaque a tonturaque a tonturaque a tonturaque a tontura
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Em "Quarto de Despejo", o
diário em que Carolina Maria de
Jesus narra a dura rotina numa
favela paulistana nos anos 1950,
a catadora de papel escreve que
a tontura da fome é pior que a
do álcool. "A tontura do álcool
nos impele a cantar. Mas a da
fome nos faz tremer. Percebi que
é horrível ter só ar dentro do es-
tômago". Buscando a sobrevivên-
cia própria e dos filhos nos lixos
da metrópole, Carolina encon-
trou a cor da fome. Ela desco-
briu que todas as coisas -o céu,
as árvores, as pessoas, os bi-
chos - ficavam amarelas quan-
do a falta de alimentos no corpo
atingia o limite do suportável.

A experiência devastadora da
fome também foi registrada por
Nelson Rodrigues. O escritor des-
creve em suas memórias o horror
que se abateu sobre sua família
após a morte do pai e o fechamen-
to do jornal que provia o susten-
to de todos. "Não tinha roupa ou
so? tinha um terno; na?o tinha
meias e so? um par de sapatos
(...); e quantas vezes almocei uma
me?dia e na?o jantei nada?". Nes-
se tempo de extremas privações,
conta Nelson, ele chegou a trans-
formar-se em outro. "Assim como
na?o me reconheço na adolescên-
cia, também na?o me reconheço
na fome. Durante aquele perío-
do, a fome apagou minha identi-
dade. Eu na?o era eu mesmo".

Em 2014, parecia que his-
tórias como essas se tornari-

am em breve coisa apenas do
passado. Naquele ano, o Bra-
sil saiu do Mapa da Fome das
Nações Unidas, instrumento
que avalia e monitora a situa-
ção alimentar em todo o mun-
do. Na metodologia da ONU,
um país deixa de pertencer a
esse grupo quando menos de
2,5% de sua população sofre com
a falta crônica de alimentos.

Isso, claro, não aconteceu
por acaso. Por trás dessa con-
quista civilizacional estavam
décadas de políticas públicas
consistentes e bem-sucedidas,
como amplos programas de
transferência de renda, incre-
mento na merenda escolar e in-
centivos à agricultura familiar.
De 2002 e 2014, por exemplo, o
percentual de brasileiros consi-
derados em estado de subalimen-
tação caiu impressionantes 82%.

Mas a esperança durou pou-
co. A profunda recessão econômi-
ca dos anos seguintes fez com que,
já em 2018, o Brasil voltasse a fi-
gurar no mapa da ONU. Esse qua-
dro se agravaria ainda mais com
a pandemia e a fragilização das
políticas de segurança alimentar
ocorrida em sequência. Apesar
de tantos retrocessos, a melhora
verificada pelo IBGE no ano pas-
sado traz um sinal auspicioso.

Josué de Castro, o homem que
revolucionou o estudo da miséria
no Brasil, disse uma vez que o pri-
meiro direito humano é o de não
passar fome. O país já mostrou
que sabe como vencer o mal da
insegurança alimentar; cumpre
agora retomar esse caminho.

———
Dimas Ramalho é conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo

Devolva a MP ao remetente
O lamentávelO lamentávelO lamentávelO lamentávelO lamentável
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Republicana. Essa a melhor
definição da atitude do pre-
 sidente do Senado e do

Congresso Nacional, Rodrigo Pa-
checo, ao devolver ao presidente
da República a Medida Provisória
que pretende dificultar o acesso
dos contribuintes aos créditos do
PIS/Cofins. A principal alegação é
de que a MP não atende ao requi-
sito de urgência que esse tipo de
projeto tem em sua concepção e,
por isso, não deve ser tramitada.
O instituto da Medida Provisória
- é bom lembrar - constitui um
"botão de emergência" colocado
ao alcance do presidente da Re-
pública para tratar de situações
urgentes; é por isso que, ao ser
editada, entra em vigor imedia-
tamente para ser depois confir-
mada pela votação no Congresso.

O uso desse instrumento, no
entanto, está desvirtuado na atu-
alidade. Principalmente depois que
o presidente Lula, após perder ve-
tos remetidos ao Congresso, edi-
tou a MP com a qual pretendeu
modificar a desoneração da con-
tribuição trabalhista aprovada
pelo Senado e Câmara dos Depu-
tados. Essa foi a primeira MP de-
volvida sem a apreciação dos par-
lamentares, pois pretendia modi-
ficar uma lei já aprovada que, na

verdade, era só a prorrogação de
um benefício ao contribuinte vi-
gente desde o ano de 2011, que teve
o objetivo de manter empregos e
criar novos postos de trabalho.

Se o presidente da República
continuar utilizando as Medidas
Provisórias como fez nas ultimas
duas vezes, estará mudando o es-
pírito desse dispositivo e - o pior -
dificultando a relação entre os
Três Poderes, na medida em que,
ao perder uma votação no Parla-
mento, fará a alteração pretendi-
da através do instrumento que
deve ser utilizado apenas para a
solução de problemas urgentes.
Com sua atitude - apoiada até
pelo líder do governo no Senado -
Rodrigo Pacheco está recolocan-
do o equilíbrio institucional no
seu devido lugar. O artigo 2º
da Constituição diz que os Po-
deres da República são "inde-
pendentes e harmônicos entre
si". Não podem, constitucional-
mente, o Legislativo, o Executi-
vo ou o Judiciário invadir a área
de atribuição dos outros dois po-
deres. Se o Legislativo tivesse acei-
to as Medidas Provisórias Inde-
vidas, teria se curvado ao Execu-
tivo, o que é ruim para o País.

Percebe-se que o governo
vem executando uma verdadei-
ra corrida do ouro. Já tentou au-
mentar alíquotas, eliminar deso-

nerações e criar uma série de ar-
tifícios que mexem no volso do
contribuinte. Só não o fez por
completo porque o Parlamento
firmou a posição de que não apro-
va o aumento de impostos. Mas o
ministro da Fazenda, Fernando
Haddad, tem sido programado
para tentar de todas as formas
aumentar o ônus da população.

Uma boa parte dos congres-
sistas defende que em vez de au-
mentar impostos, o mais indica-
do é trabalhar na direção da re-
dução dos gastos públicos, coisa
que o atual governo jamais ad-
mitiu, pois isso não faz parte de
sua filosofia de trabalho. O la-
mentável dessa situação é que as
relações entre os Poderes vão se
tornando desgastadas, quando
deveriam ser pacíficas. Todo o
tempo que deputados e senado-
res perdem para contestar as
ações voluntariosas do presiden-
te da República e seus ministros
seria melhor aproveitado se em-
pregado em novos projetos e,
principalmente nas reformas do

Estado, que são urgentes mas
acabam caminhando a passos de
tartaruga em razão de temas ex-
plosivos que chegam ao Legisla-
tivo e, também, pelas pegadinhas
que o governo tenta aplicar aos
projetos reformista s sempre no
objetivo de arrecadar mais.

As verdadeiras lideranças
políticas brasileiras precisam tra-
balhar rumo à pacificação. Não
podemos continuar vivendo o cli-
ma de contenda e incompreensão
que tem provocado sérios ruídos
à vida política nacional. Não se
esqueçam os senhores do poder
(dos Três Poderes) que mais do
que objetivos e vaidades própri-
os, os senhores têm o dever de
cuidar do progresso e do bem-es-
tar de toda a Nação. Quem tem
de vencer a disputa não é ne-
nhum grupo - de esquerda, cen-
tro ou direita -, mas o conjunto
dos cidadãos de quem todos os elei-
tos e detentores de cargos públicos
são servidores de luxo. É preci-
so que atuem com competência
e, se possível, com patriotismo...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da Associação de As-
sistência Social dos Po-
liciais Militares de São
Paulo; email: tenente
dirceu@terra.com.br

Clamor por justiça e proteção
urgente aos aposentados

que haja um desblo-
queio autorizado pelo
beneficiário. Esses sis-
temas são cruciais
para garantir que as
novas proteções sejam
efetivas e prontamen-
te aplicadas.

Além disso, o TCU
exige que todas as au-
torizações de descontos

atuais sejam revalidadas com mé-
todos de comprovação digital em
um prazo de 120 dias. Esta revali-
dação é essencial para garantir que
os descontos existentes sejam le-
gítimos e autorizados, e que os be-
neficiários não continuem a sofrer
com deduções indevidas.

O órgão exige também que o
INSS tome medidas para respon-
sabilizar as entidades envolvidas
em fraudes e garanta o ressarci-
mento dos valores cobrados inde-
vidamente. Esta postura é vital para
coibir a continuidade das práticas
fraudulentas e para assegurar que
os recursos dos aposentados e pen-
sionistas sejam devolvidos. Não é
apenas uma questão de corrigir os
erros do passado, mas de preve-
nir futuros abusos e proteger os
direitos de todos os beneficiários.

A decisão marca ponto cruci-
al na luta pela justiça e proteção
dos aposentados e pensionistas.
Neste momento, devemos todos
levantar nossas vozes para garan-
tir que estes beneficiários vivam
com a dignidade e segurança que
merecem. Afinal, proteger os ido-
sos é um imperativo moral que de-
fine a nossa própria humanidade.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Gregório José

Na crônica vergo-
nhosa das prá-
ticas abusivas

contra os aposentados
e pensionistas, o Tribu-
nal de Contas da União
(TCU) finalmente inter-
veio de forma decisiva.
Em um movimento que
há muito tempo deveria ter sido
realizado, o TCU determinou que
o Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS) implemente medidas ri-
gorosas para proteger os benefici-
ários de fraudes e descontos não
autorizados. Essa decisão é um
alívio há muito esperado para mi-
lhões de brasileiros que têm sido
vítimas de cobranças indevidas.

Durante anos, aposentados
e pensionistas, a parcela mais vul-
nerável da nossa população, fo-
ram alvos fáceis para entidades
inescrupulosas que se aproveitam
da fragilidade e da falta de defe-
sa dos mais idosos. Essas práti-
cas não apenas drenam os recur-
sos de quem depende desses be-
nefícios para sobreviver, mas
também corroem a confiança no
sistema que deveria protegê-los.
As diretrizes agora estabelecidas
pelo TCU são um passo vital
para restaurar essa confiança e
proteger os direitos daqueles
que trabalharam a vida inteira.

As novas regras são explí-
citas: qualquer desconto em be-
nefícios só pode ser autorizado
com a utilização de assinatura
eletrônica ou biometria, ou ain-
da com documentos específicos
conforme a normativa do INSS.
Esta é uma barreira significati-
va contra fraudes, um marco na
proteção dos nossos idosos.

O INSS e a Dataprev têm
agora um prazo apertado de 90
dias para desenvolver e colocar
em prática sistemas que supor-
tem esses novos requisitos. Essa
tarefa inclui a criação de ferra-
mentas para a coleta de assina-
turas eletrônicas e dados bio-
métricos, e um sistema de blo-
queio automático de benefícios
para novos descontos, a menos
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PROVIDÊNCIAS
Governo Lula se vê cada vez

mais questionado pelo parlamen-
to. O dilema: a economia do país.
A oposição se arrisca a dizer que
o arcabouço está indo para o
buraco. O ministro Fernando
Haddad (Fazenda) foi socorrido
(com elogios) pelo presidente
Lula e pelos banqueiros. Aliás,
para Lula, virou rotina se preo-
cupar com a economia e as arti-
culações no Congresso Nacio-
nal. Para variar, quando cobra-
do, dispara contra o Banco
Central (entenda Roberto Cam-
pos Neto). A ministra Simone

Tebet (Planejamento) entrou
em campo para ajudar Haddad
que precisa convencer o presi-
dente Lula a agir para estancar
possível desconfiança do merca-
do e dos investidores. Não exis-
te saída a não ser começar pelo
corte de gastos. E, isso irrita
Lula e o PT num ano eleitoral.

PONTO FINAL
Expectativa das eleições

em Piracicaba aumentando
com a proximidade das con-
venções e as campanhas nas
ruas. Tem candidato preocupa-
do por não conseguir decolar.

"E que país este,"E que país este,"E que país este,"E que país este,"E que país este,
senhores, parasenhores, parasenhores, parasenhores, parasenhores, para
uma novauma novauma novauma novauma nova
civilização e paracivilização e paracivilização e paracivilização e paracivilização e para
novo assento dasnovo assento dasnovo assento dasnovo assento dasnovo assento das
ciências! Que terraciências! Que terraciências! Que terraciências! Que terraciências! Que terra
para um grandepara um grandepara um grandepara um grandepara um grande
vasto Império!"vasto Império!"vasto Império!"vasto Império!"vasto Império!"

O fundador

Comemoramos
os duzentos
anos da Cons-

tituição de 1824. Sua
gênese são as forças
contraditórias que
agiam quando se inau-
gurava a Nação e que
se expressavam no
próprio Pedro I. No jo-
vem imperador se
acumulavam os conflitos: o pas-
sional e o refletido, o romântico e
o herdeiro das luzes, o príncipe e
o democrata, o homem de ação e
o homem de concepção. Era mui-
to jovem - lembremos que nasce-
ra dois anos antes do século -,
tivera uma educação caótica, sua
mãe e seu pai se odiavam, tinha
sentimentos por Portugal e pelo
Brasil. Era puxado por todos os
lados: pela família real, pelas Cor-
tes portuguesas, pelas várias cor-
rentes políticas brasileiras, pela
amante, pela esposa - e por José
Bonifácio de Andrada e Silva.

Insisto nessa figura que foi -
e é - tão admirada, mas, ao mes-
mo tempo, é tão ignorada. Ao
contrário de Pedro, o Andrada
teve uma vida de espantosa coe-
são. Nascido em 1763, em San-
tos, passa dos 16 aos 20 anos se
preparando para estudar em Co-
imbra. Ali segue os cursos jurídi-
cos, de matemática, de filosofia.
Em 1789, já vivendo em Lisboa,
entra para a Real Academia das
Ciências. Habilita-se para magis-
trado. O duque de Lafões, fun-
dador da Academia, o envia para
uma viagem científica pela Euro-
pa. Assiste à consagração da Re-
volução Francesa antes de seu

dilaceramento na guer-
ra de facções. Enquan-
to estuda, relaciona-se
com os sábios franceses,
como Lavoisier, ale-
mães, como Werner e
Humboldt, e visita ain-
da instituições boêmias,
húngaras, dinamarque-
sas, norueguesas, sue-
cas. Torna-se membro

de várias academias de ciências.
Em Portugal, retoma os trabalhos
científicos. Torna-se doutor em
Direito e Filosofia, professor de
Coimbra, intendente das Minas e
Metais do Reino, desembargador
no Porto, secretário-perpétuo da
Real Academia de Ciências. An-
seia por voltar para o Brasil.

No entanto, quando a Corte
foge para o Brasil, ele fica em
Portugal. Em 1808 e 1809 luta,
com destaque, contra os france-
ses. Torna-se um herói. Acumu-
la cargos e encargos, trabalhos e
memórias científicas. Finalmen-
te, em 1819, prepara-se para vol-
tar. Despede-se da Academia,
fala da obrigação de Portugal
com o novo Reino do Brasil. "E
que país este, senhores, para
uma nova civilização e para novo
assento das ciências! Que terra
para um grande vasto Império!"

Encontra um país pouco mu-
dado. Explorando São Paulo numa
viagem científica, comenta: "a sor-
te [dos] índios merece toda a nossa
atenção, para que não ajuntemos
ao tráfico vergonhoso e desumano
dos desgraçados filhos da África o
ainda mais horrível dos infelizes
índios de quem usurpamos a ter-
ra, e que são livres não só confor-

me a razão, mas também pelas leis".
Anota: "No Brasil há um luxo gros-
seiro a par de infinitas privações
de coisas necessárias." "As ciênci-
as e as letras estão por terra, tudo
o que interessa é saber comprar e
vender açúcar, café, algodão, ar-
roz e tabaco." Quer vacinar os ín-
dios, lamenta que não tenham sido
integrados na sociedade desde o
descobrimento. Quer estudar por-
tos e vias navegáveis. Revolta-se
com as queimadas. "Destruir ma-
tas virgens, […] a natureza nos
ofertou com mão pródiga […], ex-
travagância é insofrível, crime
horrendo, e grande insulto feito
à mesma natureza." Quer ensino
superior. Quer o negro livre e com
terra para trabalhar.

Sua chegada coincide com a
Revolução Constitucionalista do
Porto e com as exigências que se
põe para o Brasil. Com as dificul-
dades do rei e do príncipe. Logo
se envolve na política. Antes mes-
mo de encontrar-se com Pedro e
Leopoldina - que nele encontra al-
guém para confiar -, torna-se a
voz dominante. Forma o gover-
no que sucede ao Fico. Em junho
de 1822 convoca a Assembleia
Constituinte. A 6 de agosto fala
às "potências amigas": "[O] Bra-

sil proclama à face do universo
a sua independência política."

Em setembro é por conselho
conjunto seu e de Leopoldina que
Pedro dá o grito do Ipiranga. Se-
gue-se a consolidação da indepen-
dência. A 3 de maio de 1823 inau-
gura-se a Constituinte. A voz
dominante é a de José Bonifá-
cio e de seus irmãos. Ele insiste
em suas ideias: ensino, integra-
ção de índios e negros, reforma
agrária. A 23 de novembro a
amizade do imperador acaba:
fecha-se a Constituinte, pren-
dem-se e exilam-se os Andradas.

Ainda escreve de Bordeaux
pedindo o fim da escravidão:
"[… sem ele nunca o Brasil fir-
mará a sua independência na-
cional e segurará e defenderá
a sua liberal Constituição."

Joaquim Nabuco indaga-
rá se a desgraça política de
José Bonifácio não veio de
suas ideias sobre a escravidão
e a reforma agrária. Lutas que
ele - e o Brasil - perderam.

Mas a ele devemos, para-
doxalmente, a Constituição de
1824 - que Pedro I prometera,
sem cumprir, fazer dupla-
mente mais liberal -, a unida-
de nacional, o predomínio do
Poder civil, a independência.

Ainda é preciso lembrar suas
outras ideias: a integração das
raças, o fim da desigualdade, o
respeito à ciência e à cultura, o
amor desenfreado pelo Brasil.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

As microcasas de Campinas
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Rafa Zimbaldi

Há poucos dias,
o jornal Folha
de S. Paulo es-

tampou em sua primei-
ra página, na versão
impressa, a imagem de
uma microcasa, cons-
truída em 15m², no
melhor estilo "puxadi-
nho". Esse tipo de mo-
radia, também chamada de casa-
embrião, foi instalado, em 2023,
na comunidade "Nelson Mande-
la", no distrito Ouro Verde, em
Campinas-SP. Na época, em ra-
zão de seu modelo, digamos, fran-
ciscano, essa moradia popular foi
destaque na Imprensa e causou
polêmica, despertando a atenção
das autoridades para o problema
do déficit habitacional no Brasil.

Com a nova reportagem, a
questão voltou ao cenário nacio-
nal - e, mais uma vez, de forma
negativa, por dois motivos. Pri-
meiro: o jornal revela as péssi-
mas condições em que os mora-
dores vivem nas tais casas-em-
brião, em Campinas - apertados,
amontoados, e sem a dignidade
necessária que se espera de pro-
jetos sérios de moradia popular.
Segundo: porque o prefeito de
Campinas, de forma hostil, con-
cede um tom político-partidário
ao tema, indo contra a Folha de
S. Paulo e o jornalista que assina
a reportagem. Dário Saadi (Re-
publicanos) deu um jeito de ar-
rumar um culpado para a situa-
ção, sem se preocupar em arru-
mar solução para o problema. Cul-
pa o carteiro pelo teor da carta.

Em vídeo publicado em suas
redes sociais, e em nota encami-
nhada à Folha de S. Paulo, o pre-
feito tentou desqualificar a notí-
cia, via o repórter, expondo até
mesmo dados pessoais do mesmo
e suas possíveis preferências parti-
dárias. Algo lamentável, perigoso e
que coloca em risco a democra-
cia. Em mesmo espaço do jornal,
o jornalista derrubou a versão
fantasiosa e ideológica de Saadi.

Você não leu errado: o atual
mandatário campineiro, que está
há pouco mais de um ano sem pro-
videnciar a ampliação dessas ca-
sas-embrião - conforme havia pro-
metido, ainda em 2023, após toda
a polêmica que contornou o lança-
mento do projeto -, preferiu colo-
car em xeque a credibilidade do
repórter que conduziu a apuração.

Existem alguns pilares que
norteiam o bom senso e o cará-

ter  polít ico de um
gestor público. Entre
eles, estão, ao meu
ver, a honestidade em
admitir os próprios
erros, a celeridade
face a temas sensíveis,
bem como a capacida-
de de entender a di-
ferença entre cuidar
de pessoas e construir
edificações. Entregar

obras vale muito. Entregar-se à
missão de servir, vale mais ain-
da. Fazer é importante. Fazer
certo é o que faz a diferença.

As microcasas não são uma
questão partidária, de direita ou
de esquerda, senhor prefeito!
Não é questão de União contra a
administração municipal, tam-
bém. É questão de dignidade
humana, de um direito social e
universal à moradia, previsto,
inclusive, na Constituição Fede-
ral, a Carta Magna do País.

Neste contexto, a Comissão
de Habitação da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) aprovou, na quarta-feira
(12/6), o Projeto de Lei 1.120/
2023, de minha autoria, que ga-
rante que as casas-embrião de-
vam ser construídas em São
Paulo, com, no mínimo, 30m² de
área, e com possibilidade de ex-
pansão para 55 m². Espero, as-
sim, evitar que famílias menos
favorecidas, sejam campineiras ou
provenientes de outras partes
de nosso estado, sejam empur-
radas para esses "puxadinhos".

No adágio da hipocrisia,
dançam, ao som deste tema, a
falta de gestão pública da Pre-
feitura de Campinas e a ausên-
cia de bom senso de quem foi
eleito para resolver, não para re-
clamar. Apelar para a narrativa
ideológica é, também, desrespei-
to à opinião pública e uma for-
ma de minimizar o sofrimento
de um povo! Menos, prefeito!

———
Rafa Zimbaldi, deputa-
do estadual pelo Cida-
dania, foi vereador em
Campinas-SP e presi-
dente da Câmara Muni-
cipal, graduado em Re-
lações Internacionais

Os avanços no combate às pirâmides financeiras
tos, impossibilidade de saques e
um prejuízo de enormes cifras.

Importante frisar que o pró-
ximo passo é assegurar que os
bens dos sentenciados sejam des-
tinados ao ressarcimento das ví-
timas. Acreditamos firmemente
que a justiça será feita e que os
investidores lesados terão seus
direitos reconhecidos e restituídos.

As pessoas precisam entender
que qualquer promessa de rendi-
mento muito acima daquela prati-
cada pelo mercado deve ser obser-
vada com muita desconfiança. Nes-
se meio financeiro, não há milagres
de enriquecimento e a chance de
ser mais uma fraude é altíssima, o
que exige do investidor interessa-
do se cercar do maior cuidado pos-
sível e do máximo de informações
antes de vir a se tornar mais uma
vítima de pirâmide financeira.

———
Jorge Calazans, advoga-
do especialista em frau-
des financeiras,  que
atuou como assistente
de acusação no caso da
G44, conselheiro esta-
dual da Anacrim e sócio
do escritório Calazans &
Vieira Dias Advogados

A sentença é um
importante marco na
luta pela justiça para as
vítimas de um dos mai-
ores golpes no país.
Como representantes
de aproximadamente
400 vítimas, conside-
ramos essa decisão um
passo crucial para a re-
cuperação dos valores

investidos. Com a sentença penal,
fica claro que todos os ativos ad-
quiridos pela G44 desde o início
de suas atividades são provenien-
tes de atividades criminosas. Di-
ante disso, é imperativo que o pla-
no de recuperação judicial da G44
seja imediatamente invalidado, pois
os bens apresentados nesse plano
são fruto de atividades ilícitas.

A Justiça considerou que Sa-
leem e Joselita apresentavam-se
como sócios e administradores da
G44, empresa que atuava na sea-
ra de tecnologia em criptomoedas
e mineração de esmeraldas, pro-
metendo o retorno mensal em tor-
no de 9% aos investidores. Eles
mantiveram o controle das capta-
ções, investimentos, remunerações
e pagamentos aos clientes por
meio de sistema interno de infor-

Jorge Calazans

Recentemente, a
Justiça Federal
 condenou os

líderes de umas das
primeiras pirâmides
financeiras de esme-
raldas do Brasil, a
G44, Saleem Ahmed
Zaheer e Joselita de
Brito de Escobar, a 14 e 8 anos
de prisão, respectivamente, por
fraude financeira. Outro parti-
cipante do esquema criminoso,
Olinto Ernandes Silva Maga-
lhães, também foi condenado a
3 anos de prisão por lavagem de
dinheiro. Na decisão, o juiz Da-
vid Wilson de Abreu Pardo, da
12ª Vara Federal do Distrito Fe-
deral, considerou que os acusa-
dos, por meio da empresa G44,
captaram e aplicaram recursos de
terceiros em moeda nacional, bem
como emitiram, ofereceram e ne-
gociaram valores mobiliários,
tudo sem autorização das autori-
dades competentes. Essa ação do
Judiciário demonstra que as au-
toridades brasileiras estão avan-
çando no combate aos crimes de
fraude financeira no Brasil.
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mática e banco de dados, inclusi-
ve com cartão magnético que pos-
sibilitava a realização de saques.

Vale destacar que os acusados
efetuaram o pagamento do retor-
no de alguns investimentos, embo-
ra, a partir de determinado mo-
mento, tenham deixado de honrar
com os pagamentos. A empresa
colapsou no final de 2021, alegan-
do, em comunicado aos clientes,
que a instabilidade técnica, dificul-
dades operacionais, ataques ciber-
néticos e fake news divulgadas pela
mídia foram determinantes para a
decisão de encerrar as operações.

Como acontece em todas as
pirâmides financeiras, quando o
fluxo de novos investidores dimi-
nui, o esquema entra em colapso,
resultando em consequências fi-
nanceiras devastadoras para es-
sas pessoas que acreditaram no
conto das altas rentabilidades. A
partir daí, suspensão de pagamen-
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Douglas S. Nogueira

Os meses de junho
 e julho em um
passado recen-

te, sempre foram perío-
dos de comemorações
típicas da época, bandei-
rinhas, balões, foguei-
ras, pamonha, quentão,
quadrilhas entre outras
tradições, marcavam
em outros tempos a passagem
anual pelos dois meses. Entretan-
to, hoje algo está estranho, em al-
gumas escolas, por exemplo, pelo
que se ouve há um grande despre-
zo em relação às tradicionais e
empolgantes quadrilhas, os alunos
saem para os recessos do meio do
ano como se nada estivesse acon-
tecendo, antigamente as quadri-
lhas eram motivos de preparações
antecipadas já por meados do mês
de março após o início das aulas.

Todavia não é somente no âm-
bito escolar que esse desprezo ocor-
re, atualmente pouco se vê por aí
festas juninas ou julinas, o povo
parece não estar muito empolgado
com a passagem pelo referido perí-
odo. Mas por quê? Seria pelo fato
de inúmeras outras festas, que são
organizadas bem nessa fase do
ano? Como por exemplo, festas do
peão? Ou o motivo de que o povo

brasileiro, está real-
mente adquirindo uma
tendência a mudar
suas tradições com o
decorrer do tempo?

As festas juninas
ou julinas a cerca de
dez anos atrás, movi-
mentavam antecipada-
mente multidões de
pessoas, que se motiva-
vam a organizarem tais

festejos. Bandeirinhas enfeitavam
todo e qualquer lugar, litros e mais
litros de quentões eram compra-
dos, pamonhas e milhos verdes
preparados aos montes, balões
confeccionados por crianças, adul-
tos e velhos, além das quadrilhas
que forçavam pessoas teorica-
mente cultas a tornarem-se caipi-
ras. O que houve? Cadê os balões
e as bandeirinhas? Onde estão?

O Brasil parece estar ruman-
do para um esquecimento total
de suas tradições. O povo está se
tornando "robótico e automáti-
co", movido pelas tecnologias e
correrias diárias, os corações já
não se empolgam mais, a chega-
da de datas festivas e tradicio-
nais nenhum efeito produzem no
ânimo da atual gente brasileira.

Eram lindos alguns anos
atrás quando em fazendas, sítios
ou chácaras quadrilhas, fogueiras,

Balões e bandeirinhas, cadê?

barracas típicas, bandeirinhas e
balões agitavam as noites juninas
e julinas daquela gente, escolas
urbanas convidavam as famílias
dos respectivos alunos ou as co-
munidades vizinhas, para partici-
parem de seus festejos caipiras dos
meses de junho e julho, a felicida-
de e animação faziam-se visíveis.

Os moradores de fazendas, sí-
tios ou chácaras de hoje, parecem
também estarem indo no embalo
da atual tendência social brasilei-
ra, abandonar as tradições. Passe-
ando pelos citados locais poucos
festejos típicos da época veremos,
um ou outro logicamente estará
ocorrendo, pois as tradições ainda
não morreram por completas, no
entanto para os próximos anos não
se deve esperar muito em relação a
comemorações juninas e julinas.

Mas, como recuperar tais
tradições segurando o ímpeto
da tendência social brasileira de

esquecê-las? É uma tarefa difí-
cil, porém não impossível.

As escolas que são os alicer-
ces da sociedade, devem desde
já observarem esse fato e agir,
promovendo festas juninas ou
julinas e incentivando os alunos
já nos inícios dos anos letivos
em fevereiro, março no mais tar-
dar em abril, à participarem das
mesmas dando liberdade a eles
de convidarem familiares, vizi-
nhos, amigos entre outros.

Comunidades rurais como
fazendas, sítios e chácaras as
quais são os símbolos de tais fes-
tejos, devem se unir com gran-
de força promovendo e divul-
gando-os de forma impactante.

As prefeituras municipais
devem incentivar o povo tanto
rural como urbano, doando ver-
bas aos bairros e comunidades
para organizarem tais festas.

Com essas e outras ideias, o
Brasil tende a não abandonar
suas tradições juninas e julinas,
que sempre foram, por incrível
que pareça, algo muito prestigi-
ado por pessoas do mundo todo.

———
Douglas S. Nogueira,
Blog: www.douglass no-
gueira. blogspot.com; e-
mail: douglas_s nogueira
@yahoo.com.br

marcadores (substân-
cias detectáveis e usa-
das como alvos) asso-
ciados à recorrência
da doença. Financia-
da pela Fapesp, essas
pesquisas permitiram
o desenvolvimento de
novas ferramentas
para a busca e valida-
ção de alvos molecu-
lares para a terapia

contra a malária. A pesquisa for-
nece informações relevantes so-
bre potenciais alvos para o de-
senvolvimento de antimaláricos
e possíveis marcadores relacio-
nados ao risco de recaída da do-
ença. Pesquisas com o evento de
nossas doenças são fundamen-
tais para o controle das princi-
pais doenças que afetam a nos-
sa população e demais povos.

———
Jose F. Höfling, biólogo
e PhD em Imunologia

Malária

Aforma mais co-
mum de malá-
 ria no Brasil é

a causada pelo parasi-
ta Plasmodium vivax.
Embora a espécie pro-
voque um quadro
mais brando em com-
paração ao P. falcipa-
rum, ela possui uma
característica que tor-
na o controle da doen-
ça muito difícil através da capa-
cidade de produzir formas "dor-
mentes" do protozoário no fíga-
do do hospedeiro que podem ser
reativadas meses após o término
do tratamento. De acordo com a
literatura científica, esse fenôme-
no, denominado recorrência ou
recaída, pode ser responsável por
aproximadamente 90% dos casos
no país. Em artigo publicado na
revista Scientific Reports, pesqui-
sadores brasileiros descreveram,
"pela primeira vez", possíveis bio-
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Prefeitura de Piracicaba lança a
plataforma Observatório Social
Na página estão concentrados dados, diagnósticos e pesquisas do município e região,
provenientes da Smads e de outros órgãos e instituições governamentais e não-governamentais
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Grupo de Extensão da Esalq
recebe Moção de Aplausos

A Prefeitura, por meio da Su-
perintendência de Gestão do SUAS,
da Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads), lança no dia 25, a partir
das 8h30, a plataforma Observa-
tório Social, que concentra dados,
diagnósticos e pesquisas do mu-
nicípio de Piracicaba e região, pro-
venientes da Smads e de outros
órgãos e instituições governa-
mentais e não-governamentais. O
evento será realizado no anfi-
teatro da Secretaria Municipal
de Educação e está com inscri-
ções abertas pelo link: https://
forms.gle/Fe1vQj78BQgbrjW49.

O portal desenvolvido pela
Coordenadoria da Vigilância Soci-
oassistencial da Smads, em parce-
ria com o Centro de Informática,
permitirá a sistematização de in-
formações, diagnósticos e pesqui-
sas para a construção de políti-
cas públicas e ações que promo-
vam a redução das vulnerabili-
dades sociais no município. Os
dados coletados são provenientes
da Assistência Social, Cadastro
Único, Instituto Brasileiro de Geo- Plataforma Observatório Social vai reunir dados do município

Divulgação

grafia e Estatística (IBGE), Disque
100, e de outros órgãos governa-
mentais e não-governamentais.

O evento contará com a parti-
cipação de autoridades, apresenta-
ção de informações da plataforma
e palestra sobre Vigilância Socioas-
sistencial, com Paulo Eduardo Bas-
si Arce, analista de processos, e
Luziene Aparecida da Luz, assis-
tente social, ambos da Coordena-
doria Departamental de Vigilância
Socioassistencial de Campinas.

Euclidia Fioravante, secretária
da Smads, explica que o Observa-
tório materializa a função de Vigi-
lância Socioassistencial como um
campo de atuação privilegiado
para a produção de conhecimento,
de informação e reflexão que sub-
sidia as funções de proteção e defe-
sa de direitos socioassistenciais.

SERVIÇO
Lançamento Observatório
Social. Dia 25, às 8h30, no
anfiteatro da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, loca-
lizado na rua Cristiano Cle-
opath, 1.902, Alemães.

O Grupo de Extensão em Mi-
crobiologia de Água e Alimentos
(Gema²), ligado à ESALQ, recebeu
moção de aplausos pelo 1° lugar no
Congresso Brasileiro de Higienis-
tas de Alimentos na “Experiências
Bem-Sucedidas”. A moção 120/
2024, de iniciativa do vereador
Fabricio Polezi (PL), foi entregue
na noite desta segunda-feira (17),
na 36ª Reunião Ordinária de 2024.

Representando o Grupo de
Extensão em Microbiologia de
Água e Alimentos (Gema²), a Pro-
fa Dr.ª Daniele Maffei agradeceu
aos membros da Câmara, especial-
mente ao vereador Fabricio Polezi,
pelo reconhecimento das ativida-
des do grupo. Ela destacou a im-
portância da extensão universitá-
ria para alcançar a população e
mencionou o treinamento anual de
boas práticas alimentares, aberto à
comunidade de Piracicaba e regi-
ões próximas, incluindo a equipe
de vigilância sanitária. “Ficamos
muito felizes pelo reconhecimento,
é um mérito de toda a equipe ao
longo desses anos”, agradeceu.

Fabricio Polezi parabenizou os
integrantes do GEMA pelo serviço
essencial prestado à população, es-
pecialmente na segurança dos ali-
mentos em diversos estabelecimen-
tos. Ele destacou a importância do
trabalho do grupo e do auxílio aos
produtores rurais, elogiando a qua-
lidade do laboratório de microbio-
logia. “Faço muita questão de dar
esse reconhecimento aos nossos
pesquisadores, ao nosso campo
acadêmico. No meu gabinete tam-

Rubens Cardia

A moção 120/2024 foi entregue na noite desta segunda-feira (17)

bém tenho dois professores sen-
sacionais, então ficam aqui os
meus parabéns ao Grupo Gema,
aos alunos e à Esalq”, elogiou.

O texto da moção destaca que
o Gema² é um grupo de extensão
universitária vinculado à Esalq,
no campus da USP em Piracica-
ba–SP. Criado em 2016, o grupo
tem como objetivo conectar a uni-
versidade com a comunidade, por
meio da prestação de serviços e
realização de atividades que visam
a disseminação do conhecimento
nas áreas de microbiologia, higie-
ne e segurança dos alimentos.

Sob a coordenação da Profa.
Dra. Daniele Maffei, do departa-
mento de Ciência e Tecnologia de
Alimentos da Esalq, o grupo conta
com o auxílio de uma técnica de
laboratório (Denise de Almeida
Leme Baptista), além de alunos
de graduação e pós-graduação.

As atividades desenvolvidas
pelo grupo incluem realizar análises
microbiológicas, visando determi-
nar tanto a potabilidade bacterioló-
gica de amostras de água quanto à
qualidade e à segurança microbio-
lógica de amostras de alimentos.

Além disso, anualmente o gru-
po promove um “Treinamento de
Boas Práticas na Manipulação de
Alimentos”, destinado a capacitar
os profissionais ligados às áreas de
processamento e comercialização
de alimentos sobre as boas práti-
cas que devem ser adotadas, a fim
de garantir a qualidade higiênico
sanitária e a conformidade dos ali-
mentos com a legislação sanitária.
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Câmara apoia nível
superior para escrevente
técnico judiciário do TJ

A Câmara aprovou, em re-
gime de urgência durante a 36ª
Reunião Ordinária, nesta se-
gunda-feira (17), a moção 146/
2024, de apoio à implementação
de nível superior ao cargo de es-
crevente técnico judiciário do
Tribunal de Justiça do Estado
de São Paulo. Atualmente, o
concurso público para o provi-
mento do cargo requer dos can-
didatos o ensino médio completo.

Autor da propositura, o ve-
reador Thiago Ribeiro (PRD)
ressalta que as atribuições do
cargo “exigem conhecimentos
que vão além do ensino médio,
como a prestação de informações
ao público, a elaboração de minu-

tas e a expedição de atos essenci-
ais ao andamento de processos”.

“A implementação nas áreas
administrativas, judiciárias e a ope-
ração diária desses avançados sis-
temas tecnológicos superam as ca-
pacidades desenvolvidas no ensi-
no médio”, diz o parlamentar.

“Tal exigência já é uma reali-
dade em outras carreiras, como os
técnicos judiciários do Poder Judi-
ciário da União, bem como os ofici-
ais de justiça no âmbito do Poder
Judiciário” de São Paulo, acrescen-
ta Thiago Ribeiro, salientando que
“os últimos dados fornecidos pelo
TJSP mostram que mais de 95%
dos escreventes técnicos judiciári-
os já possuem nível superior”.

Foi aberta nesta segunda-
feira (17), em evento no barracão
14 do Engenho Central, a “Sema-
na de Prevenção ao Uso de Álco-
ol e Outras Drogas”, promovida
pelo Fórum Permanente de Saú-
de Mental e Combate à Depen-
dência Química, da Câmara, o
qual é presidido pelo vereador
Gustavo Pompeo (Avante), com
o apoio da Prefeitura e entidades.

Sob o tema “Mentes Livres”,
a abertura da Semana contou
com a participação de aproxima-
damente 150 pessoas, incluindo
alunos do ensino médio da Es-
cola Estadual “Edson Rontani”
que apresentaram trabalhos que
realizaram sobre o assunto.

Em palestra, o psicólogo Fa-
brício Forster falou sobre escolhas
e consequências do uso do álcool e
de outras drogas e sobre a impor-
tância da conscientização e da pre-
venção, incentivando o público a
refletir sobre suas decisões e o im-
pacto delas em suas vidas.

O evento também teve apre-
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Fórum realiza semana de prevenção

Evento de abertura ocorreu nesta segunda (17), no Engenho Central

Assessoria Parlamentar

sentação musical, poesia, bata-
lha de rimas e grafite, como for-
ma de reforçar a cultura como
aliada na prevenção e no com-
bate à dependência química.

Gustavo Pompeo destacou a
relevância da Semana. “Este even-
to é uma oportunidade de consci-
entizar a comunidade sobre os ris-
cos do uso de álcool e drogas, além
de fortalecer o apoio às pessoas
que lutam contra a dependência.
Minha missão é promover políti-
cas públicas que ofereçam supor-
te e alternativas saudáveis para
todos”, afirmou o vereador.

A “Semana de Prevenção ao
Uso de Álcool e Outras Drogas” con-
ta com o apoio da Prefeitura, das
comunidades terapêuticas Dolce
Vita e CT Renascimento e dos gru-
pos de apoio Alcoólicos Anônimos,
Narcóticos Anônimos e Amor Exi-
gente, que também estiveram repre-
sentados no evento de abertura.

“A exposição do trabalho de-
senvolvido por essas instituições
reforçou a importância do apoio

comunitário e das políticas públi-
cas no enfrentamento da depen-
dência química”, ressaltou Gusta-
vo Pompeo, que enfatizou a im-
portância de a população partici-
par das atividades e se engajar na
causa. “Juntos, podemos cons-
truir um futuro mais saudável
com escolhas melhores”, afirmou.

Na continuidade da progra-
mação da Semana estão previstas
palestras, oficinas, rodas de con-
versa e atividades culturais em di-
ferentes pontos da cidade, com os
objetivos de mobilizar a população,
promover a conscientização e fo-
mentar ambiente de apoio e recu-
peração para todos os envolvidos.
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Vereador cobra demarcação
de solo em vagas para vans

Na noite desta segunda-feira
(17), durante a 36ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, foi aprovado o requeri-
mento 741/2024, do vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cassio Fala
Pira. O documento solicita infor-
mações à secretária municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), Jane
Franco, sobre a falta de demarcação
de solo e sinalização de vagas reser-
vadas para vans escolares em frente
às escolas municipais da cidade.

O requerimento destaca a cons-
tante reclamação dos munícipes so-
bre motoristas que estacionam seus
veículos de maneira desordenada,
muitas vezes resultando em multas
e pontuações em suas carteiras de
habilitação. Segundo o vereador, es-
sas infrações ocorrem devido à au-
sência de demarcações claras e pla-
cas de sinalização “Reservado para
Vans”, que garantiriam um espaço
adequado e seguro para o embar-
que e desembarque das crianças.

Cassio Fala Pira enfatiza que,
além de exigirem que os motoristas
mantenham seus veículos em con-
formidade com as documentações
estaduais e municipais, é necessário
que a prefeitura também ofereça
condições adequadas para que es-
ses trabalhadores desempenhem
suas funções com segurança.

Em sua justificativa, o verea-

dor criticou a falta de fiscalização
por parte da Semuttran e descre-
veu a situação nas portas das es-
colas como caótica e desorganiza-
da. Ele enfatizou a necessidade ur-
gente de respostas e ações concre-
tas para evitar acidentes e garan-
tir a segurança das crianças.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) também justificou seu voto,
mencionando seu próprio projeto
de lei, o PL 71/2022, que estabelece
a criação de duas vagas para vans
escolares em escolas com até 300
alunos e três vagas para escolas
com mais de 300 alunos. Ele des-
tacou que, apesar da lei, a Semut-
tran demarcou apenas 23 vagas, o
que considera insuficiente. Ele res-
saltou a importância de uma fisca-
lização mais rigorosa e a necessi-
dade de outros vereadores cobra-
rem a aplicação efetiva da lei.

O requerimento apresenta
uma série de perguntas direciona-
das à Semuttran, buscando escla-
recimentos sobre o prazo para as
devidas melhorias, o planejamen-
to das demarcações e sinalizações,
a empresa contratada para o ser-
viço, a duração e o valor do con-
trato, e as razões para a falta de
agilidade na execução das demar-
cações e colocações de placas. Além
disso, solicita informações sobre
quais escolas já possuem as demar-
cações e sinalizações adequadas.

Na noite desta segunda-feira
(17), durante a 36ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, foi aprovado o projeto de
lei complementar 4/2024, do vere-
ador Thiago Augusto Ribeiro
(PRD). O projeto altera e acrescen-
ta dispositivos à Lei Complemen-
tar 224/08, que consolida as leis
do Sistema Tributário Municipal,
visando à isenção do Imposto so-
bre a Propriedade Predial e Terri-
torial Urbana (IPTU) para a Com-
panhia de Entrepostos e Armazéns
Gerais de São Paulo (Ceagesp).

O projeto adiciona um pará-
grafo ao artigo 36 da Lei Comple-
mentar 224/08, estabelecendo
que a Ceagesp, uma empresa pú-
blica federal, fica isenta do paga-
mento do IPTU. A justificativa
baseia-se no artigo 150, inciso VI,
alínea “a”, da Constituição Fede-
ral, que proíbe a instituição de
impostos sobre patrimônio, ren-
da ou serviços entre a União, Es-
tados, Distrito Federal e Municí-
pios. O vereador Thiago Ribeiro
argumentou que, embora a Cea-
gesp esteja localizada em Piracica-
ba, ela pertence à União e, portan-
to, deve ser isenta desse imposto.

O vereador Thiago Ribeiro
(PRD) destacou que a Ceagesp de-
sempenha um papel crucial no abas-
tecimento e logística de alimentos
na região metropolitana. A isenção

do IPTU visa reduzir os custos dos
produtos em Piracicaba, compa-
rados aos entrepostos de outras
regiões. Ele ressaltou a importân-
cia de ajustar a legislação local às
disposições constitucionais e ju-
risprudências do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), que protegem
as atividades essenciais desempe-
nhadas por entidades públicas.

O vereador Paulo Campos afir-
mou que a questão da isenção tri-
butária cabe à União legislar, mas
reconheceu a importância do ajuste
local. Ele destacou que muitas leis
do Código Tributário Municipal ne-
cessitam de adequação e pediu ao
líder do governo que o prefeito san-
cione a medida, garantindo que,
caso haja veto, ele será derrubado.

O vereador Acácio Godoy
(Avante) salientou que a propos-
ta é um ajuste necessário da le-
gislação municipal para alinhá-
la à legislação federal. Citou ou-
tros ajustes importantes, como o
Refis, IPTU Rural e Fundeb, que
também visam tornar mais justa
a legislação tributária do muni-
cípio. Ele enfatizou o compromis-
so contínuo de corrigir e melho-
rar as leis tributárias locais.

Após a aprovação em primei-
ra discussão, o texto ainda retor-
nará ao Plenário da Câmara para
ser votado em segundo turno an-
tes de ir para sanção do prefeito.

IPTUIPTUIPTUIPTUIPTU

Legislativo aprova PLC que aplica
isenção de impostos ao Ceagesp
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Como ponto fixo, Prefeitura segue
com a Campanha do Agasalho
Com o slogan Doe um Agasalho e Aqueça uma Vida, a Campanha
do Agasalho 2024 integra a ação encabeçada pela EPTV Campinas
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Câmara aprova as contas
referente ao ano de 2020

Divulgação

Como ponto fixo de doações, Prefeitura segue arrecadando itens para a Campanha do Agasalho 2024

PONTOS FIXOS DE ARRECADAÇÕES
Prefeitura Municipal (Rua Antônio Corrêa Barbosa, 2.233)
Central de Projetos do Fussp (Rua Prof. José Rosário Losso,
946 – Jaraguá)
E.E Alcides Guidetti Zagatto (Rua Heraldo Angeli, s/nº – Jd. Es-
planada)
Açaí da Barra (Av. Carlos Botelho, 792 - São Dimas)
Digital Cell e Informática (Av. Dois Córregos, 2266 – Morumbi)
SINCOP – Sindicato dos Contabilistas (Av. Paschoal Guerrini, 55
– Castelinho)
Uniodonto – Rua Alferes José Caetano, 1352 - Centro

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp), segue
arrecadando itens para a Campa-
nha do Agasalho 2024. O Centro
Cívico, prédio da Prefeitura, locali-
zado na rua Antônio Corrêa Bar-
bosa, 2233, é ponto fixo de doações.
Com o slogan Doe um Agasalho e
Aqueça uma Vida, a Campanha do
Agasalho 2024 integra a ação en-
cabeçada pela EPTV Campinas e é
realizada em diversas cidades da
área de cobertura da emissora.

Em Piracicaba, a campanha
foi lançada em 29/04 e segue até
final do mês de julho. O objetivo é
arrecadar roupas de inverno mas-
culinas, femininas e infantis, além
de cobertores e mantas, que possu-
em grande demanda pelas famíli-
as em situação de vulnerabilidade.

Além do Centro Cívico, outros
seis locais são pontos de recebimen-
to das peças de inverno: Central de
Projetos do Fussp, E.E Alcides Gui-
detti Zagatto, Açaí da Barra, Digi-
tal Cell e Informática, SINCOP,
Uniodonto. (Confira abaixo a lis-
ta com os endereços dos pontos
fixos de arrecadação). Outros pon-
tos serão divulgados em breve.

A equipe da Central de Proje-
tos também recolhe as arrecadações
por meio do telefone (19) 3422-9677
ou pelo WhatsApp (19) 99184-7822.
Todos os itens arrecadados em di-
versos pontos da cidade serão en-
caminhados para triagem e posteri-
or distribuição para a população em
situação de vulnerabilidade social
e pessoas em situação de rua.

Só durante o Dia D, em 25/
05, foram coletados 454 kg em do-

ações de itens de inverno, incluin-
do sapatos e acessórios, como lu-
vas e cachecóis. De acordo com
Andréa Almeida, presidente do

Fussp, a ação já é um sucesso. “Es-
tamos recebendo doações da popu-
lação e também de empresas e ins-
tituições que mobilizam sua co-

munidade a fim de juntar ótimas
quantidades de peças para nos
enviar. Somos muito gratos por
todo esse apoio e ajuda para des-
tinar roupas e cobertores às famí-
lias que mais precisam. Ainda dá
tempo de separar peças que estão
em bom estado e aquecer o inver-
no dessa população”, ressaltou.

SERVIÇO
Arrecadação de peças de inver-
no para a Campanha do Aga-
salho. Até dia 31/07, em sete
pontos de arrecadação. Solici-
ta-se itens de inverno mascu-
linas, femininas e infantis,
além de cobertores e mantas.

Em sessão ordinária realiza-
da na noite de segunda-feira (17),
a Câmara Municipal de Piracica-
ba aprovou por unanimidade as
contas do exercício financeiro de
2020, último ano da gestão do
prefeito Barjas Negri (PSDB), que
receberam parecer favorável do
TCE-SP (Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo). O projeto,
de autoria da Comissão de Finan-
ças e Orçamento, foi aprovado em
discussão única, recebendo 19 vo-
tos favoráveis, com quatro ausên-
cias, dos 23 parlamentares.

O TCE-SP já havia emitido
parecer favorável às contas da
Prefeitura de Piracicaba referen-
tes ao ano de 2020, em decisão
de 22 de novembro de 2023, pelo
voto da Conselheira Cristiana de
Castro Moraes, relatora, e dos
demais conselheiros. A decisão do
Tribunal de Contas foi encami-
nhada para a Câmara Municipal
para prévia apreciação da Comis-
são de Finanças e Orçamento, por
meio de audiência pública.

A audiência pública foi realiza-
da na segunda-feira (3), convocada

pela Comissão de Finanças e Orça-
mento da Câmara, presidida pelo
vereador André Bandeira (PSDB) e
que contou com a participação do
vereador Gilmar Rotta (PDT) e Pau-
lo Campos (Podemos) como rela-
tor e membro, respectivamente.

De acordo com o ex-secretá-
rio municipal de Finanças, José
Ademir Leite, o parecer do TCE-
SP aponta que, já descontados os
repasses a órgãos municipais e
entes da Administração Indireta,
Piracicaba encerrou a execução or-
çamentária do ano de 2020 com
superavit de R$ 88.024.191,77.

O parecer, segundo José Ade-
mir Leite, também aponta que não
foram contraídas obrigações finan-
ceiras em desacordo com a Lei de
Responsabilidade Fiscal e que os
demais limites por ela estabelecidos
foram cumpridos pelo Município.

Após a audiência pública a
Comissão de Orçamento e Finan-
ças entendeu que o parecer do
TCE-SP estava correto, e também
emitiu parecer favorável aos con-
tas de 2020, sendo aprovada por
unanimidade em plenário.

A vereadora Silvia Morales
(PV) do Mandato Coletivo “A Ci-
dade é Sua” esteve nesta terça-
feira (18) na empresa Mirante
para tratar de assuntos referen-
tes a fossa séptica do bairro Jar-
dim Santa Silvia e do possível
“vazamento” intermitente de es-
goto no bairro Jardim Abaeté.

Estiverem presentes na
reunião as representantes dos
setores de operações e comuni-
cações Mirante, Andrea Ferrei-
ro, Udi Valentin, Flávia Miran-
da e Bruna Souza, bem como
moradores de ambos os locais.

No caso do Jardim Santa Sil-
via, os moradores relataram pro-
blemas causados pela fossa, como
o constante odor e aparecimento
de baratas e escorpiões. Há tem-
pos a comunidade local reivindi-
ca a desativação da fossa e solu-
ções mais adequadas ao esgota-
mento sanitário para o bairro.

Sobre a questão, esclareceu a
Mirante que já existe um projeto
aprovado pelo SEMAE, para a exe-
cução de obras de infraestrutura
que irão possibilitar a desativação
da unidade fossa filtro. Contudo,

o procedimento apresenta um en-
trave quanto ao processo de desa-
propriação, ainda em andamen-
to, de áreas particulares pelas
quais deverá passar a obra.

No Jardim Abaeté, existe um
problema de extravasamento inter-
mitente de efluentes na via públi-
ca, causando mau cheiro e outros
problemas aos moradores do con-
domínio Flórida e entorno. Sobre o
assunto, a empresa se comprome-
teu a fazer uma vistoria no local, a
fim de averiguar se existem irregu-
laridades da rede e possíveis solu-
ções, inclusive trocaram contatos
com o morador presente para
quando da próxima ocorrência.

Como demais encaminha-
mentos, também será realizada
vistoria na unidade do Jardim
Santa Silvia, com o intuito de pro-
mover melhorias na manutenção
da fossa, devido ao constante e
significativo número de baratas
e escorpiões, bem como será no-
vamente solicitada uma reunião
com o SEMAE, a fim de agilizar
e/ou dar andamento ao proces-
so de autorização para viabili-
zar o início das obras no local.

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Reunião busca soluções para
problemas de esgoto na cidade

Reunião com moradores e representantes da Mirante busca
alternativas para o Jardim Santa Silvia e Jardim Abaeté

Assessoria Parlamentar
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Câmara aprova reestruturação em setores da Dívida Ativa
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, em duas reuniões
extraordinárias realizadas nesta
segunda-feira (17), o projeto de lei
complementar nº 6/2024, que dis-
põe sobre uma reestruturação ad-
ministrativa da Prefeitura com a
finalidade de melhorias no siste-
ma de cobrança da Dívida Ativa.
O Poder Executivo propôs a trans-
ferência das unidades ligadas à
Dívida Ativa da Secretaria de Fi-
nanças para a PGM (Procurado-
ria Geral do Município), com o
objetivo de ampliar a eficiência na
cobrança de dívidas tributárias,
especialmente aquelas com valor
de até R$ 10 mil, que somam cer-
ca de R$ 500 milhões em crédi-
tos a receber pelo município.

A justificativa aponta a ne-
cessidade de adequação da es-
trutura administrativa da Pre-
feitura para o que está previsto
na Resolução 547/2024 do CNJ
(Conselho Nacional de Justi-
ça), que determina a extinção
de todos os processos judiciais
de execução fiscal com valor in-
ferior a R$ 10 mil e sem movi-
mentação há mais de um ano,

já que essas ações são onero-
sas para o Poder Judiciário.

A expectativa da administra-
ção municipal é ampliar a recu-
peração desses créditos dos atu-
ais 2% para 30% em 2028 com a
definição de divisões e setores es-
pecíficos para esse trabalho. O
projeto foi aprovado com 12 vo-
tos favoráveis e três contrários.

Também foi aprovada a emen-
da de autoria do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), que amplia o pra-
zo para a cobrança amigável dos
tributos e demais receitas munici-
pais de 120 para 180 dias. O parla-
mentar justificou que o prazo es-
tendido busca melhorar a eficiên-
cia na arrecadação e dar mais opor-
tunidade para a regularização vo-
luntária, evitando a necessidade de
procedimentos judiciais e adminis-
trativos que são mais onerosos e
demorados tanto para o contribu-
inte quanto para a administração
pública. O Plenário ainda apro-
vou uma subemenda de redação
de autoria da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação).

A vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Cida-

de é Sua, justificou o voto contrá-
rio à matéria por considerar que as
reformas administrativas promo-
vidas pelo atual governo não teri-
am sido bem-sucedidas, como a
extinção da Emdhap (Empresa
Municipal de Desenvolvimento
Habitacional de Piracicaba) e do
Ipplap (Instituto de Pesquisas e Pla-
nejamento de Piracicaba). “Fala-
mos com os funcionários e a maio-
ria é contra essa reestruturação.
Estamos ao lado dos funcionários
porque são eles que carregam o pi-
ano”, afirmou. “Reforma adminis-
trativa em final de administração é
complicado e essa reforma nem foi
conversada com os funcionários”.

O vereador Acácio Godoy
(Avante), que preside a CLJR, lem-
brou a reunião que a comissão rea-
lizou com representantes do Poder
Executivo para explicar a necessi-
dade de adequação da estrutura
para atender à resolução do CNJ.
“Fiz um apontamento para que seja
diferenciada a dívida da pessoa
mais humilde de quem tem grande
potencial financeiro”, salientou.

O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) também declarou

voto e avaliou que a reforma ocor-
re a toque de caixa. “O choque ge-
ralmente se dá no início do man-
dato para se arrumar a casa e de-
pois tocar. Mas o jogador, nos últi-
mos 45 minutos, quer dar o último
suspiro”, afirmou. “E não posso
votar contra o funcionalismo”.

UNIDADES - O projeto es-
tabelece que a Divisão de Dívida
Ativa, integrada pelo Setor de Ins-
crição e Arrecadação e pelo Setor
de Poupatempo Municipal, passem
da Secretaria de Finanças para a
PGM. Na Secretaria de Finanças,
ficam criados o Setor de Atendi-
mento Presencial e o Setor de Aten-
dimento Virtual, ligados à Divisão
de Atendimento ao Contribuinte.

Na PGM, ficam criadas as
Divisões de Licitações e Chama-
mentos; Contratação; Imobiliária
e Urbanística; Trabalhista; Judi-
cial Cível; Dívida Ativa e Recupe-
ração Judicial. Ao todo, são cria-
das, pelo projeto, 14 funções gra-
tificadas para servidores já lota-
dos nas unidades, das quais oito
chefes de setor e seis chefes de
divisão, com impacto financeiro
previsto de R$ 439 mil em 2025.

LLLLLAZERAZERAZERAZERAZER

Vereador foca as melhorias no Areninhas do Campestre
O vereador Valdir Vieira Mar-

ques, o Paraná (PSD) defende me-
lhoramentos no complexo espor-
tivo Areninhas “Pastor Vagner Lo-
pes”, localizado na avenida Laran-
jal Paulista, no bairro Campestre,
ao lado do Condomínio Parque Pi-
azza Florença, que também con-
templa loteamentos vizinhos e
bairros de outras localidades da
cidade na utilização deste espaço.

Em visita ao local na manhã
desta terça-feira (18), o parlamen-
tar conversou com moradores e
comerciantes, a exemplo de Maria
das Graças, que há mais de cinco
anos tem o seu trailer de lanches
na frente do complexo esportivo e,
também, como moradora da re-
gião acompanha as reivindicações
da comunidade por melhorias e
revitalização, que também inclui

pedidos de colocação de mais
equipamentos de lazer e entrete-
nimento voltado à população, bem
como a instalação de banheiro.

Ao percorrer as dependências
do Arenhinhas, o vereador Para-
ná apontou parar as principais re-
clamações da comunidade, na co-
locação de redes em traves dos gols
e conserto de bancos da arquiban-
cada, reforço em galerias e locais
para o escoamento de águas pluvi-
ais, reparos na cesta de basquete,
além de outros melhoramentos re-
queridos pela comunidade.

O parlamentar reiterou o en-
vio de ofício, que ainda no mês de
abril deste ano encaminhou à Se-
lam (secretaria municipal de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), sob a responsabilidade da ti-
tular da pasta, Maria Angélica

Gonçalves da Silva, a Branca.
Além de anunciar que fará novos
pedidos de intervenção do Execu-
tivo, visando também a instalação

de academia de ginástica nas late-
rais do campo. E, da implantação
de parque infantil em área livre
no fundo do complexo esportivo.

Colocação de redes em traves, conserto de bancos, instalação de
academia e parque infantil podem dinamizar a ocupação do espaço

Guilherme Leite
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Cidade tem meta acima da média do Estado
Rede Municipal está desenvolvendo diversas ações relacionadas à alfabetização, incluindo a implementação de programas e formação de docentes

Piracicaba registrou índice de
alfabetização para crianças de até
sete anos de 54,7% no ano passa-
do, acima da média estadual, de
52%. Os indicadores foram divul-
gados pela Pesquisa Alfabetiza Bra-
sil nesta semana em todo o país, e o
município superou cidades de por-
te similar, como Ribeirão Preto
(39,1%), Mogi das Cruzes (46,6%) e
São José do Rio Preto (52,1%).

O Inep (Instituto Nacional de
Estudos e Pesquisas Educacionais
Anísio Teixeira), do MEC (Ministé-
rio da Educação), divulgará no fi-
nal de 2024 os primeiros resulta-
dos nacionais censitários de apren-
dizagem ao final do 2º ano do En-
sino Fundamental. A meta previs-
ta para Piracicaba é de 58,93%,
maior que a meta estadual, de 57%.

De acordo com o resultado da
pesquisa, o índice atingido de-
monstra que os estudantes conse-
guem ler palavras, frases e textos
curtos, localizar informações em

textos de até seis linhas e inferir in-
formações em textos que combinam
linguagem verbal e não verbal.

Raquel Bettio, formadora de
língua portuguesa da Secretaria
Municipal de Educação, disse que
Piracicaba não está distante da meta
estipulada para 2024. Ela destaca
as diversas ações que estão sendo
realizadas na Rede Municipal e que
todo o processo exigirá um esforço
conjunto. “No âmbito do Programa
Compromisso Nacional Criança Al-
fabetizada, está em andamento o
Programa LEEI (Leitura e Escrita
na Educação Infantil), com forma-
ção destinada aos professores de 4º
e 5º anos, além de formações sobre
o processo de alfabetização para
os professores de 1º e 2º anos e
coordenadores pedagógicos das
escolas de Ensino Fundamental”.

Henriqueta Santos, também for-
madora de língua portuguesa da
SME, esclarece que essas ações visam
aprimorar a prática docente. “Consi-

derando o contexto da sala de aula,
a atuação do professor continua
sendo primordial”, complementa.

Segundo o secretário de Edu-
cação, Bruno Roza, as escolas ain-
da estão empenhadas na recupe-
ração dos resultados após a pan-
demia, implementando diversas
estratégias pedagógicas para sanar
as lacunas de aprendizado acumu-
ladas durante o período de ensino
remoto. “As crianças avaliadas na
pesquisa apresentaram prejuízos
no início do processo de alfabetiza-
ção, o que demonstra que ainda
estamos enfrentando os impactos
da pandemia. Estamos trabalhan-
do para garantir o direito das nos-
sas crianças ao pleno desenvolvi-
mento por meio da educação e es-
tamos comprometidos com a alfa-
betização na idade correta.”

AÇÕES EM ANDAMEN-
TO - Além do Programa LEEI, a
Rede Municipal de Piracicaba está
desenvolvendo diversas ações re-

lacionadas à alfabetização. Em
maio, foi realizada uma reunião
de planejamento de ações para
orientar e acompanhar a equipe
gestora das escolas municipais,
analisando os resultados das ava-
liações externas (SAEB, Saresp e
Fluência Leitora), com a partici-
pação da Coordenação Geral, Su-
pervisão e Formação da SME.

Também foi realizada a 1ª Se-
mana da Alfabetização, de 11 a 15
de março, com palestras e ofici-
nas que permitiram a participação
de professores e gestores, promo-
vendo a discussão e reflexão sobre
aspectos importantes do processo
de letramento e alfabetização.

Destaca-se ainda que, desde
2023, a Rede Municipal de Educa-
ção de Piracicaba conta com o sis-
tema integrado de ensino da Poli-
edro, que, em conjunto com as
práticas dos professores alfabeti-
zadores, integra as ações da rede
para atingir a meta estipulada.

A educação municipal está desenvolvendo diversas ações relacio-
nadas à alfabetização, incluindo a implementação de programas

Divulgação/CCS
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Câmara reverencia o legado de
empresa na promoção de saúde

Samuca Miazaki

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme iniciativa do ve-
reador Josef Borges (PP), no reque-
rimento 497/2024 concede voto de
congratulações à SLIMCAP Fisio
Trico Terapeutica E Educacional
Ltda., que atua no mercado pira-
cicabano há 10 anos, cuidando de
pessoas com queda de cabelo e
disfunções no couro cabeludo, vi-
sando não apenas a questão esté-
tica, mas também promover a au-
toestima e saúde das pessoas.

Na entrega da honraria, o ve-
reador Josef Borges destacou a
evolução constante da tecnologia,
além de ressaltar a condição eco-
nômica da empresa, que tem con-
seguido perdurar por uma déca-
da, fazendo parte da geração de
emprego, que faz girar a econo-
mia, onde o foco maior é a satisfa-
ção das pessoas e dos clientes.

O parlamentar também des-
tacou a importância da homena-
gem, como representante do Po-
der Legislativo, na concessão do
voto de congratulações, à uma or-
ganização que cuida do bem estar
e do desenvolvimento das pessoas.

A homenagem foi entregue na
manhã desta terça-feira (18), nas
dependências da clínica, localiza-
da na rua Alfredo Guedes, 615, no

bairro Alto. O ato solene foi con-
duzido por Márcia Cardoso, onde
foram entregues o quadro e o re-
querimento de congratulações.

Cristiane Aparecida Monteiro
Guerra recebeu a honraria da Câ-
mara. E, agradeceu o carinho pelo
reconhecimento. “Não é fácil a gente
empreender, passando por crises
financeiras”, disse Cristiane, que
também agradeceu a colabora-
dora Patrícia Cardoso, por estar
há muitos anos na empresa.

CONGRATULAÇÕES - No
teor da honraria, o vereador Josef
Borges enfatiza os 10 anos de dedi-
cada atuação da SLIMCAP Fisio
Trico Terapeutica E Educacional
Ltda., no mercado estético de Pira-
cicaba, onde busca promover o
bem-estar de maneira abrangente,
elevando a autoestima e saúde de
seus clientes. Borges destaca que a
história da empresa é marcada pela
excelência, inovação, adoção de tec-
nologias avançadas, protocolos ex-
clusivos e uma equipe especializada,
garantindo um atendimento de
qualidade aos seus clientes. Além de
considerar o impacto positivo da
organização perante a economia lo-
cal, ao gerar empregos e contribuir
para o desenvolvimento da região
Metropolitana de Piracicaba.

Câmara reverencia legado de empresa
na elevação da autoestima e saúde
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Linha de ônibus 322 passa a operar com novos horários
A partir de sábado (22), a

linha de ônibus do transporte
público 322 – Novo Horizonte,
passa a operar com ajuste de ho-
rários de viagens em dias úteis e
aos sábados e domingos. A mu-
dança é uma determinação da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsi-
to e Transportes), com o intuito
de eliminar possíveis atrasos.

Com as mudanças, portanto,
o horário das viagens da linha 322
- Novo Horizonte, de segunda a
sexta-feira, partindo do Terminal
Central de Integração (TCI), senti-
do bairro, será às 5h16; 5h35; 5h52;
6h02; 6h21; 6h30; 6h40; 6h58;
7h08; 7h17; 7h36; 7h46; 7h55;
8h05; 8h14; 8h23; 8h33; 8h43;
8h51 9h05; 9h20; 9h43; 10h;
10h25; 10h48; 11h10; 11h31;
11h53; 12h15; 12h36; 12h58;
13h20; 13h43; 14h03; 14h30;
14h40; 14h50; 15h; 15h10; 15h20;
15h30; 15h40; 15h50; 16h; 16h10;
16h20; 16h30; 16h40; 16h50; 17h;
17h10; 17h20; 17h30; 17h40;
17h50; 18h; 18h10; 18h20; 18h35;
18h45; 19h05; 19h25; 19h45;
20h05; 20h25; 20h45; 21h05;
21h25; 21h45; 22h05; 22h23;
22h42; 23h; 23h18; 23h37 e 0h.

A saída dos ônibus do Parque
dos Sabiás, sentido TCI, serão às
4h46A; 4h55A; 5h05A; 5h14A;
5h24A; 5h33A; 5h43; 5h52A;
6h02; 6h08A; 6h20; 6h30; 6h36A;
6h49; 6h58; 7h08; 7h14A; 7h26;
7h36; 7h45; 7h52A; 8h04; 8h14;
8h23; 8h42; 9h03; 9h25; 9h50;
10h13; 10h32A; 10h56; 11h18;
11h40; 12h01; 12h23; 12h45;
13h06; 13h28; 13h52; 14hA; 14h12;
14h20A; 14h32; 14h40A; 14h50A;

15h02; 15h12; 15h22; 15h32;
15h42; 15h52; 16h02; 16h12;
16h22; 16h32; 16h42; 16h52;
17h02; 17h12; 17h22; 17h32;
17h42; 17h52; 18h02; 18h12;
18h22; 18h32; 18h42; 18h52;
19h05; 19h15h 19:30; 19h50;
20h10; 20h30; 20h50; 21h10;
21h30; 21h50; 22h10; 22h30;
22h48; 23h07 e 23h30.

Aos sábados, a saída dos ôni-
bus do TCI, sentido bairro, serão às
5h18; 5h34; 5h51; 6h07; 6h24;
6h40; 6h57; 7h13; 7h40; 7h41;
8h03; 8h25; 8h47; 9h32; 9h53;
10h15; 10h40; 10h59; 11h21; 11h39;
11h54; 12h11; 12h27; 12h43; 13h;
13h17B; 13h34B; 13h50B; 14h06B;
14h33B; 14h52B; 15h11B; 15h30B;
15h49B; 16h08B; 16h27B; 16h46B;
17h05B; 17h24B; 17h43B; 18h02B;
18h21B; 18h35B; 18h54B; 19h32B;
20h05B; 20h39B; 21h14B; 21h48B;
22h23B; 22h55B; 23h30C e 0hC.

As saídas dos ônibus do Par-
que dos Sabiás, sentido TCI, serão
às 4h41A; 4h57A; 5h14A; 5h30A;

5h47; 6h03; 6h20; 6h36; 6h53;
7h09; 7h26; 7h45; 8h09; 8h32;
8h54; 9h16; 9h38; 10h; 10h22;
10h44; 11h07; 11h30; 11h50;
12h07; 12h24; 12h41; 12h57;
13h13; 13h30; 13h47B; 14h05B;
14h24B; 14h43B; 15h02B; 15h21B;
15h40B; 15h59B; 16h18B; 16h37B;
16h56B; 17h15B; 17h34B; 17h53B;
18h12B; 18h31B; 18h50B; 19h04B;
19h23B; 20h01B; 20h34B; 21h06B;
21h41B; 22h13B; 22h48B e 23h20B.

Aos domingos às saídas dos
ônibus do TCI, sentido bairro, se-
rão às 5h27B; 5h50B; 6h13B;
6h36B; 7hB; 7h25B; 7h49B; 8h13B;
8h30B; 9h02B; 10h40B; 11h04B;
11h29B; 11h53B; 12h17B; 12h42B;
13h06B; 13h30B; 13h55B; 14h19B;
14h43B; 15h08B; 15h32B; 15h56B;
16h21B; 16h45B; 17h09B; 17h34B;
17h58B; 18h22B; 19h11B; 19h57B;
20h34B; 21h08B; 21h42B;
22h15B; 22h47C; 23h20C; 0hC.

As saídas do Parque dos Sabi-
ás, sentido TCI, acontecerão às
4h40D; 5h02D; 5h25D; 5h50B;

6h15B 6h40B; 7h04B; 7h28B;
7h53B; 8h17B; 8h41B; 9h30B;
10h19B; 11h08B; 11h32B; 11h57B;
12h21B; 12h45B; 13h10B; 13h34B;
13h58B; 14h23B; 14h47B; 15h11B;
15h36B; 16hB 16h24B; 16h49B;
17h13B; 17h37B; 18h02B;18h26B;
18h50B; 19h39B; 20h25B; 20h59B;
21h33B; 22h07B; 22h40B e 23h30.

OBSERVAÇÃO - Letra A
significa que a viagem inicia no
Parque dos Sabiás (na creche, lo-
calizada na Rua Arapaçu); B
(atende o Santa Fé e Jardim San-
ta Clara na volta; C (atende o San-
ta Fé e Jardim Santa Clara na ida)
e D (inicia no Jardim Sant´Ana,
na rua Paulo Isaias C. Da Silva e
atende o Santa Fé e Jardim Santa
Clara). Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pira-
cicaba podem ser consultados no
site tupitransporte.com.br/linhas-
e-horarios. Para mais informa-
ções, os contatos são pelo tele-
fone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

Divulgação

O ajuste de horários na linha de ônibus tem início no próximo sábado
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Câmara aprova detectores de metais nas escolas
A obrigatoriedade de instala-

ção de detectores de metais em es-
colas públicas e privadas de Piraci-
caba foi aprovada em primeira dis-
cussão pela Câmara Municipal de
Piracicaba em primeira discussão,
durante a 36ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (17). O projeto
de lei 62/2023 foi apresentado pelo
vereador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, no âm-
bito das discussões sobre as con-
dições de segurança nas escolas
durante os ataques e ameaças a
unidades de ensino em vários
pontos do País, no ano passado.

O texto substitutivo elabora-
do pela CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) prevê que
o Poder Executivo e os responsá-
veis pelas escolas particulares po-
derão optar pelo tipo de detector
de metal mais eficiente e adequado
à estrutura do estabelecimento de
ensino e à quantidade de alunos.
Define ainda que a operação do
equipamento deverá ficar a cargo
de pessoa devidamente habilitada
para manejá-lo. O projeto também
dispõe que a questão será regula-
mentada pelo Poder Executivo.

A vereadora Rai de Almeida

(PT) se posicionou contra a ini-
ciativa. Ela preside a Comissão
de Educação da Casa, que emi-
tiu parecer contrário à proposi-
tura. Ao discutir o projeto, ela
lembrou as motivações da pro-
posta, que surgiu diante da onda
de violência nas escolas no ano
passado. Explicou ainda o deba-
te promovido pela comissão, que
contou com a participação de re-
presentantes da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, Conselho de
Educação e especialistas no tema.

“Embora este projeto tenha a
intenção de solucionar o proble-
ma e dar segurança às escolas, esta
não é a medida mais correta. Quem
vai controlar estas portas de metais?
Ou se for o equipamento detector,
quem vai passar? A professora? O
trabalhador da escola? É a polí-
cia que vai lá? Ou vai ser contra-
tado segurança?”, questionou.

O vereador Paulo Campos
(Podemos) também debateu o
projeto e fez uma analogia com
matéria de sua autoria, que insti-
tui o botão do pânico nas escolas.
“O que abunda, não prejudica. O
projeto é importante, para dar se-
gurança às crianças, adolescen-

tes, professores e servidores pú-
blicos. Para isso que fomos elei-
tos: propor projetos que contribu-
am de uma forma significativa
para a nossa população”, afirmou.

Em aparte, o vereador Fabrí-
cio Polezi (PL) disse que acompa-
nhou o parecer da Comissão de
Educação, como membro, mas
que no Plenário votaria a favor
da propositura. Ele elencou ou-
tros estabelecimentos e institui-
ções que possuem detectores de
metais. “Nos bancos tem detecto-
res de metais para proteger nos-
so dinheiro. E nas escolas não
pode ter para proteger nossas cri-
anças?”, colocou. Também em apar-
tes, os vereadores Rerlison Rezen-
de (PSDB) e Laércio Trevisan Jr.
(PL) defenderam a iniciativa.

O autor do projeto, Cássio
Fala Pira, destacou que o projeto
recebeu parecer favorável da
CLJR. “A ideia é tirar a arma de
dentro da escola. Esses detecto-
res realmente funcionam”, argu-
mentou. Ele ainda apresentou o
exemplo da Alesp (Assembleia Le-
gislativa de São Paulo), que con-
taria com detector de metais, ope-
rado por empresa especializada.

Apresentou ainda dados sobre os
recentes ataques às escolas, com
52 pessoas assassinadas desde
2022, segundo o parlamentar.

Após a aprovação do projeto
pela maioria do Plenário, o vere-
ador Acácio Godoy (Avante) jus-
tificou voto com a exibição de
uma fotografia do próprio filho
entrando na escola. “Concordo
com a vereadora que o problema
da violência é muito mais amplo
e precisa de muitas mais ações.
Mas esta é uma ação que se soma.
Esta é a foto do meu filho entran-
do na escola, essa é a minha jus-
tificativa de voto”, afirmou.

O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) também declarou
voto favorável à iniciativa, por ser
algo para melhorar a segurança
das crianças. Mas destacou que
os projetos aprovados precisam ser
efetivamente implementados. Ao
justificar voto, Rai de Almeida sa-
lientou que promove debates nas
escolas com o objetivo de que os
estudantes sejam sujeitos trans-
formadores da sociedade e crí-
ticos em relação à realidade.

O projeto ainda volta ao Plená-
rio para o segundo turno de votação.
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Vacinação contra a
dengue começa hoje (19)

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saú-
de, inicia hoje (19) a aplicação
da vacina contra a dengue em
crianças e adolescentes na fai-
xa etária entre 10 e 14 anos,
conforme preconizam as orien-
tações do Ministério da Saúde.
Na última semana chegaram
6.224 doses da vacina – entre-
gues pelo Governo do Estado de
São Paulo – que serão utilizadas
para o primeiro ciclo de imuniza-
ção, que é composto por duas
doses, ou seja, uma agora e outra
com um intervalo de três meses.

Para receber o imunizante é
necessário apresentar documen-
to de identificação com foto, Car-
tão Pira Cidadão ou Cartão Naci-
onal do SUS. A imunização acon-
tece em todas as unidades de saú-
de da cidade, de segunda a sex-
ta-feira, nas UBSs das 8h às 15h
(exceto UBS Paulista – antigo
Crab) e USFs (Unidades de Saú-
de da Família), das 8h às 16h.

A vinda da vacina é muito
importante para o combate da do-
ença na cidade, conforme destacou
o prefeito Luciano Almeida. “É uma
notícia positiva para Piracicaba,
uma vez que solicitávamos há mui-
to tempo esse imunizante ao Gover-
no Federal. Já orientamos nossos
profissionais das unidades de saú-
de quanto às normas técnicas da
imunização e já estamos prontos
para iniciar a vacinação”, enfatizou.

AÇÃO – As equipes do Plano

Público-alvo são crianças e adolescentes com idade entre 10 e 14 anos

Divulgação

Municipal de Combate ao Aedes
(PMCA) recolheram 4,76 toneladas
de inservíveis no Arrastão da Den-
gue realizado no último sábado,
15/06, nos bairros Vila Cristina,
Jardim Stênico, Monte Verde, Jar-
dim Cruzeiro, Jardim Monte Bran-
co, Jardim Regina, Nova Paulis-
ta, Jardim Tarumã, Jardim João
Conceição, Jardim Borguesi e Jar-
dim Glória. O objetivo é o comba-
te ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urba-
na. O PMCA é ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

Para o próximo sábado, 22/06,
das 8h às 14h, o Arrastão da Den-
gue vai passar pelos bairros Cecap,
Eldorado e Terra Rica, com ponto
de encontro no Varejão Municipal
do Cecap, à rua Afonso Fioravante.

DADOS – De acordo com a
Vigilância Epidemiológica (VE),
de 01/01 a 18/06 de 2024 foram
registradas 49.989 notificações
para a dengue com 24.538 casos
positivos e sete óbitos. No mes-
mo período de 2023, foram
11.553 notificações, 2.818 casos
confirmados e dois óbitos. Em
2022, foram 5.488 notificações,
1.360 confirmações, e um óbito.

Para denunciar imóveis
abandonados ou locais que te-
nham possíveis criadouros da den-
gue bastar registrar solicitação no
SIP 156 e outras orientações no
PMCA pelo telefone (19) 3427-3351.

O projeto de lei 137/2024,
que institui o “Dia da Pessoa
Trancista” em Piracicaba, foi
aprovado em primeira discussão
na reunião ordinária de segunda-
feira (17). A data será comemora-
da anualmente em 6 de julho.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo “A ci-
dade é sua” destacou que a inicia-
tiva homenageia profissionais que
reinterpretam tradições africanas
de trançar, destacando seu impac-
to simbólico, social e econômico, es-
pecialmente para mulheres negras.

Na justificativa do projeto de
lei, a vereadora destaca que as tran-
ças possuem uma longa história
cultural na África e no Brasil, as-
sociadas à identidade, resistência
e ancestralidade afro-brasileira.

Um estudo de 2014 mostra que
70% dos cabelos brasileiros são

crespos ou cacheados, enfrentan-
do estigmas e racismo, e as tranças
ajudam a combater esses proble-
mas e promover a autoestima
afrodescendente. Em Piracicaba,
trançadeiras encontram afeto,
identidade e conexão ancestral.
Reconhecidas pelo Ministério do
Trabalho desde 2009, elas refletem
a significativa participação dos con-
sumidores negros no mercado.

Inspirado por iniciativas de
São Paulo, Rio de Janeiro e Salva-
dor, Piracicaba escolheu 6 de julho
para homenagear Néia Tranças,
pioneira no fortalecimento do tra-
balho das trancistas e na valori-
zação da cultura afro-brasileira.
Para Silvia Morales, o projeto en-
fatiza a importância das tranças
para a autoestima e empodera-
mento da população negra, espe-
cialmente mulheres e crianças.
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Projeto institui ‘Dia da Pessoa
Trancista’ em Piracicaba
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Prefeitura e Rápido Sumaré
alinham início da nova frota
Transição será gradativa e começará pela linha 444 – Sônia/TCI, que é a que possui mais veículos

O prefeito Luciano Almeida
e a secretária de Trânsito e
Transportes (Semuttran), Jane
Franco Oliveira, se reuniram na
segunda-feira (17), com represen-
tantes da empresa Rápido Suma-
ré, que vai assumir a operação do
transporte coletivo, para alinha-
mento do início da operação da
nova frota de ônibus na cidade.
A transição da rodagem será
gradativa e terá início pela linha
444 – Sônia/TCI; a escolha pela
linha 444 é por ser considerada
crucial e a que mais têm veículos.

Além do prefeito e da secre-
tária, participaram da reunião o
diretor do Departamento de
Transportes Públicos de Piraci-
caba, Vanderlei Quartarolo, e os
representantes da Rápido Suma-
ré, Fabio Figueiredo e Belarmi-
no da Ascenção Marta Junior.

“As reuniões estão sendo ro-
tineiras para cumprimento da
transição dos serviços, que teve
início no dia 09/06. Nesta sema-
na, discutimos principalmente o
cronograma da transição, com o
início da rodagem marcada para
o dia 07/07, pela linha 444 - Sô-
nia/TCI. Também discutimos so-
bre os aspectos tecnológicos, como
transferência do banco de dados
e o cadastro dos novos cartões,
que terá um prazo para a popula-
ção se adequar”, explicou Jane.

O alinhamento técnico, de
acordo com o prefeito, é para ga-
rantir que a transição seja feita de
maneira concisa, para não inter-
romper os serviços do transporte
coletivo. “Nossa maior intenção,
neste momento, é começar a ope-
ração da nova frota. A mudança
vai acontecer aos poucos, para que
tudo continue funcionando de
maneira adequada, sem interrup-

Reunião para alinhamentos técnicos entre o Executivo e a empresa
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ções e prejuízos aos usuários do
transporte coletivo em Piracicaba”,
acrescentou Luciano Almeida.

Sendo assim, até que a Rápido
Sumaré assuma integralmente as
operações do transporte coletivo e
do transporte especial Elevar, o ser-
viço seguirá sendo oferecido tam-
bém pela TUPi Transportes. Os car-
tões de transporte atuais dos usu-
ários continuarão válidos e pode-
rão ser utilizados normalmente
mesmo após a conclusão da tran-
sição. Também não haverá mu-
dança de itinerários e horários.

NOVA FROTA – Todos veí-
culos que integrarão a nova frota
de transporte público coletivo em
Piracicaba atendem à legislação fe-
deral, sendo 100% acessíveis e com
plataforma elevatória para pesso-

as com deficiência (PcD) que utili-
zam cadeira de rodas, além de dis-
positivos internos que facilitam a
acessibilidade, como assento para
pessoas com deficiência visual com
cão guia, local reservado com cinto
de fixação para cadeira de rodas,
botão de acionamento de campai-
nha acessível e piso dos ônibus re-
vestido com material antiderra-
pante. Os ônibus também serão
equipados com wi-fi (internet sem
fio) e entradas USB. Parte dos ve-
ículos ainda será equipada com
ar-condicionado, sendo aqueles
que realizam as linhas troncais
(entre terminais): 240-Cecap/TCI,
444-Sônia/TCI, 301-Pauliceia/
TCI, 801 e 802 – São Jorge/TCI.

Os veículos deverão ter mo-
nitoramento por câmeras em

seu interior e sistema de rastre-
amento (GPS) e serão monito-
rados em tempo real pela Cen-
tral de Controle Operacional
(CCO) da Semuttran. A empre-
sa será responsável, ainda, pela
construção da garagem e da
manutenção dos terminais. A
empresa deve operar tanto as li-
nhas urbanas e rurais quanto o
Transporte Especial Elevar, que
será ampliado, serviço esse desti-
nado a pessoas que usam cadeira
de rodas. Os veículos deverão ter,
ainda, idade média de cinco anos
e idade máxima de dez anos.

O modelo dos veículos segue
também as normas de controle de
poluição do ar (Proconve P8), que
reduzem, em média, 75% as emis-
sões de poluentes atmosféricos.

Em uma manhã festiva e de
homenagem na Escola Municipal
de Educação Infantil “Joaninha
Morganti”, o vereador Thiago Ri-
beiro (PRD) entregou o voto de
congratulações 421/2024 à servi-
dora pública Maria Elisabete Bi-
anchi por completar 38 anos de de-
dicação, profissionalismo e discipli-
na na Prefeitura de Piracicaba.

Maria Elisabete, conhecida
Bete, ingressou no serviço público
municipal em 14 de abril de 1986.
De acordo com o vereador, ela
sempre primou pelo rigor no to-
cante à disciplina e atua com ma-
estria e dedicação na Secretaria
Municipal de Educação, onde é
professora da rede municipal de
ensino. O parlamentar salienta que
a homenageada sempre demons-
trou respeito com seus pares, su-
periores e no trato com os alunos.

A entrega ocorreu em ato so-
lene realizado nesta terça-feira
(18) e contou com a presença dos
alunos, professores e os familia-
res da homenageada. Também
participaram a diretora da uni-
dade escolar, Milena Ribeiro e as
supervisoras de ensino, Ana Pau-
la Martinelli e Cristiane Salati do
Marco, ambas representando a Se-
cretaria Municipal de Educação.

Durante a entrega da honra-
ria, um vídeo com depoimentos de
amigos e colegas de trabalho de
Maria Elisabete foi exibido, emoci-
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Servidora pública recebe voto de congratulações da Câmara

Thiago Ribeiro homenageou Maria Elisabete
Bianchi pelos 38 anos de serviços

onando a homenageada. Em sua
fala, após a entrega das honrarias,
o vereador destacou que Maria Eli-
sabete, exigente, destacou-se no que
faz: a arte de ensinar. “Com muito
carinho, ela vem fazendo isso bri-
lhantemente há 38 anos. Não é
raro, em sua jornada de trabalho,
que ela esteja sempre solícita e ale-
gre. Bete procura ajudar as pes-
soas com pequenos gestos que
muito colaboram com o bem-es-
tar de todos”, destacou Thiago.

Ele ainda reafirmou a impor-
tância de reconhecer os profissio-
nais. “Enaltecemos casos como des-
sa servidora pública, exemplo de
boa profissional, respeito e amor ao
próximo”, concluiu o parlamentar.

Maria Elisabete agradeceu a
homenagem proposta pelo vere-
ador. Aproveitou também para
agradecer a presença da super-
visão de ensino e da equipe com
quem diariamente trabalha e ou-
tros profissionais que passaram
em sua trajetória. “Felicito em
destaque à razão da minha pro-
fissão e todas essas crianças,
mães, pais, irmãos, avós e demais
familiares. Toda a comunidade
que me deu o privilégio, o amor e
a aprendizagem da convivência
e do desenvolvimento humano
presentes na construção social
desses 38 anos de docência na
Prefeitura Municipal de Piraci-
caba”, frisou a homenageada.

Ela ainda destacou que de
todo o tempo de serviço prestado,
19 anos foram somente na atual
escola. “Quero também reconhecer
a importância de tantos outros co-
legas de profissão que comigo esti-
veram presentes nesta jornada e
agradecer com profundo carinho e
amor a minha família, especialmen-
te aos meus pais por toda ajuda
fornecida com amor, segurança e
alegria em todas as minhas reali-
zações”, colocou. “Na educação in-
fantil, durante minha jornada pro-
fissional, aprendi que o ordinário
sempre se transforma em extraor-
dinário. Desta forma, tenho a ple-
na consciência de que a docência

me fez docente, entretanto foram
as crianças que me permitiram
adentrar em um mundo de apren-
dizagem inicial, distintos e de
múltiplas formas. São com esses
princípios básicos, levados na
meta da minha vida. Encerro es-
tas singelas palavras frutos de
uma vida de trabalho junto as
crianças e que faz-me inspirar hu-
mildemente que a vida, desde ten-
ra produza-se, com muito amor”,
concluiu Maria Elisabete Bianchi.

A homenageada, aos 70
anos de vida, não pensa em pa-
rar de trabalhar e afirmou que
continuará ensinando e educan-
do enquanto Deus lhe permitir.

Assessoria Parlamentar
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PL inclui Semae no pregão para ‘venda’ da folha de pagamento
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou, em duas dis-
cussões, nesta segunda-feira (17),
o projeto de lei 138/2024, do Exe-
cutivo, que altera as leis que auto-
rizam o município a “vender” a fo-
lha de pagamento para a admi-
nistração de instituição bancária.
A primeira votação ocorreu duran-
te a 36ª Reunião Ordinária e a se-
gunda na 4ª Reunião Extraordi-
nária, realizada logo em seguida.

Com a mudança, o Semae

(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) passa a ser incluído no pre-
gão que já é integrado pela admi-
nistração direta e pelo Ipasp (Insti-
tuto de Previdência e Assistência
Social dos Funcionários Municipais
de Piracicaba) para escolha da ins-
tituição bancária que vai explorar
a folha de pagamento do funcio-
nalismo. O objetivo é atrair os ban-
cos para participar da concorrên-
cia, com a ampliação do número
de clientes a serem atendidos.

Outra mudança com o projeto
é a definição de uma destinação es-
pecífica para os recursos obtidos
através do pregão. A expectativa é
que a concorrência resulte em R$
20 milhões de receita para o muni-
cípio, valor que é pago pelo banco
vencedor da concorrência para ad-
ministrar a folha de pagamento. Na
administração direta, que ficará
com 68,6% da receita, os recursos
serão aplicados em modernização
tecnológica e qualificação profissio-

nal. No Ipasp, que abrange 26,7%,
o dinheiro será usado para redu-
ção do déficit previdenciário. Já no
Semae, com 4,6%, o investimento
será em obras de abastecimento.

A matéria também prevê a
redução do espaço físico dispo-
nível para o PAB (Posto de Aten-
dimento Bancário) no Centro Cí-
vico, que passa de 158 m² para
135 m². A justificativa é que
atualmente, com o atendimen-
to on-line, o espaço está ocioso.
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Pré-candidata a prefeita, Bebel visita
festa e se encontra com comunidades
“É assim que vamos conhecendo cada vez mais as demandas da nossa população
piracicabana e, a partir disso, construindo o nosso programa de governo”, afirma

Pré-candidata a prefeita de
Piracicaba nas eleições municipais
deste ano pela “Federação Brasil da
Esperança”, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) aproveitou o
último final de semana para presti-
giar eventos e dialogar com lideran-
ças populares de diversos bairros da
cidade. “É assim que vamos conhe-
cendo cada vez mais as demandas
da nossa população piracicabana e,
a partir disso, construindo o nosso
programa de governo para que
represente, de fato, as necessida-
des da nossa cidade”, afirma.

A maratona de agenda teve
início sexta (14), quando Bebel par-
ticipou de visita ao “Cantinho da
Vovó Sônia”, a convite da pré-can-
didata à vereadora Ceiça Sando-
val, Dirce e Martim Vieira Ferrei-
ra, que  há mais de 20 anos tem
acolhido idosos,  fazendo a dife-
rença no fim da vida de muitos que
acabam sendo abandonados pelas
famílias. “ Não podemos esquecer
daqueles trabalhadores que já fize-
ram muito por nossa sociedade e o
nosso mandato popular na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo estará contribuindo com
este importante projeto que atu-
almente acolhe 40 idosos e que
tem Rosangela Bicudo como sua
coordenadora”, garante Bebel.

DELVITA — Em seguida, a
convite da pré-candidata a verea-
dora Delvita Rodrigues, a depu-
tada Professora Bebel participou
de uma galinhada que reuniu re-
presentantes das comunidades
Lago Negro, Pantanal, Canta Galo,
Jardim Glória, Monte Cristo, Pai-
neiras e São Jorge. “Aproveitamos
este jantar para também falarmos
sobre as dificuldades enfrentadas
pelas comunidades, devido ao des-
caso do atual prefeito e de prefei-
tos passados, que só beneficiaram
a elite. Nosso mandato popular é
assim: priorizamos o funcionalis-
mo público e seus servidores, para
que a população seja bem aten-
dida e tenhamos serviços públi-
cos de qualidade. Piracicaba me-
rece carinho e cuidado”, enfati-
za a pré-candidata à prefeita.

CAFÉ COM AS MULHE-
RES – No sábado à tarde, Bebel
participou de uma roda de con-
versa com mulheres, organizada
pelo mandato da vereadora Rai de
Almeida (PT). No evento, foram
feitas sugestões e questionamen-
tos sobre políticas públicas muni-
cipais, uma vez que a mulher é a
força motriz da nossa sociedade.
“Somos a maioria e temos muito a
dizer sobre a nossa cidade. Preci-
samos ter como prioridade a am-

pliação das creches municipais a
fim de contribuir com as mães tra-
balhadoras, além de criar creches
noturnas. Muitas mães solo ne-
cessitam trabalhar para cuidar de
seus lares. Devemos, através de
políticas públicas, cuidar melhor
das nossas mulheres, afinal, to-
dos vieram de uma. Além do cui-
dado, precisamos respeitar. Está
na hora de Piracicaba ter uma
gestora que olhe para as mulhe-
res e crianças com o carinho e o
cuidado de uma mãe”, ressaltou
Bebel em suas redes sociais.

PARQUE ORLANDA –
Nessa maratona, ainda no sába-
do, Bebel esteve na confraterniza-
ção do time de futebol amador do
Parque Orlanda, a convite da com-
panheira Ruiva, quando conheceu
o famoso Bar da Neia. Nesta agen-
da, Bebel esteve acompanhada
dos pré-candidatos Thais Mia e
Adalberto Brito. “Aproveitei que o
pessoal estava reunido para falar
sobre o compromisso que nosso
mandato popular tem em investir
no esporte de base, pois é através
de uma base esportiva bem estru-
turada que contribuímos para a
formação de bons cidadãos, en-
sinando hierarquia, respeito ao
próximo e disciplina”, disse.

NOVO HORIZONTE — No

sábado à tarde, ainda, Bebel este-
ve no arraiá do Centro Social do
Novo Horizonte, coordenado pela
líder comunitária Dinda Apareci-
da. A festa contou com a dupla
Sandro e Alessandro, que animou
o arraiá, que teve no cardápio cus-
cuz e caldo de mocotó, tudo pre-
parado no fogão a lenha, além de
brincadeiras como a boca do pa-
lhaço e a pescaria para a criança-
da, tudo gratuito. “Mas tudo isso
é pouco, pois a comunidade preci-
sa de mais cultura e lazer. A pre-
feitura concentra os recursos na
parte central e esquece as comuni-
dades. Vamos mudar essa reali-
dade”, disse Bebel, acompanhada
do porta-voz da Rede Piracica-
ba18, Rodrigo Weber, e  também
dos pré-candidatos a vereadores
Júlio César, Donizete Lima e Maria
José Lopes Mendes, a Mazé, além
de  Lena do Mercado e Zoinho.

PAI ETERNO — No sábado
à noite, a deputada Professora Be-
bel esteve prestigiando a festa da
Paróquia Divino Pai Eterno, a con-
vite do pré-candidato a vereador
Adalberto Brito e da pré-candida-
ta a vereadora Sarah. “Tive o pra-
zer de rever o grande amigo da
minha família, padre Nino, que
está à frente da igreja. Quermesse
sempre é uma alegria e ainda es-

tamos na metade de junho”, es-
creveu em suas redes sociais.

VILA RIOS — Antes de fes-
tejar, Bebel esteve no bairro Vila
Rios, participando de atividade pre-
parada pela família Cavalcante.
“Como relataram o seu Raimundo
e dona Margarida, infelizmente,
eles convivem diariamente com a
invisibilidade pela prefeitura de Pi-
racicaba. Na frente da casa deles,
se não é a poeira, é a lama. Sofrem
com a falta de asfalto há anos. Pi-
racicaba tem muito para avançar,
mas, para avançarmos, precisamos
dar voz à periferia, dar visibilidade
aos problemas que enfrentam há
tempos. Nossa prioridade é olhar
para as comunidades e fortalecer a
base desta pirâmide social, compos-
ta por trabalhadores e trabalhado-
ras que pagam seus impostos e
merecem serviços públicos de qua-
lidade”, destaca a pré-candidata.

SILVIA — A maratona de
eventos foi encerrada no início da
noite de domingo, quando Bebel,
acompanhada da vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato coleti-
vo “A Cidade é Sua”, participou do
Festival Julino, que ocorreu no
Engenho Central. “Para quem não
sabe, o Engenho Central se tornou
um espaço cultural público duran-
te o governo de José Machado. Foi

ele o responsável por toda a ne-
gociação que transformou o En-
genho no que é hoje, um enorme
espaço cultural, portanto um selo
PT de Qualidade. É muito bom
ver o Engenho fomentando a cul-
tura da nossa cidade, mas além
de ocuparmos os espaços cen-
trais, precisamos descentralizar a
cultura de Piracicaba”, destaca.

VINHO — Antes, Bebel,
acompanhada dos pré-candidatos
José Antonio Fernandes Paiva e
Sara Thais, prestigiou a 13ª Festa
do Vinho do bairro de Santana. No
evento, que chegou a ser interrom-
pido por alguns anos em função
da Covid 19, Bebel reencontrou di-
versos amigos, entre eles Ana Clara
Stenico e Sérgio Stenico. “Parabéns
a todos os organizadores pela bela
festa que retrata as tradições trenti-
no-tirolesa e ajuda a impulsionar o
vinho, que vem sendo produzido
pela comunidade, gerando renda e
emprego”, destaca a pré-candidata,
lembrando que a  história da Festa
do Vinho começou como um almo-
ço comunitário em 2008, apenas
para os moradores do bairro, mas
que o  sucesso foi tão grande que,
já no ano seguinte, o evento cres-
ceu significativamente, atraindo
visitantes de toda Piracicaba e re-
gião. “Bela festa!”, concluiu Bebel.

Fotos: Divulgação

Bebel durante a Festa do Julino, no Engenho Central,
cumprimenta populares ao lado da vereadora Silvia Morales

A mobilização realizada na cidade faz parte do calendário
de mobilização para o ato unificado do funcionalismo
que acontecerá nesta próxima sexta-feira

Bebel durante a visita à  casa de repouso Cantinho da
Vovó Sônia, que atualmente conta com 40 idosos acolhidos

Bebel esteve no bairro Vila Rios, participando de
atividade preparada pela família Cavalcante

Na Festa do Vinho, Bebel teve a oportunidade
de reencontrar diversos amigos

Bebel na confraternização no bairro Parque Orlanda

Adalberto Brito, padre Nino e a deputada Professora
Bebel na Festa do Parque Piracicaba

Bebel durante envento com comunidades,
organizada pela líder comunitária Delvita Rodrigues

Bebel no arraiá do Novo Horizonte, no sábado à tarde

No bairro Vila Rios, Bebel destaca a importância de ouvir
a população para elaborar o programa de governo

A deputada Professora Bebel durante encontro das
mulheres, organizado pela vereadora Rai de Almeida

Ao lado do líder comunitário Adalberto Brito, Bebel cumprimenta
populares no arraía da igreja do bairro Parque Piracicaba

Bebel e a vereadora Silvia Morales na festa no Engenho Central,
que foi conquistado no governo do ex-prefeito José Machado

Bebel prestigiando a Festa do Vinho de
Santana é abraçada por jovem estudante

Paiva, Sérgio, Bebel e Ana Clara na Festa do Vinho, em Santana
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Estação da Paulista acolhe o 8º Encontro
Delegações de várias cidades estiveram domingo (9) na Estação da Paulista para prestigiar o evento, sob a coordenação do mestre Nambú

No último domingo (9), foi
realizado na Estação da Paulis-
ta o 8º Encontro de Capoeira,
Batismo e Troca de Graduação,
da Associação de Capoeira Qui-
lombo do Corumbataí. O evento
contou com a presença de vári-

os mestres, contra mestres e
professores de cidades do inte-
rior paulista, a exemplo de Ara-
raquara (Mourão), Américo Bra-
siliense (Lagoa), Rincão (Deno),
Rio Claro (mestres Pirambóia,
Zulu, Rocha e Formiga), Limei-

ra (Pitu), Cerquilho (Jonas e o
professor Henrique), Descalvado
(Caçulinha), Porto Ferreira
(Souza), Cravinhos (Bea), San-
ta Rita do Passo Quatro (Digo),e
representando a cidade de Pi-
racicaba, os mestres Marqui-

nho, Valter, Boca, Nelinho e Ne-
gão, além do contra mestre Nego.

Neste evento foram realiza-
das várias atividades, como a
puxada de rede, maculelê, aulas
práticas e teóricas de capoeira.
Além da presença da Coordena-

doria do Negro de Piracicaba, na
pessoa de seu presidente, Luiz
Azal, como também assessores da
deputada estadual Professora
Bebel (PT), que prestigiaram o
encontro do começo ao fim.

O evento foi realizado pela As-

sociação Quilombo do Corumba-
taí, com apoio da Prefeitura de Pi-
racicaba, por intermédio da Secre-
taria da Cultura, Coordenadoria
e o Centro de Documentação do
Negro e vários colaboradores sob
a supervisão do mestre Nambú.

Fotos: Divulgação
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Sinfônica de Piracicaba celebra os 70 anos de Tetê Espíndola
CCCCCOTIPOTIPOTIPOTIPOTIP

Aluno de 17 anos
lança site de vendas

O aluno do Colégio Cotip, Pe-
dro Henrique Gomes, de apenas 17
anos, lançou no final do mês de
maio um site de vendas pela inter-
net que comercializa 13 produtos
ligados as áreas de tecnologia, fit-
ness, relógios, cozinha, estética e
acessórios para casas e veículos.

A iniciativa nasceu após a
apresentação de um Trabalho de
Conclusão de Curso (TCC) do alu-
no que previa criação deste e-
commerce. Para colocar o projeto
em prática ele utilizou várias dis-
ciplinas vistas no curso Técnico
em Informática, como criação de
sites, empreendedorismo, proje-
tos, design e banco de dados.

Os interessados em conhe-
cer essa iniciativa podem aces-
sar o site digitando https://
gomesconect.com/ ou apenas
gomes_conect pelo Instagram.

O diretor acadêmico do Co-
tip, Marcos Bertanha, se mostrou
feliz com a iniciativa empreende-
dora do Pedro, lembrando que o
curso Técnico em Informática pro-
porciona aos participantes a pos-
sibilidade de trabalhar dentro de
uma grande empresa ou mesmo
abrir seu próprio negócio por meio

da prestação de serviços. “Ele mon-
tou o seu site de vendas e achou
um nicho de aplicação para os co-
nhecimentos adquiridos em sala
de aula, antes mesmo do término
do curso. Está de parabéns pelo
projeto! “, destacou Bertanha.

Pedro lembrou que o próxi-
mo passo é investir em tráfego
pago no Google, em publicidade
no Instagram e na criação de ví-
deos pelo Tik Tok para dar maior
visibilidade ao site, sem esquecer
é claro de impulsionar as vendas
por meio dos seus grupos da fa-
mília e amigos no WhatsApp. Ele
acredita que ao oferecer produtos
para um público mais abrangente
terá maior chances de obter su-
cesso comercial nesta empreitada.

O jovem comentou ainda
que após concluir o curso técni-
co pensa em prestar vestibular
para uma universidade pública
na área de Administração. “Além
de gerenciar o site de vendas, te-
nho tempo para me dedicar a ou-
tras ações que me proporcionem
uma renda extra. O próximo de-
safio será vender meus produtos
pela Amazon para o público dos
Estados Unidos”, revelou Pedro.

Divulgação

Pedro Henrique Gomes exibe com orgulho o seu e-commerce

Conhecida como a cantora
que tem “os pássaros na gargan-
ta”, Tetê Espíndola será homena-
geada no próximo concerto da
Orquestra Sinfônica de Piracica-
ba. A artista pantaneira é a solista
convidada dos concertos, que ce-
lebram seu aniversário de 70 anos
e contam com um programa re-
pleto de grandes sucessos, entre
eles “Escrito nas Estrelas”. O show
“Tetê - 70 anos” tem regência do
maestro Jamil Maluf. São duas
sessões no ginásio do Sesc Piraci-
caba, às 16h e 19h deste sábado
(22), com entrada gratuita.

Maestro emérito da OSP, o pi-
racicabano Jamil Maluf conta que
a sua relação de proximidade com
Tetê Espíndola vem da década de
1980, quando era o regente titular
da então Orquestra Sinfônica Jo-
vem Municipal, no Theatro Muni-
cipal de São Paulo. Em 1986, ele
convidou a cantora para participar
da série Outros Sons. “Fizemos uma
temporada de enorme sucesso no
auditório do Museu de Arte de São
Paulo, o Masp”, relembra Jamil.

Ele destaca ainda a feliz coin-
cidência do aniversário de 70 anos
de Tetê Espíndola. “Recebi o con-
vite para reger dois concertos nes-
ta Temporada da OSP. Estudan-
do possibilidades de repertório,
pensei que talvez fosse interessan-
te convidar uma cantora e me lem-
brei da Tetê Espíndola, que nunca
cantou com a Sinfônica de Piraci-
caba. Assim que liguei para ela,
aceitou de imediato e me contou
dos seus 70 anos de vida. Foi a
certeza de que o convite tinha sido
feito no momento certo”, diz.

Ainda sobre a cantora, com-
positora e instrumentista natu-
ral do Mato Grosso do Sul, Jamil

Maluf destaca que o show conce-
bido para o Sesc Piracicaba é uma
forma de evidenciar o legado de
mais de 45 anos de carreira de
Tetê, marcada por 20 álbuns lan-
çados. “Acredito que esse espetá-
culo envolverá o público do co-
meço ao fim, pois Tetê consegue
despertar o imaginário coletivo e
nos seduzir com sua voz inigua-
lável”, completa o maestro.

PROGRAMA — Tetê Espín-
dola se apresenta em Piracicaba
acompanhada de Adriano Magoo
ao piano, além dos 60 instrumen-
tistas da OSP. Para o show, in-
cluiu as obras “Cunhataiporã”, que
em tupi-guarani significa menina
bonita e composta pelo irmaÞo
Geraldo Espiìndola; “Curupaco”,
que fez parte da trilha sonora do
longa-metragem “Mônica e a Se-
reia do Rio”, de 1987, composta
com o marido, Arnaldo Black.
Ainda fruto da parceria musical
do casal está “Águas Irreais”.

Também faz parte do repertó-
rio “SuperLua”, escrita com Marta
Catunda; “Devoção”, fruto de par-
ceria com o irmão caçula, Jerry
Espíndola; e duas obras assina-
das com Carlos e Iara Rennó, res-
pectivamente: “Na Chapada” e
“Yacoãna”. Escrita em 1982 com o
amigo Arrigo Barnabé, Tetê tam-
bém canta “Paisagem Fluvial”.

SUCESSO — A tão esperada
“Escrito nas Estrelas” é a obra que
encerra o programa. A canção foi
lançada em 1985, com música do
marido de Tetê, Arnaldo Black, e
letra de Carlos Rennó. A canção
conquistou o 1º lugar no Festival
dos Festivais da TV Globo e o disco
lançado pela Polygram vendeu 50
mil cópias em uma única semana.

O sucesso voltou com força

em 2023, após Márcia Fu, ex-jo-
gadora de vôlei da seleção brasi-
leira, cantar um trecho no reality
show A Fazenda. Já são mais de
400 milhões de compartilhamen-
tos no Tik Tok, 720 mil ouvintes
no Spotify e 28 milhões de aces-
sos no Youtube. Recentemente, a
cantora Lauana Prado regravou
a canção, em seu álbum “Raiz”.

Todos os arranjos das can-
ções estiveram aos cuidados de
Felipe Coelho, que também é trom-
bonista da OSP. A exceção fica para
a canção “Águas Irreais”, arran-
jada por Alexandre Mihanovich.

ABERTURA — Para a
abertura do concerto, o maes-
tro Jamil Maluf selecionou as
“Danças Húngaras” números 1,
3 e 10, na qual o compositor ale-
mão Johannes Brahms se baseou
nas danças folclóricas húngaras
de origem cigana, com andamen-
tos variados, ritmos animados e
passagens virtuosísticas.

As apresentações são realiza-

das com recursos da Prefeitura do
Município de Piracicaba, por meio
da Secretaria Municipal da Ação
Cultural, e têm o patrocínio prata
da Drogal, Hyundai e Phinia, apoio
do Sesc Piracicaba e Secretaria
Municipal de Educação. São par-
ceiros a Empem (Escola de Música
de Piracicaba Maestro Ernst Mah-
le), Ibis Styles Piracicaba, Monte
Sul, Padaria do Vovô, Jornal de
Piracicaba, Rádio Educativa FM e
Rádio Jovem Pan Piracicaba.

SERVIÇO
Concerto “Tetê - 70 anos”, com
a Orquestra Sinfônica de Pira-
cicaba e Tetê Espíndola. Dia
22 de junho, às 16h e 19h, no
ginásio de eventos do Sesc Pi-
racicaba (rua Ipiranga, 155,
Centro). Entrada gratuita. Re-
tirada de ingressos presenci-
almente na bilheteria do Sesc,
no dia do espetáculo, a partir
das 9h30. Acomodação em
cadeiras. Mais informações:
osp. art.br ou via Facebook e Ins-
tagram @sinfonicapiracicaba

O show “Tetê - 70 anos” tem regência do maestro Jamil Maluf

Alexis Prappas

Durante a 36ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, segunda-feira (17), o ve-
reador Wagner de Oliveira (PSD),
o Wagnão, presidente do Legislati-
vo piracicabano, manifestou suas
preocupações e críticas à gestão da
saúde no município. Ele abordou
a questão da saúde na cidade,
destacando as frequentes mudan-
ças na secretaria e a falta de con-
tinuidade na administração.

Wagnão expressou frustração
com a alta rotatividade de secretá-
rios de saúde na atual administra-
ção, mencionando que as trocas
foram tão frequentes que se tor-

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Wagnão critica mudanças de secretário e falta de gestão
nou difícil lembrar os nomes dos
responsáveis anteriores. Ele fez
uma crítica direta ao Marcelo Pin-
to de Carvalho (definido com or-
denador de despesas da Pasta), afir-
mando que tentou contatá-lo na se-
mana passada, mas não conseguiu
devido à falta de disponibilidade
do secretário. O vereador questio-
nou a “falta de tempo hábil” dele
para administrar a secretaria, res-
saltando que a gestão da saúde en-
volve vidas humanas e deveria ser
tratada com a devida seriedade.

O presidente da Câmara men-
cionou casos específicos ocorridos
nas Unidades Básicas de Saúde

(UBS) do Jaraguá I e Jaraguá II.
Ele relatou que a médica do Jara-
guá I solicitou afastamento por
motivos de saúde, enquanto a mé-
dica do Jaraguá II pediu demissão.
Wagnão destacou que a substitui-
ção só está prevista para acontecer
em 1º de julho, o que deixará cerca
de 8 mil pacientes sem atendimen-
to médico até a data, consideran-
do os 4 mil pacientes atendidos em
cada unidade. Ele considerou a si-
tuação uma “brincadeira” e enfati-
zou a urgência de uma solução.

Wagnão informou que pre-
tende protocolar um pedido de
audiência pública para que o atu-

al secretário de saúde compare-
ça à Câmara e forneça explica-
ções sobre a situação. O verea-
dor afirmou que, embora a ad-
ministração anterior estivesse
progredindo, o cenário atual está
estagnado, sem avanços visíveis.

Em seu discurso, Wagnão diri-
giu-se diretamente ao prefeito Luci-
ano Almeida, afirmando seu respei-
to pelo cargo e pela eleição do prefei-
to, mas desafiando-o a tomar me-
didas eficazes para resolver a crise
na saúde. Ele pediu ao prefeito que
avaliasse a situação e atuasse de ma-
neira decisiva, criticando a falta de
ação por parte da administração.
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Uma Noite no Mirante terá
edição de blues, rock e soul

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Luciano Almeida visita
obras em andamento
Vistorias foram acompanhadas pelos secretários Márcio Marino e Branca,
de Obras e Zeladoria e Esportes, Lazer e Atividades Motoras, respectivamente

O prefeito Luciano Almeida
visitou, na manhã de ontem (18),
diversas obras que estão em an-
damento ou em fase de conclu-
são em várias regiões do muni-
cípio. A vistoria foi acompanha-
da pelo secretário Márcio Mari-
no, da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), e
pela secretária Maria Angélica
Gonçalves da Silva, a Branca, da
Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam).

O cronograma da vistoria
teve início no bairro de Artemis,
onde foram visitadas as obras de
reforma e de revitalização da
quadra poliesportiva, localizada
a rua Júlio Quinelato. No espaço
estão sendo realizadas constru-
ção de novo piso, adequações no
sistema de drenagem, troca dos
postes e dos refletores, reforma
de alambrados e dos bebedouros
e a instalação de equipamentos
esportivos, como traves de futsal
e tabelas com aro para basquete.

O prefeito também esteve
presente nas obras de concreto
da avenida Fioravante Cenede-
se, também em Artemis. As
obras estão concentradas no tre-
cho da rodovia Geraldo de Bar-
ros até a rua D. Amélia Giusti.

Ainda em Artemis, a comiti-
va avaliou o andamento das
obras de reforma nas USFs Ar-
temis 1 e 2, que contemplam tro-
ca de pisos, esquadrias, pintura
geral interna e externa, adapta-
ção de layout interno, constru-
ção de abrigo de lixo e muro de

Prefeito Luciano Almeida e a secretária Branca no ginásio do Jaraguá
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arrimo, além de um novo prédio
para abrigar a Farmácia Munici-
pal. Esta ação faz parte do pacote
de obras que contempla quatro
unidades de saúde do município.

JARAGUÁ – O prefeito Lu-
ciano Almeida e os secretários tam-
bém visitaram as obras do Centro
Esportivo Dirceu de Toledo, co-
nhecido como Ginásio do Jaraguá.
Os trabalhos nesse equipamento
contemplam a troca das tubula-
ções para redes coletoras de águas
pluviais, troca de revestimentos
das paredes e do piso dos banhei-
ros e dos vestiários, troca de por-
tas, substituição de sanitários e de
acessórios, troca de caixa d´água,
substituição do quadro de distri-
buição de energia, substituição do
piso da quadra de madeira, pin-
tura de demarcação da quadra
poliesportiva com borracha clora-
da e serviços de pintura no geral.

O prefeito Luciano Almeida
destacou a importância das
obras visitadas hoje. “Estivemos
em Artemis, onde estão em an-
damento intervenções importan-
tes em várias áreas. Já são mais
de R$ 17 milhões em investimen-
tos no bairro”, destacou o pre-
feito. Ele ainda falou sobre a re-
forma do Ginásio do Jaraguá.
“Já recuperamos a cobertura e
agora o Ginásio do Jaraguá pas-
sa por uma grande reforma para
que volte a ficar em condições de
atender a sociedade”, ressaltou.

PRÁTICA DE ESPORTES
- As obras de reforma dos vestiári-
os da Área de Lazer do Trabalha-

dor Antonio Geraldini, localizada
na avenida Jaime Pereira, 100,
também fizeram parte do crono-
grama de visitas. No local, estão
sendo realizados serviços na rede
de energia, substituição de porta,
revestimentos das paredes, piso,
telhado, novos aparelhos sanitári-
os e acessórios, instalação de chu-
veiros e pintura, entre outros.

O prefeito também destacou o
projeto em andamento para a Área
de Lazer do Trabalhador. “Essa
reforma vai transformar este es-
paço em um grande Parque de Es-
portes para atender a toda a po-
pulação. Iniciamos com a reforma
dos vestiários e vamos cercar, re-

formar as quadras e as pistas de
skate, construir uma quadra de
beach tênis municipal”, reforçou.

A secretária Branca comple-
menta: “O parque será uma exten-
são da Rua do Porto, um local para
passar o dia, com equipamentos
esportivos e área de lazer”, disse.

O secretário Márcio Marino
disse ainda que serão instaladas
no parque lâmpadas de LED.
“Também vamos instalar câme-
ras de segurança, construir um
estacionamento para 250 veícu-
los, sem supressão de árvores,
praça para convívio e caminha-
da. Será um brilho para a cidade
de Piracicaba”, garantiu Marino.

Mais uma edição de Uma Noi-
te no Mirante acontece na sexta-
feira (21), a partir das 18h30, na
praça Antônio Benites, conhecida
como a praça do Chafariz do Mi-
rante. Esta edição volta aos gêne-
ros musicais rock, blues e soul e
terá shows do músico Rodrigo Be-
lloni e da banda Soul Mood. O even-
to tem realização da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral), e a entrada é gratuita.

Foi nas raízes da música ne-
gra (blues, soul, funk) que o gui-
tarrista, cantor e compositor Ro-
drigo Belloni encontrou matéria
prima para fundir seus sentimen-
tos e influências destes estilos. Com-
posições e verdadeiras histórias são
contadas e cantadas através des-
tes gêneros em seu primeiro álbum,
Tears Like a River. O show de Be-
lloni aposta na ideia do groove, na
pressão de um power trio, com re-
leituras de clássicos dos anos 60/
70 junto a composições autorais.

Já a Soul Mood, cujo nome
significa humor da alma, é um
quarteto e aposta principalmente
na soul music. O projeto surgiu a

partir da ideia de fazer releituras
de clássicos do soft rock, funk, blu-
es e soul, com uma pegada mais
envolvente, em uma formação
compacta, mas com um timbre de
guitarra muito característico e
uma energia pulsante, bateria e
baixo com linguagens mais comple-
xas, além de um vocal expressivo de
Iara Prata, que acrescenta profun-
didade emocional às músicas.

O evento Uma Noite no Mi-
rante foi criado para envolver
todos os tipos de gêneros e tra-
dições musicais, com o objetivo
de oferecer à população muita
cultura, com atrações de quali-
dade em um ambiente agradá-
vel para todos. No local haverá
ainda food trucks, com a venda
de doces, salgados e bebidas.

SERVIÇO
Uma Noite no Mirante com
Rodrigo Belloni e Soul Mood.
Sexta-feira (21), das 18h30
às 22h. Chafariz do Mirante
na praça Antônio Benites, no
início da avenida Dr. Mauri-
ce Allain (em frente ao nú-
mero 100). Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600.

Divulgação

Soul Mood é um quarteto e aposta principalmente na soul music
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Piracicaba conquista a liderança no primeiro final de semana
A delegação piracicabana, co-

ordenada pela Selam (Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras), foi o grande destaque
no primeiro final de semana da 26ª
edição dos Jomi (Jogos da Melhor
Idade), disputada entre os dias
13 e 16/6, em várias praças es-
portivas do estado de São Paulo.

No torneio da fase regional
de tênis de campo, realizado em
Bauru, a cidade de Piracicaba
conquistou cinco medalhas, sen-
do quatro de ouro e uma de pra-
ta, o que garantiu a classifica-
ção de todas as categorias indi-
viduais do município para a fase
estadual dos Jogos da Melhor
Idade 2024, que será disputado
no mês de agosto, em Itatiba.

Nos jogos de tabuleiro, dispu-
tados na cidade de Itapuí, a delega-
ção piracicabana trouxe duas me-
dalhas de ouro nas categorias de
damas masculino e xadrez femini-
no, enquanto que a malha masculi-
no ficou com a medalha de prata e
também garantiu vaga à fase esta-
dual dos Jogos da Melhor Idade.

A natação de Piracicaba da
equipe da Selam colecionou bons
resultados nas provas disputa-

Equipe de natação conquistou 13 medalhas na fase regional do JOMI
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das no município de Bauru, tra-
zendo para casa 13 medalhas no
total, três medalhas de ouro,
seis de prata e três de bronze.

E para encerrar a excelen-
te performance da delegação pi-
racicabana neste primeiro final
de semana da fase regional dos
Jomi (Jogos da Melhor Idade),
a equipe de atletismo conquis-

tou o total de 17 medalhas, sen-
do oito de ouro, três de prata e
seis medalhas de bronze.

NOVA RODADA – Nesta
semana, a partir de hoje (19) até
o sábado (22), a delegação piraci-
cabana retorna com os seus com-
promissos pela fase regional dos
Jogos da Melhor Idade. Na quar-
ta, dia 19, as equipes de coreo-

grafia e de dança de salão fazem
suas apresentações em Botucatu.
Nos dias 20, 21 e 22/06 será a vez
do voleibol adaptado entrar em
quadra para encarar os compro-
missos pelo torneio da modalida-
de, também na cidade de Botuca-
tu. Para encerrar o final de sema-
na, dia 22/06, o tênis de mesa joga
a partir das 9h, na cidade de Jau.

Com o objetivo de oferecer uma
jornada educacional acessível e
enriquecedora aos que buscam con-
cluir a Educação Básica e não tive-
ram a oportunidade de finalizá-la,
o SESI Piracicaba oferece mais 100
vagas gratuitas para a Nova Edu-
cação de Jovens e Adultos (Nova
EJA) e EJA Profissionalizante, pre-
sentes em 48 escolas da instituição
no estado de São Paulo. Os inte-
ressados podem se matricular
exclusivamente no site do SESI-
SP www.sesisp.org.br, até o dia
26 de julho, para ingresso na
turma que se iniciará em agosto.

A Nova EJA abrange o En-
sino Fundamental anos finais
(do 6° ao 9° ano) e o Ensino
Médio (do 1° ao 3º ano), enquan-
to a EJA Profissionalizante, em
parceria com o SENAI-SP, ofere-
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Sesi abre inscrições gratuitas na EJA, em parceria com o Senai-SP
ce certificação profissional em
um dos cursos disponíveis no
programa: Almoxarife, Assis-
tente de RH, Assistente de con-
trole de qualidade, Controlador
e programador de produção, Cos-
tureiro sob medida, Desenhista
de moda, Inspetor de Qualidade
e Operador de computador.

“A Nova EJA é para todas as
pessoas que buscam na educação
novos conhecimentos e mudanças
em suas vidas. Além disso, o estu-
dante que também se interessar
em fazer um dos cursos profissio-
nais oferecidos pelo SENAI-SP
conseguirá realizar a Educação
Básica e a Profissionalizante ao
mesmo tempo. E, para atender es-
ses propósitos, nós contamos com
um grupo de especialistas sérios e
dedicados”, comenta Ricardo

Machado, diretor do Centro de
Atividades do SESI Piracicaba.

Outro diferencial da Nova
EJA e EJA Profissionalizante é o
Reconhecimento de Saberes, que
identifica e aproveita os conhe-
cimentos formais e informais
dos estudantes, permitindo a re-
dução do tempo necessário para
a conclusão do curso. Além de
toda a estrutura e conteúdo de
estudos, os alunos matriculados
terão acesso livre a todas as ins-
talações de lazer existentes nos
Centros de Aprendizagem e Trei-
namentos do SESI (CATs) em
todo o estado de São Paulo.

Vale reforçar que o tempo de
conclusão nos dois programas
dura até 12 meses, variando de
acordo com o estágio de cada alu-
no. Em ambos, 80% dos estudos

serão a distância, proporcionan-
do flexibilidade aos alunos, en-
quanto os restantes 20% ocorre-
rão em encontros presenciais. A
idade mínima para ingresso no
Ensino Fundamental Anos Finais
é de 15 anos; já o Ensino Médio, a
partir dos 18 anos de idade. Dan-
do prioridade aos trabalhadores
da indústria, o SESI-SP busca
atender ao maior número possí-
vel de indivíduos ligados ao setor.

SERVIÇO
Nova EJA e EJA Profissionali-
zante Inscrições até 26 de ju-
lho no site do SESI-SP
(www.sesisp.org.br). Telefo-
nes de contato: 0800 876 8894
| WhatsApp: (11) 98125-6775.
Atendimento: das 8h às 17h -
de segunda a sexta-feira.
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Descubra essa tecnologia que
economiza até 97% do tempo

A assinatura eletrônica pro-
porciona uma garantia da identi-
dade do usuário, a comprovação
de que a pessoa assinando é de fato
quem diz ser. A lógica é a mesma
aplicada a contratos físicos, porém
em ambiente online e com maior
segurança: reconhece-se o signa-
tário através da assinatura ele-
trônica, que pode conter diferen-
tes pontos de autenticação adicio-
nais, para garantir ainda mais se-
gurança, validando, assim, quem
está assinando o documento.

Reconhecido por lei há quatro
anos, a ferramenta otimiza tempo
– cerca de 97%, segundo a D4Sign,
empresa especializada em seguran-
ça digital por meio de assinaturas
eletrônicas – e vem sendo, cada vez
mais, aplicada por profissionais do
segmento. Pensando em ampliar a
utilização dessa tecnologia pelos
advogados, a D4Sign firmou uma
parceria com a CAASP (Caixa de
Assistência dos Advogados de São
Paulo), entidade ligada à à OAB SP.

O aumento da procura pela
assinatura impulsionou o merca-
do de contratos digitais. Segundo
o estudo Global Industry Analysts,
de US$3 bilhões em 2020, valerá
US$ 20,4 bilhões em 2027, um
crescimento de cerca de 31,4% em
sete anos. O grande fluxo, especi-
almente em decorrência da pan-
demia, também mudou a lei: des-
de 2020 as assinaturas eletrôni-
cas possuem validade jurídica. 

Conhecida como a Lei da Assi-
natura Eletrônica, a Lei 14.063/2020
de setembro daquele ano ajudou a
popularizar e reforçar a legitimidade
das assinaturas onlines, que já pos-
suíam regulamentação desde 2001
através de uma medida provisória.

Há três formas de fazer reco-
nhecimento de autenticidade: sim-
ples, avançada e digital. A primei-
ra utiliza dados como CPF, SMS e
IP do computador, enquanto a
avançada conecta de forma mais
efetiva a identidade ao documen-
to, através de geolocalização, vídeo-
selfie ou PIX. Já a assinatura digi-
tal é uma forma de assinatura ele-
trônica com mais camadas de pro-
teção, como criptografia, conheci-
da no mercado como assinatura
qualificada. Essa modalidade é fei-
ta através do certificado digital,
emitido pela ICP-Brasil (Infraestru-

tura de Chaves Públicas Brasileira). 
“Utilizamos criptografia e hash

de segurança em todas as assina-
turas da nossa plataforma. Ao fi-
nalizar a assinatura, os documen-
tos ficam armazenados em uma
nuvem, ou seja, num servidor onli-
ne criptografado acessado somente
por pessoas autorizadas. Se identi-
ficarmos ações incomuns, alertas de
seguranças são disparados”, afirma
Rafael Figueiredo, CEO da D4Sign.

Rafael reassegura que todas as
formas de assinatura são seguras,
e que algumas documentações, por
seu teor, exigem níveis mais com-
plexos de autenticação. Enquanto
documentos da Junta Comercial
podem utilizar assinatura avan-
çada, transferência de imóveis
necessitam do certificado digital,
por exemplo. No entanto, no ano
passado, com a publicação da Lei
14.620, títulos executivos (de dí-
vidas que podem ser cobrados na
Justiça) passaram a ser assina-
dos eletronicamente sem a ne-
cessidade de testemunhas. 

Para o CEO este é um avanço,
demonstrando a qualificação e in-
tegridade das plataformas.  “Ainda
há certa resistência para utilizar em
certas ocasiões, por acreditarem que
a assinatura eletrônica não oferece
as proteções necessárias. Então, eles
recorrem a outros meios, como os
físicos, que possuem brechas na se-
gurança muito maiores”, coloca.  

Buscando atingir os profissio-
nais do segmento jurídico, a parce-
ria entre a D4Sign e a CAASP re-
força os benefícios da ferramenta.
Além de oferecer garantia de qua-
lidade e eficácia, os parceiros ain-
da contarão com desconto exclusi-
vo de 15% nos planos mensais e
benefícios adicionais, como sistema
de busca avançada e teste gratuito
(10 envios) durante 30 dias.

“Trata-se de um grande be-
nefício, uma ferramenta extra-
ordinária para advogados que
precisam assinar documentos
com celeridade. O mundo mu-
dou, hoje não temos mais papéis
e documentos físicos, precisamos
assinar tudo de forma eletrôni-
ca. A CAASP disponibiliza, com
uma grande parceira, a maior do
mercado nacional, esse novo ser-
viço”, declara Adib Sad, vice-pre-
sidente da Caixa de Assistência.
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Unidade já atendeu mais de
700 pacientes em uma semana
Nova estrutura é moderna e tem capacidade para atender até 250 pessoas por dia

CCCCCINEMAINEMAINEMAINEMAINEMA

Pinacoteca promove sessão com
filme sobre Adoniran Barbosa

Criado para ser uma unidade
de saúde exclusiva para atender
pacientes com síndromes respira-
tórias e suspeita para dengue, o
projeto UPA Livre atendeu 729 pi-
racicabanos desde sua abertura,
em 10/06, até segunda-feira (17),
o que dá uma média de 92 pacien-
tes por dia. Conforme explica o or-
denador de despesas da Secreta-
ria de Saúde, Marcelo Pinto de
Carvalho, a nova estrutura é mo-
derna e tem capacidade para aten-
der até 250 pessoas por dia.

“Acreditamos que os pacien-
tes com sintomas leves ainda es-
tão indo diretamente nas UPAs,
porém, eles poderiam vir direta-
mente aqui nesta unidade. Os sin-
tomas de febre, dores musculares
intensas, dor ao movimentar os
olhos, mal estar, falta de apetite,
dor de cabeça, manchas verme-
lhas no corpo, vômito, diarreia,
coriza, tosse e fraqueza podem es-
tar associados à suspeita de den-
gue ou quadro respiratório leve,
por isso, neste momento, é impor-
tante buscar atendimento aqui no
UPA Livre. Os atendimentos não

Atendimento ao paciente leva em torno de 30 minutos do
momento em que ele passa pela triagem até a alta médica
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demoram nem 30 minutos da re-
cepção até a saída do paciente da
unidade. É muito rápido!”.

A intenção do projeto UPA Li-
vre é evitar que o paciente com sin-
tomas leves procure diretamente
uma UPA e acabe aguardando
muito tempo para ser atendido.
“Estamos nos antecipando a possí-
veis altas dos casos, uma vez que a
virada no clima, com previsão de
frio mais intenso são condições que
favorecem a disseminação dos ví-
rus causadores de infecções como
gripe, resfriado e a própria Covid-
19. Assim, esperamos diminuir o
tempo de espera nas UPAs e ga-
rantir um atendimento mais rápi-
do para os pacientes com sintomas
mais leves. Queremos que os paci-
entes sejam bem atendidos, de for-
ma ágil e tenham todo o suporte
médico, com entrega de remédios,
coleta de exames, além de atesta-
dos médicos”, afirmou Carvalho.

A estrutura do UPA Livre tem
capacidade para atender até 250
pessoas por dia – em qualquer faixa
etária – com funcionamento de se-
gunda a domingo, das 7h às 18h,

na quadra poliesportiva do Tiro de
Guerra de Piracicaba, no bairro
Morumbi. A unidade tem salas de
espera, acolhimento, triagem, coleta
para testes rápidos, exames de labo-

ratório, hidratação, soro, medicação,
além de três consultórios médicos.
O atendimento, em parceria com
o Cismetro (Consórcio Intermuni-
cipal de Saúde), segue até 10/08.

Adoniran Barbosa carrega o
título de maior sambista paulista
de todos os tempos, autor de su-
cessos como Trem das Onze e
Saudosa Maloca. Sua vida e obra,
sempre com a cidade de São Pau-
lo como pano de fundo de suas
canções e radionovelas, é o foco
do filme/documentário Adoniran
– Meu Nome é João Rubinato, que
será exibido neste sábado (22), às
19h, na área externa da Pinaco-
teca Municipal Miguel Dutra, no
Armazém 14A do Engenho Cen-
tral. A entrada é gratuita.

A sessão gratuita de cinema
na Pinacoteca Municipal é uma re-
alização da Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e do Misp (Museu
da Imagem e Som de Piracicaba)
em parceria com o Pontos MIS
(Museu da Imagem e do Som).

Por meio de imagens de ar-
quivos raras e nunca vistas an-
tes, o compositor e cantor paulis-
tano, que faleceu em 1982, é re-
descoberto pelo público nesta pro-
dução originalmente lançada em
2018, com direção e roteiro de

Adoniran carrega o título de maior sambista paulista de todos os
tempos, autor de sucessos como Trem das Onze e Saudosa Maloca
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Vereador questiona efetividade
da modernização da iluminação

Na 36ª Reunião Ordinária
da Câmara, nesta segunda-feira
(17), o plenário aprovou o reque-
rimento 740/2024, no qual o ve-
reador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, solicita infor-
mações da Semozel (Secretaria
de Obras e Zeladoria) sobre a
modernização da iluminação pú-
blica, que prevê a colocação de lu-
minárias LED em mais de 55 mil
pontos. Esses serviços serão execu-
tados pela Empresa Alper Energia
S.A., que venceu o edital 38/2023,
pelo valor de R$ 45.982.548,21.

A empresa Alper Energia
S.A. será responsável por efetuar
a retirada completa das luminá-
rias de vapor metálico e vapor de
sódio, substituindo-as por con-
juntos de iluminação pública com
luminárias de tecnologia LED. A
modernização da iluminação em
Piracicaba já teve início, com a
substituição das luminárias do
tipo vapor metálico por luminári-
as LED na praça Imaculada Con-

ceição, no bairro Vila Rezende. Tais
dados são trazidos pelo vereador,
no texto do requerimento.

No entanto, o vereador
questiona os benefícios e a efe-
tiva melhoria de contenção de
gastos gerada por essa contra-
tação. Ele solicita informações
sobre os estudos que embasa-
ram a afirmação de que a mo-
dernização resultaria em uma
economia de energia elétrica aci-
ma de 50%, bem como relatórios
detalhados que comprovem essa
estimativa. Além disso, ele ques-
tiona se a CPFL foi consultada e
se forneceu estudos sobre as no-
vas instalações de iluminação.

Outro ponto levantado pelo
vereador é a preocupação com os
bairros menos favorecidos e as áre-
as rurais, questionando quais são
os projetos para essas regiões. Ele
também indaga sobre o destino
das lâmpadas antigas, conside-
rando o impacto ambiental que o
descarte irregular pode causar.

Pedro Serrano. Como sugere o tí-
tulo, o documentário concentra-
se especialmente na vida pessoal
de Adoniran. As canções estão
presentes, é claro, como Saudosa
Maloca e Trem das Onze, e são
entoadas em mais de uma ocasião.

Adotando uma estrutura line-
ar e convencional – uma sucessão
de entrevistas e imagens de arqui-
vo – o diretor Pedro Serrano res-
gata episódios cômicos na televisão,
no cinema e nos bastidores das rá-
dios. Conversa com familiares e
amigos, sempre dispostos a revelar
algum comportamento inesperado
do músico nos shows e nos bares.

SERVIÇO
Sessão de Cinema na Pina-
coteca com o filme Adoniran
– Meu Nome é João Rubina-
to. Sábado (22), às 19h, na
área externa da Nova Pinaco-
teca Municipal Miguel Dutra.
No Armazém 14A do Parque
do Engenho Central. Avenida
Maurice Allain, 454. Classifi-
cação: 12 anos. Entrada gra-
tuita. Informações: (19) 3412-
3770 ou (19) 3412-3772.

O prefeito Luciano Almeida e
o secretário de Obras e Zeladoria
(Semozel), Marcio Marino, estive-
ram na manhã de segunda-feira
(17), no bairro Santa Rita, para
acompanhar o desenvolvimento das
obras de infraestrutura no bair-
ro, que contemplam quatro vias.

As obras incluem drenagem,
pavimentação e construção de
guias, sarjetas e calçadas e estão
sendo executadas na rua José
Antonio Tricânico, rua José Ab-
dalla, avenida João Flávio Ferro
e Dr. Alexandre Guimarães dos
Santos. Todas já foram pavimen-
tadas e agora recebem novas cal-
çadas e acabamentos finais.

“Os serviços já estão em fase
final e, com isso, concluímos um
compromisso desta gestão com
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Prefeito e o secretário de Obras acompanham serviços no bairro
o bairro Santa Rita, que deman-
dava, principalmente, a pavi-
mentação desses trechos há
anos”, destacou o prefeito.

A área total de pavimento é de
1.499,02 metros quadrados para
tráfego leve, e 9.021,62 metros qua-
drados para tráfego médio. Os tre-
chos pavimentados são os que dão
acesso à rotatória que liga as ruas
indicadas; a rua José Tricânico,
entretanto, foi pavimentada no tre-
cho entre a avenida João Flávio
Ferro até a rua Antônio Honório.

“Nosso objetivo com esses
serviços é integrar as vias no bair-
ro, melhorando a mobilidade ur-
bana, já que os trechos ainda não
eram pavimentados”, explicou
Marino. O investimento total das
obras é de R$ 1.879.000,00.

Divulgação

Prefeito e secretário de Obras visitaram as quatro vias do
bairro Santa Rita, que recebem nova pavimentação e calçadas

Assessoria Parlamentar

O vereador Josef Borges (PP)
acompanhou, na manhã des-
ta terça-feira (18), funcionários
da Prefeitura que fizeram a ins-
talação do novo parque infantil
de Artemis, situado próximo à
quadra poliesportiva na rua
Julio Quinelato. O parlamentar
havia solicitado a instalação
do parque ao Executivo na in-
dicação 1.222/2024, em aten-
dimento a pedidos dos mora-
dores da região por mais op-

ções de lazer para as famílias.
Josef Borges enfatizou a impor-
tância de ampliar os espaços
destinados às crianças do bair-
ro, “proporcionando-lhes mo-
mentos de diversão acessí-
veis e seguros”. “Oferecer uma
nova alternativa de lazer para
nossas crianças é fundamen-
tal para fortalecer os laços fa-
miliares em um ambiente se-
guro e agradável para as brin-
cadeiras”, destacou o vereador.

PARQUINHO INFANTIL

MMMMMOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADE

Prefeitura abre votação popular
para escolha do nome de ciclovia

Após enquete realizada pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Secretaria de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes (Se-
muttran), três nomes foram sele-
cionados como opções para reno-
mear nova ciclovia da cidade. São
eles: Capi-Ciclo, Ciclopira e Beira
Rio. Esses nomes foram os mais
indicados na enquete e agora fi-
carão disponíveis para votação
popular, até as 12h de 21/06, pelo
link https://bit.ly/vote-ciclovia.

O circuito cicloviário já está sen-

do implantado no entorno da orla
do rio Piracicaba e está provisoria-
mente nomeado de Riverside. A nova
ciclovia vai promover a ligação dos
bairros Jupiá e Monte Alegre, em um
total de aproximadamente 36 km.

O projeto atende demandas
populares pelo aumento de ciclovi-
as e as obras serão executadas por
etapas, com a possibilidade de no-
vas e futuras conexões, contemplan-
do em trechos a construção da rede
cicloviária e objetivando de fomen-
tar o uso do modal em Piracicaba.

Prefeitura abre votação popular para escolha
do nome da nova ciclovia de Piracicaba

Divulgação

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, nesta segun-
da-feira (17), alunos da Esco-
la Estadual “Professor Jura-
cy Neves de Mello Ferracciu”.
Eles participaram do progra-
ma Conheça o Legislativo, a

convite da vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coleti-
vo A Cidade é Sua. Sob a coor-
denação da professora Vanes-
sa Maria Calisto, 23 alunos do
3º ano do Ensino Médio partici-
param do programa no perío-

CONHEÇA O LEGISLATIVO

Assessoria Parlamentar

do da manhã. No período da
tarde, 29 alunos do 9º ano par-
ticiparam do programa acom-
panhados da professora Vivi-
an Vieira. Os alunos acompa-
nharam palestras sobre os
aspectos históricos da forma-

ção das câmaras no sistema
político brasileiro, a divisão
dos poderes da República e
ainda simularam reunião or-
dinária com o objetivo de en-
tender como funcionam os
trabalhos dos vereadores.
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Hyundai Motor Brasil apresenta novo diretor
Oscar Castro é formado em Engenharia Mecânica, possui especializações internacionais e acumula 20 anos de experiência no setor automotivo

A Hyundai Motor Brasil
anuncia a contratação de seu novo
diretor de Vendas para o mercado
nacional. Oscar Castro chega com
20 anos de experiência no setor
automotivo, com passagens por
empresas como Ford, Peugeot, Ci-
troën, Fiat Chrysler e Yamaha. O
executivo é formado em Engenha-
ria Mecânica pela Universidade de
Brasília, tem pós-graduação em
Gestão de Negócios pela Fundação
Dom Cabral, e possui MBAs em
Comércio Internacional, pela Fun-
dação Getúlio Vargas, e Negócios
e Gestão, pela Universidade da Ca-
lifórnia, nos Estados Unidos.

“Estou empolgado com os de-
safios e conquistas que nascerão
desta nova etapa da minha carrei-
ra. O compromisso é total para ex-

trairmos todo o potencial de uma
das marcas mais queridas do setor
automotivo brasileiro e mundial.
Prova definitiva disso é termos o
SUV piracicabano CRETA como o
carro favorito do consumidor fi-
nal brasileiro, sendo o mais vendi-
do do varejo em 2023 e em 2024
até o momento. O novo momento
da Hyundai, agora com controle
de todo o portfólio comercializado
no Brasil, aponta para o crescimento
em categorias ainda não explora-
das. Espero ser capaz de colaborar
com a minha experiência para que
esta jornada seja um grande su-
cesso para todos nós”, comenta.

A chegada de Oscar comple-
menta o momento de atualização
do modelo de negócios da Hyun-
dai no Brasil. A subsidiária da fa-

bricante sul-coreana passa a coor-
denar desde a importação até a dis-
tribuição final de todo o portfólio
de veículos Hyundai, com a CAOA
Montadora de Automóveis tendo
participação monetária nas impor-
tações demandadas pela subsidia-
ria local e, por meio de sua fábrica
em Anápolis (GO), produzindo no-
vos modelos da marca sul-coreana
para atender a programação estra-
tégica definida pela Hyundai.

“Estamos muito felizes com a
chegada do Oscar para o nosso
time da Hyundai no Brasil. É um
profissional altamente gabaritado,
com muita experiência no setor, e
que certamente irá colaborar de
forma importante com o cresci-
mento que almejamos no país. Os
próximos anos serão repletos de

grandes oportunidades, tanto em
nichos com grande potencial de
crescimento, e que poderemos tra-
balhar de forma mais intensa com
os novos modelos agora disponí-
veis em nossa rede atualizada de
concessionárias, como também nos
segmentos em que já temos posi-
ção de liderança no mercado bra-
sileiro. E, neste cenário, contar
com nomes como o do Oscar ao
nosso lado é definitivo para o su-
cesso dos projetos”, afirma Angel
Martinez, vice-presidente de Ven-
das da Hyundai Motor Brasil.

Oscar Castro será respon-
sável pelas equipes de Planeja-
mento e Operações de Vendas
da HMB e irá se reportar ao vice-
presidente de vendas da marca
no Brasil, Angel Martinez.

Divulgação

Novo diretor de Vendas da Hyundai para o mercado nacional, Oscar
Castro, chega com 20 anos de experiência no setor automotivo
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Pague Menos participa
de ações de empregos
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Pecege realiza Agro CEO Day em Uberaba

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos, visando contribuir com
a geração de emprego nas regiões
em que atua, participará de ações
de empregabilidade nas cidades de
Americana, Paulínia e Piracicaba
que acontecem nessa segunda
quinzena do mês de junho.

A primeira ação será hoje (19),
das 8h30 às 15 horas, na Casa de
Dom Bosco, localizada na rua dos
Colibris, número 235, na Vila Ma-
thiensen , em Americana. As vagas
são para açougueiro (a), auxiliar
de almoxarife, ajudante de Manu-
tenção, assistente de Gente e Ges-
tão, analista de Remuneração e
Benefícios,  balconista de pada-
ria, balconista de frios, empaco-
tador (a), estagiário (a) jurídico,
estagiário (a) controladoria, mo-
nitor (a) de processos, operador
(a) de câmara fria, operador(a) 
de caixa, repositor (a) de hortifrúti
e repositor (a) de meio de loja.

Na sequência, dia 20 de ju-
nho, das 8h às 17 horas, no Salão
Nobre da Prefeitura Municipal de
Paulínia, localizado na avenida
Prefeito José Lozano de Araújo,
1551, no Parque Brasil 500, have-
rá ação de vagas na cidade de Pau-
línia. Os cargos disponíveis são:
açougueiro (a), auxiliar de orga-
nização de estacionamento, balco-
nista de frios, empacotador (a),
fiscal de loja prevenção, operador
(a) de prensa, repositor(a) de hor-
tifrúti e repositor (a)  de bebidas.

Já nos dias 26 e 27 de junho,
quarta e quinta-feira, das 9 às 15
horas, em Piracicaba, no Engenho

Central, localizado na avenida
Doutor Maurice Allain, número
54, na Vila Rezende, haverá ação
para as cidades de Piracicaba e São
Pedro. As vagas disponíveis são
para os cargos de: açougueiro (a),
auxiliar de limpeza e conservação,
operador (a) de caixa, repositor
(a) de hortifrúti e vagas PCD.

Em todas as ações é necessá-
rio levar a Carteira de Trabalho
(digital ou impressa), a Carteira de
Identidade (RG) e o CPF (Cadastro
de Pessoa Física), além de um com-
provante de endereço, um compro-
vante escolar e um currículo atua-
lizado, para a entrevista no local.
Caso seja Pessoa com Deficiência
(PCD), também é necessário levar
um laudo médico atualizado.

As ações de emprego represen-
tam uma valiosa oportunidade
para candidatos e empregadores
se conectarem e explorarem possi-
bilidades mútuas. Para o candi-
dato é uma chance de avançar em
suas carreiras; para a empresa é
uma maneira eficaz de identificar
e atrair talentos de alta qualida-
de. Com a preparação adequada e
um engajamento ativo, as feiras
de emprego podem ser uma expe-
riência mutuamente benéfica, pro-
movendo o crescimento e a inova-
ção no mercado de trabalho.

Vale lembrar que as oportuni-
dades de emprego de todas unida-
des da Rede de Supermercados Pa-
gue Menos são divulgadas no site
oficial, superpaguemenos.com.br/
vagas/s, e também no Linkedin
linkedin.com/company/paguemenos.

Supermercados Pague Menos participa de eventos voltados
à geração de emprego na segunda quinzena de junho

Divulgação

Em mais uma iniciativa que
visou reunir a comunidade Agro
CEO, nos dias 07 e 08 deste mês,
o Pecege realizou o Agro CEO
Day em Uberaba, Minas Gerais.
O evento proporcionou a opor-
tunidade de realização de visi-
tas a empresas, fundações e
propriedades rurais mineiras.

Os participantes foram recebi-
dos pela Ourofino Agrociência, e ti-
veram a oportunidade de conhe-
cer as instalações da empresa, as-
similando informações sobre suas
tecnologias avançadas e práticas
sustentáveis em soluções agrícolas.

A jornada seguiu para a
propriedade de Fernando Mar-
tins, destaque da primeira tur-
ma do Agro CEO e um líder visi-
onário no setor agrícola. Perten-
cente ao Grupo Chapadão, a pro-
priedade de Martins é um exemplo
de excelência em inovação e inspi-
ração para outros produtores.

De acordo com Nelson Fran-
co, Head do Núcleo de Negócios do
Pecege, essa contribuição para o
evento foi inestimável. Houve tam-
bém duas palestras ministradas
por parceiros do Grupo Chapadão:
Isabel Paz, da Biota Innovation, e
Enos Ma, da Ag Croppers. “Ambos
compartilharam suas experiências,

Divulgação

Grupo foi recebido pela Ourofino Agrociência, empresa inovadora em soluções agrícolas

enriquecendo ainda mais a troca
de conhecimentos e destacando a
importância da colaboração e par-
ceria dentro do setor durante o

Agro CEO Day”, destaca Nelson.
A experiência proporciona-

da pelo Pecege por meio do Agro
CEO Day foi essencial para pro-

mover a troca de conhecimentos
entre especialistas e produtores,
além de proporcionar oportuni-
dades valiosas de networking.
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Falta de sinalização nas vias recapeadas preocupa vereador
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) reclamou, na tribuna da
Câmara, que o serviço de reca-
pe das vias públicas da cidade
não está sendo feito por com-
pleto. Ele se disse preocupado
que a falta de sinalização nestas
ruas e avenidas provoque aciden-

tes. “Depois não adianta chorar
o leite derramado”, avaliou.

Em seu pronunciamento nesta
segunda-feira (17), na 36ª Reunião
Ordinária, ele trouxe de exemplo as
ruas Frei Estevam, do Rosário,
Moraes Barros, João Bottene, entre
outras. “Começa e para no meio do

caminho. Começa e para no meio
do caminho. Não dá para entender
o que está acontecendo”, declarou.

Kawai disse não entender
quais são os critérios do pla-
no de recapeamento. “Sem
contar o que está ‘subjudice’”,
reforçou ele, ao completar: “já

aconteceu um acidente e mui-
tos outros podem acontecer”.

Na opinião do vereador,
a sinalização das ruas deve
ser feita acompanhando o re-
cape. Ele teve sua fala com-
plementada pelo colega Wag-
ner Oliveira (PSD), o Wagnão.
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Premiação do 4º Concurso Cultural
Paradas pro Sucesso será no dia 27
Foram 127 trabalhos de alunos de 19 escolas, sendo 15 estaduais e quatro
municipais; serão anunciados nove vencedores, em solenidade no Engenho Central

Fotos: Adriano Sgrignero

Cardiologista Juliana Previtalli, idealizadora do Projeto Paradas pro Sucesso
Entre os trabalhos finalistas do dia 27, data da
premiação no Teatro Erotides de Campos

No próximo dia 27 de junho,
acontece em Piracicaba a divulga-
ção dos nove vencedores do 4°
Concurso Cultural Paradas pro
Sucesso, no Teatro Erotides de
Campos, no Engenho Central. A
divulgação dos vencedores será
durante a Solenidade de Premia-
ção da 4ª edição do concurso, que
neste ano recebeu 127 trabalhos de
alunos de 19 escolas, sendo 15 es-
taduais e quatro municipais.

Os estudantes enviaram pro-
duções com temática antitabagista
para três modalidades: Desenho,
Frase e Vídeo. Eles também foram
divididos em três categorias: 1 -
Ensino Fundamental Anos Inici-
ais; 2 - Ensino Fundamental Anos
Finais; e 3 - Ensino Médio. “Uma
comissão julgadora, composta por
professores, colaboradores e profis-
sionais de arte, foi responsável por
escolher os finalistas e os melhores
trabalhos da edição. Os critérios fo-

ram: criatividade, originalidade, co-
municabilidade, qualidade e núme-
ro de curtidas no YouTube do Para-
das pro Sucesso”, detalha a médica
cardiologista Juliana Previtalli,
que é idealizadora do projeto anti-
tabagista Paradas pro Sucesso.

O Concurso Cultural Paradas
pro Sucesso é realizado em parce-
ria com a Secretaria Municipal de
Educação e a Diretoria de Ensino -
Regional Piracicaba, com apoio da
Semac – Secretaria Municipal da
Ação Cultural. Puderam participar
do concurso, cujas inscrições en-
cerram-se em 10 de maio, alunos
de escolas públicas e particulares
(estudantes com bolsa de estudos
superior a 50%). “O objetivo do
concurso é propagar a conscienti-
zação sobre os riscos à saúde cau-
sados pelo cigarro”, diz a médica.

FINALISTAS – Confira
as categorias dos finalistas e
suas respectivas escolas:

CATEGORIA 1, MODALI-
DADE FRASE: Isadora Pereira
França - EE (Escola Estadual)
Prof. Alcides Guidetti Zagatto;
Miguel Fernando Araújo Cardo-
so - EM (Escola Municipal) Pro-
fessor Manoel Rodrigues Louren-
ço; Rafaella Reis Gonçalves - EE
Prof. Alcides Guidetti Zagatto.

CATEGORIA 1, MODALI-
DADE DESENHO: Débora dos
Santos Bicudo - EM Ida Francez
Lombardi; Joaquim Pereira Godoy
- EM Professor Manoel Rodrigues
Lourenço; Sofia Gomes Vilela - Es-
cola Mirandolina de Almeida Can-
to; Sofia Vitória da Silva Marques
- EM Ida Francez Lombardi.

CATEGORIA 1, MODALI-
DADE VÍDEO: Luíza Brasil - Es-
cola Estadual Honorato Faustino.

CATEGORIA 2, MODALI-
DADE FRASE: Beatriz Stanck
Cardoso - EE Dr. Prudente; Lara
Alexya - EE Profa. Mellita Lo-

benwein Brasiliense; Olívia de Cas-
tro Fahl - EE Adolpho Carvalho.

CATEGORIA 2, MODA-
LIDADE DESENHO: Giovana
Dantas Soares - EE Dr. João Chi-
arini; Rafaela Ferreira; EE Dr.
João Chiarini; Rafaela Oliveira da
Silva - EE Prof. Augusto Saes.

CATEGORIA 2, MODALI-
DADE VÍDEO: Jhennyfer Nicoly
Saldanha Alexandrino e Henderson
Edson Walace da Silva - Escola Es-
tadual Manassés Ephraim Pereira.

CATEGORIA 3, MODALI-
DADE FRASE: Alisson Klaiv San-
tos Ferreira - EE Antônio de Mello Co-
trim; Emilly Rakely da Silva - EE Dr.
João Chiarini; Giovana Beatriz Sarai-
va Baroni - EE Barão do Rio Branco.

CATEGORIA 3, MODA-
LIDADE DESENHO: Núbia
Prando- EE Dr. Jorge Coury;
Ryan Pietro da S. Martines - EE
Dr. João Chiarini; Sarah de Almei-
da Ferreira - EE Dr. Jorge Coury.

Desenvolvido a partir de pes-
quisas de dois autores, um marfi-
nense e um brasileiro, o livro “Jor-
nadas com Amadou Hampaté Bâ:
Diálogos África-Brasil”, de Aboua
Kumassi Koffi Blaise e Antonio
Filogenio de Paula Junior, será
lançado na sexta-feira (21), em Li-
meira, e no sábado (22), em Pira-
cicaba. A entrada é gratuita.

O lançamento em Limeira,
no dia 21, acontece às 10h, na
FCA (Faculdade de Ciências
Aplicadas), da Unicamp. Já em
Piracicaba, o material será lan-
çado, no dia 22, às 15h, na Bi-
blioteca Pública Municipal. 

O projeto foi contemplado
pelo ProAc (Programa de Ação
Cultural). A realização é do Go-
verno do Estado de São Paulo;
Secretaria da Cultura, Economia
e Indústria Criativas; e  ETC Pro-
dutora. O apoio é do Afropira, Casa
de Batuqueiro, Ciclo Contínuo
Editorial, USP, FCA/Unicamp,
Restaurante Rainha Nzinga e Bi-
blioteca Municipal de Piracicaba.

O livro, editado pela Ciclo Con-
tínuo, é o encontro dos dois auto-
res, considerados amigos-irmãos,
que são inspirados pela obra
de Amadou Hampaté Bâ, intelec-
tual responsável pelo resgate de
uma série de contos de grande por-
te ̄  a maioria oriunda de seu gru-
po étnico e linguístico ̄ , hoje refe-
rências para a África. Com auto-
res como ele, a literatura oral afri-
cana passou a se igualar com gran-
des clássicos da literatura univer-
sal e se tornou uma fonte de ins-
piração para toda a humanidade.

O material é dedicado à memó-
ria do Mestre Grand Papa - Cheikh
Dadiarra Modibo (1945-2022) e re-
úne prefácio do professor Acácio
Almeida e posfácio do professor
Bas’lele Malomalo. Além de Limei-
ra e Piracicaba, a turnê de lança-
mento do livro já passou por São
Paulo (dia 14/6) e Campinas (15/6).

Pesquisas e autores - A primei-
ra parte do livro é oriunda da pes-
quisa de mestrado em educação de
Antonio Filogenio de Paula Junior
defendida em 2014 na Universida-
de Metodista de Piracicaba (Uni-
mep) com o título “Educação e ora-
lidade no oeste africano pela repre-
sentação de Amadou Hampaté Bâ”.
Já a segunda parte é advinda da
pesquisa de doutorado em litera-
tura brasileira de Aboua Kumassi
Koffi Blaise defendida em 2012 na

Universidade de São Paulo
(USP), com o título “Macunaíma
/ Kaydara: dois espelhos face a
face – Ler Macunaíma sem rir”. 

Aboua Kumassi Koffi Blaise,
africano da Costa do Marfim radi-
cado no Brasil, encontra na
obra Amadou Hampaté Bâ, os fun-
damentos profundos do pensa-
mento do oeste africano, além de
uma sabedoria que avança para o
mundo em busca do diálogo, da sen-
sibilização e, que revela nuances que
afirmam uma grande trama
existencial. Realiza pesquisa de pós-
doutorado/Capes, junto à Univer-
sidade Federal de Sergipe, pautada
na obra de Amadou Hampaté Bâ.

Antonio Filogenio de Paula
Junior, brasileiro que, por meio do
conceito de oralidade desenvolvi-
do por Hampaté Bâ, analisa fun-
damentos para a educação que
emergem de uma compreensão de
que a oralidade descrita pelo au-
tor é encontrada em contextos
próprios e transatlânticos nas cul-
turas afro-brasileiras. Realiza
pesquisa de pós-doutorado/Ca-
pes, junto à Unicamp, pautada na
obra de Amadou Hampaté Bâ.

Projeto - O projeto de lança-
mento do livro prevê, ainda, a pu-
blicação e a distribuição online do
material, que ocorrerá meses após
o lançamento da publicação físi-
ca, como forma de descentraliza-
ção e democratização do acesso.
Também será realizada uma for-
mação virtual com o tema do livro
para 30 participantes, além de uma
participação em PodCast em que
os autores abordam o tema.

Encontro Internacional - Além
dos eventos em território paulista
em junho, a obra será lançada em
Sergipe, como atividade do IV En-
contro Internacional da ABE Áfri-
ca (Associação Brasileira de Estu-
dos Africanos), que acontece entre
os dias 11 e 14 de novembro, na
UFS (Universidade Federal de Ser-
gipe), campus São Cristovão, com
a participação de Roukiathou Ham-
paté Bâ, filha de Amadou e presi-
dente da Fundação Amadou Ham-
paté Bâ, na Costa do Marfim.

Ambos os pesquisadores com-
põem o Coletivo Tradição Viva, gru-
po de pesquisa e estudos sobre Ama-
dou Hampaté Bâ que está apoiando
o lançamento do livro, a vinda da
Roukhiatou Hampaté Bâ, e coorde-
na o GT oralidades durante o en-
contro internacional em Sergipe.

LLLLLITERAITERAITERAITERAITERATURATURATURATURATURA

Encontro entre marfinense e
brasileiro, livro será lançado
em Piracicaba e Limeira

Mestre Marquinho

Material traz pesquisas de Antonio Filogenio
de Paula Junior e Aboua Kumassi Koffi

A 4ª edição da Feira da Em-
pregabilidade recebeu a inscrição
de 77 empresas, que vão oferecer
pelo menos 2.000 vagas de empre-
go. O evento será realizado nos dias
26 e 27/06 pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur), le-
vando oportunidades para todos
os trabalhadores, desde pessoas em
busca do primeiro emprego, apren-
dizes, estagiários, estudantes,
pessoas com mais de 50 anos,
entre outros. Este ano, a feira
também terá um espaço para imi-
grantes e refugiados, com intér-
pretes e atendimento direcionado
para o recebimento de currículos.

A iniciativa da Semdettur
tem a missão de conectar, enga-
jar, empregar e qualificar as pes-
soas para o mercado de traba-
lho, com o objetivo de oferecer
oportunidades para todos os tra-
balhadores, de forma igualitária,
facilitando o acesso a vagas de
emprego em diversas áreas,
como o turismo, serviços, comér-
cio, indústria, agronegócio, star-
tups e empreendedores diversos.

Essa é a quarta edição do
evento, que já teve a participação
de 125 empresas e instituições,
oferecendo mais de 5.000 opor-
tunidades de emprego nas três

4ª Feira da Empregabilidade terá vagas para todos
os trabalhadores, de aprendizes a PCD e imigrantes

edições anteriores. Quase 10 mil
pessoas participaram dos eventos.

“Por meio da feira podemos
reunir, no mesmo espaço, candi-
datos que precisam de emprego e
empresas que têm essa oferta, e
que muitas vezes têm dificuldade
de encontrar trabalhadores para
preencher essa lacuna. Ações
como essas são importantes tam-
bém para auxiliar pessoas que es-
tão com dificuldade de recoloca-
ção no mercado, de conseguir o
primeiro trabalho, ou mesmo de
estagiar. Destacamos que a opor-
tunidade será para todos os pú-
blicos: primeiro emprego, estu-
dantes, PCD, 50+, mulheres, além
do espaço para imigrantes e refu-
giados”, destacou o secretário da
Semdettur, Euclides Libardi.

ESPAÇO PARA IMIGRAN-
TES - O Comitê Municipal de Aten-
ção e Promoção aos Direitos Hu-
manos de Imigrantes, Refugiados
e Apátridas (Migra-Pira) iniciou
neste mês as suas atividades e uma
das primeiras articulações será um
espaço para imigrantes e refugia-
dos na 4ª Feira de Empregabilida-
de. No local, haverá intérpretes e
atendimento direcionado para o re-
cebimento de currículos, cadastro
e orientações dos estrangeiros,
que serão orientados por agentes
da Polícia Federal, Receita Fede-

ral, Ministério do Trabalho e Em-
prego (MTE) e o Conare (Comitê
Nacional para os Refugiados).

O espaço foi viabilizado com o
apoio da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads), responsável pela co-
ordenação do Comitê Migra-Pira,
para a participação de imigrantes
e refugiados, que terão a chance
de buscar por vagas de emprego
com as empresas participantes.

De acordo com Larissa Bedo,
coordenadora de Direitos Huma-
nos da Smads, o Comitê visa con-
tribuir para um processo migrató-

rio digno por meio de ações inter-
setoriais em combate à xenofobia e
a criação de políticas públicas de
inclusão e inserção social. “Pen-
sando nisso, encontramos nessa
feira, a chance de auxiliar o imi-
grante a encontrar uma porta para
o mercado de trabalho”, explica.

EVENTO – A 4ª Feira da
Empregabilidade vai acontecer
em dois galpões do Engenho
Central, localizado na Aveni-
da Doutor Maurice Allain,
454, na Vila Rezende, entre 9h
e 15h dos dias 26/06 (quarta-
feira) e 27/06 (quinta-feira).

MMMMMERCADOERCADOERCADOERCADOERCADO

4ª Feira de Empregabilidade terá espaço a imigrantes e refugiados
Divulgação

COTCOTCOTCOTCOT

Munícipes relatam problemas com ar-condicionado e Wi-Fi
Informações sobre o proces-

so licitatório referente aos apare-
lhos de ar-condicionado da Cen-
tral de Ortopedia e Traumatolo-
gia (COT) e a disponibilização da
rede Wi-Fi no local são questio-
nados no requerimento 716/
2024, aprovado na Reunião Or-
dinária desta segunda-feira (17).

Segundo o vereador Laér-

cio Trevisan Jr. (PL), autor da
propositura, foram recebidas
inúmeras solicitações de muníci-
pes referentes à manutenção e
substituição dos aparelhos de ar-
condicionado quebrados, além de
outros questionamentos relacio-
nados ao sinal de Wi-Fi do local.

No plenário, o vereador Trevi-
san Jr. frisou que a Central de Or-

topedia e Traumatologia enfrenta
graves problemas, com ar-condici-
onado e ventiladores quebrados,
além da ausência de Wi-Fi para os
pacientes. Ele criticou a atuação ad-
ministração e apontou a desapro-
vação popular pela falta de melho-
rias na infraestrutura nos prédios
públicos por mais de três anos.

Já o vereador Cássio Luiz

Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL),
criticou o contrato milionário de
três milhões para a telemedici-
na, sugerindo que esse montan-
te poderia ser utilizado para
contratar até 50 médicos. Ele
expressou preocupação com a
situação desumana enfrentada
pelos profissionais de saúde e
servidores públicos de carreira.
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Bebel faz enfrentamentos
na Alesp contra o corte
de verbas da educação
“Nós da bancada progressista continuamos obstruindo os trabalhos para conquistar mentes
e corações e demonstrar o quanto esse projeto vai afetar a educação pública”, afirma

HHHHHUMORUMORUMORUMORUMOR

Inscrições para o 51º SIHP
prorrogadas até 30 de junho

IIIIIRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLIS

Diversão em Cena retorna com
“Rosa Pequena, Vida de Circo”

Divulgação

Novidades da edição 2024 ficam por conta do Prêmio Instituto Arcor –
Direito das Crianças, em homenagem aos 20 anos do Instituto no Brasil

Artistas gráficos do mundo
todo têm até o dia 30 de junho para
inscrever obras na 51ª edição do
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba, que será aberta em 31/
08, no Armazém 14 do Parque do
Engenho Central. A realização do
evento é da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

O regulamento completo da
51ª edição do Salão de Humor
pode ser baixado em arquivo PDF
no site do Salão de Humor: salao
internacionaldehumor.com.br.

O júri de seleção deste ano,
que se reúne entre os dias 13 e 14/
07, será formado por Bruna Cari-
tá, Andreza Delgado, Lorena Kaz,
Monalisa Martins, Valquiria Vlad,
Fani Loss e Paloma Alexandrino
(Palomita). Elas se juntam à car-
tunista Fabiane Langona, que as-
sina o cartaz do salão. Além disso,
vale lembrar que o prêmio Temá-
tico do 51º Salão é Mulher.

Os trabalhos podem ser envi-
ados por correio, transportadora
ou pessoalmente – até o dia 30/06
– no Cedhu (Centro Nacional de
Documentação, Pesquisa e Divul-
gação de Humor Gráfico de Piraci-
caba), das 8h às 17h, no Armazém
9 do Engenho Central.

Aos fins de semana, das 8h às
18h, as obras podem ser entregues
pessoalmente no Centro de Infor-
mações Turísticas, localizado no

Armazém 8 do Engenho Central.
Já os trabalhos digitais podem ser
inscritos diretamente no site
salaodehumor.piracicaba.sp.gov.br.

Cada artista pode inscrever no
máximo três obras por categoria,
que nesta 51ª edição são: cartum
(humor gráfico com temas univer-
sais e atemporais), charge (humor
gráfico com temas jornalísticos da
atualidade), caricatura (humor
gráfico que expressa os traços físi-
cos e/ou de caráter de personali-
dade conhecida), tiras/HQ (arte
gráfica em sequência; para HQs
serão aceitas histórias com no má-
ximo duas páginas) e esculturas
(trabalhos de humor em 3D), além
do Prêmio Unimed Saúde.

Outra novidade da edição 2024
é o Prêmio Instituto Arcor – Direito
das Crianças, em homenagem aos
20 anos do Instituto no Brasil.

SERVIÇO
Inscrições para o 51º Salão In-
ternacional de Humor de Pira-
cicaba. Gratuitas. Até o dia 30/
06 pelo site do evento (salao
dehumor.piracicaba.sp.gov.br),
via Correios (Avenida Mauri-
ce Allain, nº 454, Parque do
Engenho Central. Caixa Pos-
tal 12. Piracicaba/SP, Cep:
13.405-123) ou pessoalmen-
te no Cedhu, Prédio Adminis-
trativo, no Engenho Central.
Para mais informações, os
telefones são (19) 3403-
2620 ou (19) 3403-2623.

Apresentação gratuita será 22 de junho, sábado, às 16h, no
Teatro Prefeito Virgínio Ometto, no Centro de Iracemápolis

Carlos Gueller

O Diversão em Cena retor-
na a Iracemápolis com o espetá-
culo “Rosa Pequena, Vida de Cir-
co”, montagem da Companhia
das Rosas. A peça foi criada em
2017, resultado da parceria en-
tre as artistas Erica Stoppel e
Luara Bolandini, que buscavam
investigar a relação entre a arte
circense e o teatro de bonecos, e
ao mesmo tempo dialogar com as
crianças dando voz às questões
relacionadas ao universo delas.

“Rosa Pequena, Vida de Cir-
co” é um espetáculo sem falas,
dirigido por Bruno Rudolf, que
utiliza da técnica de bonecos e
sombras para contar uma histó-
ria de uma criança, Rosa, uma
boneca em tamanho real que so-
nha em voar. Promovido pela
Fundação ArcelorMittal há 14
anos, o Diversão em Cena é o
maior programa de formação de
público de teatro infantil do país.

Rosa é uma boneca que atua
unida ao corpo das atrizes e em al-
guns momentos ganha vida afas-
tada delas, além de outros objetos
que ganham vida em cena, como a
galinha e a miniatura da Rosa. O
espetáculo estreou no Sesc Bom Re-
tiro, em 2019, e é fruto de uma lon-
ga pesquisa das fundadoras da
companhia na construção de uma
dramaturgia sem palavras que uti-
liza diversas linguagens expressivas
como ferramenta de suas criações.

SERVIÇO
Diversão em Cena, em Ira-
cemápolis, no Teatro Prefei-
to Virgínio Ometto (R. Pedro
Chinelato, 203, Centro). Peça
Rosa Pequena, Vida de Cir-
co (Companhia das Rosas),
no dia 22 de junho, sábado,
às 16h. Classificação indica-
tiva: 2 anos. Duração 45 mi-
nutos, no espaço para 320
pessoas. Entrada gratuita

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel (PT) conti-
nua fazendo enfrentamentos na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo contra o corte de ver-
bas da educação. Nesta semana, a
parlamentar está concentrando
esforços na Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação para
tentar barrar a aprovação da PEC
09/2023 do governador do Esta-
do de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas, que reduz de 30% para 25% o
percentual de recursos do orça-
mento estadual para a educação.

De acordo com a deputada,
essa concentração de esforços se
faz necessária em função de que
a base governista ampliou a atu-
ação na Comissão de Constitui-
ção Justiça e Redação elevando
para quatro sessões ao dia, ao
longo de toda semana. “A inten-
ção é acelerar o processo de vo-
tação da PEC 09/2023 de auto-
ria do governador Tarcísio de Frei-
tas que ao reduzir o percentual or-
çamentário de recursos da educa-
ção representa um corte anual de
R$ 10 bilhões das verbas, afetan-
do da pré-escola à pós-gradua-
ção”, diz a Professora Bebel.

FORÇAS — Na tentativa de
impedir esta investida do gover-
no estadual contra a educação,
a deputada piracicabana conta
que foi feita uma concentração
de forças também por parte da

Divulgação

Nos debates, Bebel tem se colocado contrária ao corte de recursos da educação estadual

oposição. “Nós da bancada pro-
gressista continuamos obstruin-
do os trabalhos. O objetivo é con-
quistar mentes e corações e de-
monstrar o quanto esse projeto
vai afetar a educação pública no
estado de São Paulo”, destaca.

Profissionais da educação
e estudantes seguem mobiliza-
dos desde segunda (17) na
Alesp acompanhando as ses-

sões. “Não nos vencerão pelo
cansaço, somos forjados na
luta e resistência”, diz Bebel que
continua firme nos embates, se
posicionando contra esse corte nas
verbas da educação estadual.

Na leitura do voto em sepa-
rado, inclusive, a Professora Be-
bel destacou a necessidade de in-
vestimentos que promovam equi-
dade no aprendizado dos alunos

e na formação continuada dos
professores. “Precisamos de in-
vestimentos necessários para a
promoção de uma educação pú-
blica de qualidade para os filhos
e filhas da classe trabalhadora.
Hoje faltam recursos até para re-
formas de prédios escolares e o
governador insiste na sua tentati-
va de cortar recursos desta impor-
tante área pública”, critica Bebel.

SSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

Abertas inscrições para a 17ª Corrida e Caminhada Boldrini

André Heller, ex-jogador de vôlei, e Isa Santini, empresária
e influenciadora, embaixadores da Corrida Boldrini

Divulgação

A 17ª Corrida e Caminhada
Mais Vida Boldrini está com as
inscrições abertas para a prova
que será realizada no dia 11 de
agosto, na Praça Arautos da Paz,
em Campinas, a partir das 8h.
Os atletas podem optar por cor-
rida e caminhada de 5km e cor-
rida de 10km. Todo o valor arre-
cadado será revertido ao Centro
Infantil Boldrini, hospital refe-
rência no tratamento do câncer
pediátrico e doenças do sangue
da criança e do adolescente.

“Com essa iniciativa, o Bol-
drini quer incentivar adultos a
praticarem atividade física e a
darem exemplo para os jovens,
ao mesmo tempo que contribu-
em para uma causa solidária,
que é nos ajudar a manter os
serviços de excelência que pres-
tamos no Centro Boldrini”, diz
Dra. Silvia Brandalise, presiden-
te do Centro Infantil Boldrini.

O prazo para a inscrição ter-
mina no dia 4 de agosto, e o valor
para qualquer modalidade é de R$
118,00. Como incentivo, serão

concedidos descontos para equi-
pes. Grupos de até 10 pessoas te-
rão desconto de 5%; de 11 a 20
pessoas,10%, e acima de 20 pesso-
as, 15%. As inscrições desses gru-
pos deverão ser realizadas exclu-
sivamente pelo e-mail do Boldrini
no gmail - boldrinicampinas.

 As inscrições individuais
podem ser feitas no endereço ht-
tps://minhasinscricoes.com.br/
evento/17corridaboldrini. Todos
os participantes das provas rece-
berão medalhas. Os cinco primei-
ros colocados nas categorias
masculina e feminina das corri-
das 5km e 10km serão premiados
com troféus. O evento é realizado
pelo Centro Infantil Boldrini e tem
organização técnica da PRoworld.

O Centro Infantil Boldrini,
maior hospital especializado na
América Latina, localizado em
Campinas, que há 46 anos atua no
cuidado a crianças e adolescentes
com câncer ou doenças do sangue.
Atualmente, o Boldrini trata cerca
de 10 mil pacientes de diversas
cidades brasileiras e alguns de

países da América Latina, sendo
a maioria (80%) atendida pelo
Sistema Único de Saúde (SUS).

Um dos Centros mais avan-
çados do país, o Boldrini reúne
alta tecnologia em diagnóstico e
tratamento especializado, com-

paráveis ao Primeiro Mundo,
disponibilidade de leitos e aten-
dimento multiprofissional às cri-
anças portadoras dessas doen-
ças. As informações sobre o hos-
pital podem ser acessadas no
endereço www.boldrini.org.br.
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Feliz, treinador Leandro Samarone
conta com apoio para vitória do XV
Sábado, o XV de Piracicaba faz sua estreia contra o Rio Claro no
Estádio Barão de Serra Negra; Nhô Quim está bem preparado

Divulgação

O XV de Piracicaba faz sua
estreia na Copa Paulista Sicred
2024 sábado (22) contra o Rio
Claro no “Barão”. O Nhô-Quim
teve um tempo a mais de prepa-
ração já que não atuou na pri-
meira rodada da competição,
que teve seus primeiros jogos
neste último final de semana. A
equipe de esportes “Passe de Le-
tra/A Tribuna Piracicabana” fi-
naliza hoje a série de entrevis-
tas com os responsáveis pelo
futebol profissional do clube pi-
racicabano, e o entrevistado de
hoje é o treinador Leandro Sa-
marone, que junto com vários
atletas subiu do sub-20 para o
profissional para disputar a
competição. Boa sorte, XV!

1 - Nome
Leandro Samarone Da Rosa

Fernandes

2 - Idade
52 Anos

3 - Naturalidade
Ribeira-SP

4 - Família
Esposa, 4 filhos e dois netos

5 - Formação
Segundo Grau Completo; Li-

cença B (CBF); Licença A (CBF)

6 - Qual primeiro conta-
to com o XV?

Primeiro contato foi em
1986 assistindo a jogo no Barão,
em 1987 fiz teste no juvenil e pas-
sei e permaneci no XV até 1992.

7 -Como chegou até o XV?
Foi uma indicação do Dou-

glas Pimenta para o Carlão, dire-
tor da base, e foi aprovado meu
nome como treinador do Sub 20.

8 - Quais os times na
carreira do Leandro Sama-
rone como jogador após sair
de Piracicaba?

Ponte Preta, Bragantino, No-
vorizontino, CRB, CSA, Vila Nova,
Ituano, CSKA Moscou-Rusia,
Spartak Moscou, Torpedo Mos-
cou, Krilia Sovietov Russia, Ru-
bin Kazan Russia, Terek Grozny
Russia e Arsenal Tula Russia

9 - Lembrança de uma
partida inesquecível ?

Muitos jogos na carreira ines-
quecíveis, muitos clássicos impor-
tantes, como Ponte x Guarani, Vila
Nova x Goiás, CRB x CSA, CSKA x
Spartak. Os jogos pelo XV foram
os mais importantes que eu tive,
foi contra o Santos e Corinthians
no Barão nos anos de 1990 e 1991,
eu era bem jovem, 19 anos de ida-
de. Inesquecível mesmo foi pelo

XV o que mais me marcou na mi-
nha estreia, quando fomos jogar
em São Pedro, acho que pela Copa
José Farah, vencemos o América
de Rio Preto 1x0, gol de Capane-
ma, ponta direita, eu joguei acho
que uns 20 minutos no ano de
1988 eu tinha 17 anos, nunca mais
me esqueço deste dia e desse jogo.

10 - Momento mais di-
fícil com o clube.

Sinceramente, não tenho lem-
branças de momentos negativos
com o clube referente ao tempo que
eu joguei aqui os momentos foram
bons, joguei com jogadores que me
ajudaram muito na fase de atleta e
agora como treinador do Sub 20 foi
um tempo muito legal, talvez a de-
cepção de não ter ido mais adiante
na taça SP  de 2024, tínhamos um
time pra ir mais longe e pelo jogo
que fizemos contra o São José RS e
depois perdemos nos pênaltis, tal-
vez esse momento tenha sido chato.

11 - Sua visão sobre Pi-
racicaba

Visão sobre Piracicaba é a
melhor possível, a cidade que me
acolheu muito bem e onde tenho
grandes amigos e parentes. Eu
sempre falo a todos os meus gran-
des amigos que a primeira cidade
é onde eu nasci (Ribeira), depois
Piracicaba e depois Moscou.

12 - Melhor lugar para
estar em Piracicaba ?

Rua do Porto para passear
e comer um delicioso peixe.

13 - Como está a reta fi-
nal de preparação do Nhô-
Quim para a estreia dia 22
contra o Rio Claro no Barão?

Estamos evoluindo ,tem-
po de preparação e refinamen-
to nos pontos necessários a
serem melhorados.

14 - No grupo do XV, na
sua visão quais os con-
frontos mais difíceis?

Todos os adversários são im-
portantes, não podemos afrouxar
e temos que impor o nosso jogo e
competir bastante, o XV tem tra-
dição na competição e apesar de
ser uma equipe bem jovem ,vai
trabalhar para vencer os jogos.

15 - Esse formato de
m e s c l a r  o s  g a r o t o s  d a
base com alguns atletas
mais experientes já deu
resultado em 2022, isso
se torna uma responsabi-
lidade maior para você?

Independentemente da mes-
cla ou não temos a obrigação
sempre com o clube e tentar fa-
zer o nosso melhor para o XV.

16 - Sobre a pressão que
pode acontecer por parte do
torcedor e imprensa no caso
de resultados ruins, como
manter o foco dos garotos?

Acho que nosso torcedor e
a própria imprensa entendem
que é importante apoiar os mais
jovens, mas todos os atletas pre-
cisam passar por essa pressão,
nós como mais experientes pre-
cisamos também ajudá-los a en-

tender o processo. O futebol é
muita pressão todos os dias, e
muitas vezes essa pressão faz
com que percamos  bons atletas
no início de carreira, mas nos-
sos atletas estão preparados
para o desafio até mesmo por-
que muitos estão no clube já a
dois ou três anos e já conhecem
bem a camisa forte que o XV tem.

17 - Qual a sensação de
estar como treinador do
time profissional do XV de
Piracicaba, clube centená-
rio e com muitas histórias
de glórias em sua história.?

Feliz demais, realizado.

18 - Uma mensagem para
o torcedor piracicabano?

Vamos fazer nosso melhor, os
atletas vão competir bastante e con-
tamos com o apoio de todos.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. MAURICIO RENATO SMANI-
OTTO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 51 anos, fi-
lho do Sr. Salvador Moises
Smaniotto, falecido e da Sra.
Antonia Valverde Smaniotto;
deixa a filha: Emanuelle Pandol-
fo Smaniotto. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 do Aero Clube Comen-
dador Pedro Morganti, cito Es-
trada Pedro Morganti s/n – Bair-
ro Monte Alegre na cidade de
Piracicaba/SP, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON TADEU CAZERI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 82 anos, filho dos
finados Sr. Luiz Cazeri e da
Sra. Maria Operacin Cazeri;
deixa os filhos: Silvana Apare-
cida Cazeri Azzolini, casada
com o Sr. Itacir Azzolini; Apare-
cido Joel Cazeri, casado com
a Sra. Lucilene Mazzero Caze-
ri; Solange Cazeri, casada
com o Sr. Alexandre Gimenes
Piccoli; Silvia Cazeri Sampaio,
casada com o Sr. Jorge Alves
Sampaio e Joseane Cazeri Bi-
lato, casada com o Sr. Paulo
Henrique Bilato. Deixa netos,
bisnetos, irmã, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “02” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-

SR. GERALDO DE LIMA faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 80 anos de idade e
era viúvo da Sra. Celina Marga-
rida da Silva de Lima. Era filha
do Sr. Jose Tertuliano de Lima
e da Sra. Benedito Lopes Cor-
rea, falecidos. Deixa o filho:
Claudio de Lima. Deixa Neta,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Charqueada
– Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Charque-
ada. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WAGNER DE OLIVEIRA
FERNANDES faleceu anteon-
tem na cidade de Rio das Pe-
dras, aos 47 anos de idade e
era filho do Sr. Paulo Fernan-
des, falecido e da Sra. Jandira
de Oliveira Fernandes. Deixa
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
14:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras – Sala 01,
seguindo para o Cemitério
Parque da Paz Rio das Pedras.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO MEDEIROS
DOS SANTOS faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 63 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Maria do Car-
mo Ferreira. Era filho do Sr.
Luiz Medeiros dos Santos e da
Sra. Luzia Maria da Conceição,
falecidos. Deixa os f i lhos:
Franciele Medeiros dos San-
tos casada com Luiz Felippe
Paschoaline e Isabel. Deixa
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 14:30 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Charqueada,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Charqueada. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ALEXANDRE LUÍS PEREIRA
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 63 anos de idade
e era casado com a Sra. Efige-
nia de Campos Pereira. Era fi-
lho do Sr. Olivio Pereira e da Sra.
Cecilia Presotto Pereira. Deixa
o filho: Alexandre Luis Pereira
Junior. Deixa demais parentes

e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Parque da Ressurreição
– Sala C, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA PEREIRA DE LISBOA
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 84 anos de
idade e era viúva do Sr. Imidio
Martins de Lisboa. Era filha do
Sr. João Pereira da Silva e da
Sra. Maria Correa de Brito, fa-

lecidos. Deixa os filhos: Maria
Lourdes Pereira de Lisboa,
Antonio Pereira de Lisboa, Val-
deci Pereira de Lisboa, Salva-
dor Leandro Pereira de Lisboa
casado com Juliana Siqueira.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-a hoje as
15:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 2, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JONAS BATISTA DA SILVA
faleceu anteontem, na cidade
de São Paulo/SP, contava 51
anos, f i lho dos f inados Sr.
Francisco Batista da Silva e da
Sra. Maria Felicia de Jesus;
deixa os irmãos: Antonio Ba-
tista da Silva; Paulo Cesar da
Silva; Zaqueu Batista da Silva;
Solange Batista da Silva; Ra-
quel Batista da Silva; Rute Ba-
tista da Silva; Zacarias Batista
da Silva; Sara Batista da Silva
e Robenita Batista da Silva.
Deixa cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
10h00 da sala “C” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROBERTO SATURNINO DE
SOUZA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 65 anos, filho
dos finados Sr. José Francisco
de Souza e da Sra. Josefa Sa-
turnino da Costa, era casado
com a Sra. Nailza do Nascimen-
to Souza; deixa os filhos: Kelly
Cristina do Nascimento Sou-
za, casada com o Sr. Evandro
Arruda e Bruno Wesley de Sou-
za, casado com a Sra. Jessi-
lana Isidio da Silva. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o

féretro às 16h00 do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, sala “D”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE FOLEGOTTO DE
GODOY faleceu ontem, nesta
cidade, contava 91 anos, filha
dos finados Sr. Angelo Fole-
gotto e da Sra. Theresa Nor-
zenoni, era viúva do Sr. Cae-
tano de Godoy. Deixa sobri-
nhos,  demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h30 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ORCELINA DOS SANTOS
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 70 anos, filha dos fina-
dos Sr. Lazaro dos Santos e da
Sra. Tereza Buzatto dos Santos;
deixa os filhos: Tania Mara dos
Santos Barione Carlos, casada
com o Sr. Ivan Henrique Franco
e Erika dos Santos Barione.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. O corpo foi transla-
dado ontem para o Crematório
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba às 17h30 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO AURO MENEGHINI
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos fina-
dos Sr. Sylvio Meneghini Filho e
da Sra. Juliana Hellmeister Me-
neghini, era casado com a Sra.
Sueli Aparecida Piazza Meneghi-
ni, deixa os filhos: Marcelo Pia-
zza Meneghini e Melina Piazza
Meneghini. Deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 15h00 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Cidade de Char-
queada – SP, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ CARLOS BUENO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 60 anos, filho dos finados
Sr. Israel Bueno e da Sra. Maria
Jose de Goes Bueno, era ca-
sado com a Sra. Camila Cosi-
mo Bueno; deixa os filhos: Sau-
lo Cosimo Bueno e Raquel Co-
simo Bueno. Deixa demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorrerá hoje das 08h30 às
11h45 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, se-
guindo o féretro às 12h00 para
a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Sa-
lão Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.


